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RONCEGNO NOTIZIE

IL SALUTO DEL SINDACO

Cari concittadini,
non vi nascondo che è con un po’ di emozione che mi ac-
cingo a scrivere l’ultimo “Saluto del sindaco” di questa le-
gislatura. Come sapete infatti nei prossimi mesi sono in 
programma le elezioni per il rinnovo dell’amministrazione 
comunale.
Mi sembra ieri, quando nel maggio del 2015 siamo stati 
chiamati ad amministrare il nostro bel comune, ed inve-
ce sono già trascorsi cinque anni. Cinque anni di intenso 
lavoro, di fatiche ma anche di soddisfazioni. Quella che 
si va concludendo è stata infatti una legislatura che ha 
visto la concretizzazione di diverse opere strategiche 
per la comunità. Per citare le più significative, ricordo la 
nuova caserma dei vigili del fuoco volontari, il nuovo asi-
lo nido, i nuovi spogliatoi dei campi da calcio comunali, la 
nuova palestra a servizio del polo scolastico di Roncegno, 
la nuova scuola elementare in corso di costruzione, la ri-
strutturazione della colonia in località Trenca, la messa in 
sicurezza definitiva del sito di Monte Zaccon.
Oltre a queste grandi opere, davvero numerosi sono stati 
gli interventi di messa in sicurezza della viabilità e di ma-
nutenzione del patrimonio comunale. Tra queste vale la 
pena menzionare la realizzazione di diversi tratti di mar-
ciapiede (sulla provinciale a Marter, a valle dei giardini di 
Roncegno. ecc.), il rifacimento di diversi ponti (sul Brenta 
verso l’area artigianale di Marter, sul torrente Chiavona, 
a Stumbolt in località Cinque Valli, ecc.), la realizzazione 
di interventi di somma urgenza per quasi un milione di 
euro legati soprattutto alla tempesta Vaia, la realizzazio-
ne di diversi interventi di ristrutturazione dell’acquedotto 
comunale, la messa in sicurezza di strade comunali (in 
località Scalvin, a Maso Cofleri, ecc.), l’efficientamento 
energetico dell’illuminazione pubblica, ecc.
Quelli che si stanno per concludere sono stati anni in cui 
le cifre destinate alle opere pubbliche  hanno registrato 
importi che non si erano mai visti per il comune di Ron-
cegno Terme.
Siamo soddisfatti di essere riusciti a mantenere presso-
ché tutti gli impegni che ci eravamo presi con voi attra-
verso il programma elettorale del 2015. A questo pro-
posito vi invito a sfogliare questo numero di Roncegno 
Notizie per un aggiornamento delle diverse opere portate 
a compimento o in fase di realizzazione.
Oltre che dedicarci ai lavori, durante tutta la legislatura 
abbiamo prestato particolare attenzione nel cercare di 
costruire relazioni di comunità. In particolare ci siamo 
concentrati sulle famiglie e sui giovani; come sapete, il 
nostro comune è stato il primo ad ottenere il marchio Fa-
mily in Trentino e  per anni è stato capofila del Distretto 
famiglia della Valsugana e Tesino. Oltre all’apertura del 
nuovo asilo nido di Roncegno, tra le politiche che abbiamo 
adottato in questi anni ricordo il bonus nuovi nati, la le-

gna gratuita per le famiglie 
numerose, le riduzioni ta-
riffarie per lo smaltimento 
dei rifiuti fino ai due anni di 
età dei bambini, le sovven-
zioni per le partecipazioni 
alle colonie estive, i con-
tributi agli asili per le visi-
te in biblioteca, il sostegno 
all’aiuto compiti promosso 
dall’istituto comprensivo, il 
progetto scuola e sport che ha visto le associazioni spor-
tive entrare nelle classi quarte delle elementari, ecc. Tutte 
iniziative volte a favorire la natalità e a sostenere le fami-
glie del nostro comune.
Abbiamo prestato grande attenzione anche alle associa-
zioni culturali e sportive, vera linfa vitale della comunità. 
Abbiamo lavorato fianco a fianco cercando di sostenerle 
sia dal punto di vista economico che organizzativo, met-
tendo a disposizione risorse, strutture pubbliche e uffi-
ci comunali. Insieme alle associazioni abbiamo portato 
avanti idee, progetti ed iniziative che hanno contribuito al 
benessere della nostra comunità.
La legislatura che si sta concludendo è stata molto fati-
cosa dal punto di vista della gestione del personale comu-
nale, pensate che in cinque anni sono cambiate la metà 
delle persone impiegate; ben otto sono state le nuove 
assunzioni. Colgo l’occasione di questo ultimo bolletti-
no comunale per ringraziare sinceramente i dipendenti 
comunali per la collaborazione dimostrata in questi anni 
e per aver saputo fronteggiare con impegno e dedizione 
anche i momenti più difficili.
Restando in tema di riconoscenza, mi sento in dovere di 
ringraziare anche la giunta e i consiglieri comunali che in 
questa legislatura si sono impegnati per portare propo-
ste, idee e suggerimenti. Abbiamo discusso spesso sulle 
questioni, a volte anche animatamente, trovando sempre 
un punto d’incontro ed arrivando a decisioni condivise. In 
questi cinque anni tutte le delibere, sia di giunta che di 
consiglio, sono state approvate all’unanimità, mettendo 
al primo posto il bene della comunità.
A volte, proprio partendo da una visione comunitaria, sia-
mo stati costretti a dire dei “no”, scontentando qualcuno, 
ma sempre cercando di motivare le decisioni in maniera 
trasparente. Purtroppo anche questo fa parte di un buon 
amministrare.
Ci siamo impegnati molto, ma c’è ancora tanto da fare: 
penso ad esempio alle numerose attività socio-cultu-
rali che abbiamo avviato anche con la collaborazione 
delle associazioni del paese, alla centralina sul torrente 
Larganza che stiamo faticosamente ma tenacemente 
portando avanti, alla prosecuzione dell’efficientamento 
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energetico dell’illuminazione pubblica, al sistema di vide-
osorveglianza, all’allargamento del Lungoargine Largan-
za (per il quale siamo in attesa di ricevere la delega da 
parte della PAT che ha già stanziato 450.000 euro), alla 
riqualificazione di Villa Angiolina come sede di Roncegno 
dell’Istituto alberghiero, alla ciclabile che attraversa l’abi-
tato di Marter, ecc…
Se ci darete la possibilità siamo pronti a metterci nuova-
mente a disposizione per i prossimi cinque anni. Metten-

do insieme esperienza e rinnovamento ci ripresentere-
mo infatti come gruppo consiliare “Comunità attiva” alle 
prossime elezioni comunali.
Concludo questo mio saluto di fine legislatura con un ulti-
mo ringraziamento: lo rivolgo a tutti voi, cari paesani, per 
aver percorso insieme un pezzo di strada verso quella 
“comune umanità” che ci accomuna tutti e che ci rende 
orgogliosi di abitare a Marter, a Roncegno e nei masi di 
Monte di Mezzo e Santa Brigida.

ANDAMENTO DEMOGRAFICO ANNO 2019

Popolazione in calo a Roncegno Terme. La soglia 
dei 3 mila abitanti resta ancora lontana visto 
che, al 31 dicembre, l’ufficio anagrafe ha chiuso 
il 2019 con 2902 residenti. Un calo di 28 unità ri-

spetto all’anno precedente sostanzialmente dovuto alla 
scelta di 25 cittadini di optare per una diversa sede di re-
sidenza in Italia. Ma andiamo con ordine.
Lo scorso anno, a fronte di 28 nuovi arrivati, in prevalenza 
maschi, ci sono stati 30 decessi di cui 21 femmine. Un 
saldo demografico negativo, ancor più marcato se si ana-
lizza il flusso tra iscritti e cancellati dagli uffici comunali. 
A fronte di 97 nuovi residenti, equamente divisi tra i due 
sessi, di cui 11 dall’estero, l’ufficio anagrafe di Roncegno 
ha provveduto a 123 cancellazioni: in 111 si sono spostati 
in altri comuni sparsi per l’Italia, gli altri hanno varcato i 
confini nazionali. Cala anche la popolazione straniera. Dai 
126 del 2018 siamo passati alle 117 unità con 24 nuovi 

arrivi, di cui 10 dall’estero, e 34 partenze. In quest’ultimo 
caso si tratta soprattutto di famiglie che hanno scelto di 
andare a vivere e di cercare lavoro in altre località italia-
ne. Nel corso del 2019 da ricordare anche tre stranieri che 
hanno acquisito la cittadinanza italiana.
Un ultimo dato, quello relativo all’iscritto all’Aire, l’ana-
grafe degli italiani residenti all’estero. In questo caso c’è 
stato un vero boom di iscrizioni. Siamo passati dai 1494 
iscritti al 1 gennaio ai 1785 di fine dicembre: un incre-
mento di 291 unità pari al 16,3%. Un dato davvero rile-
vante. A chiedere l’iscrizione sono soprattutto gli uomini 
(saliti a 917). 
Una comunità dentro la comunità che, anno dopo anno, 
aumenta sempre più a testimonianza di come i discen-
denti dei tanti “ronzegnari” o “marteroti” sparsi per i vari 
continenti del mondo siano sempre più legati alla loro 
terra di origine.

M F Totale di cui di cittadinanza straniera
Popolazione residente al 1 gennaio 2019 1431 1499 2930 126
Nati 15 13 28 2
Morti 9 21 30 1
Differenza fra nati e morti +6 -8 -2 1
Iscritti 48 49 97 24
di cui dall’Italia 42 44 86 14
dall’estero o altro 6 5 11 10
Cancellati 62 61 123 34
di cui per l’Italia 56 55 111 29
per l’estero o altro 6 6 12 5
Differenza fra iscritti e cancellati -14 -12 -26 -10
Incremento totale -8 -20 -28 (comprensivo anche dei cittadini 

stranieri divenuti italiani)                  -12

Popolazione residente al 31.12.2019 1423 1479 2902 117
Stranieri che nel corso dell’anno sono divenuti 
cittadini italiani

3

Iscritti A.I.R.E. 01.01.2019 757 737 1494
Iscritti A.I.R.E. 31.12.2019 917 868 1785
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L’iniziativa è già stata adottata da diversi comuni 
trentini. A Besenello e Folgaria, infatti, La Stanza 
del sindaco è già diventata una realtà. Di cosa si 
tratta? Parliamo di un sistema per la comunica-

zione digitale di notizie di pubblico interesse per i citta-
dini.
Attraverso l’utilizzo di questo servizio il comune può te-
nere informati tempestivamente i propri cittadini in me-
rito ad argomenti di interesse pubblico. Le notizie sono 
suddivise in categorie e il cittadino ha la possibilità di 
scegliere autonomamente quali ricevere evitando, se lo 
ritiene, un sovraccarico di informazioni per lui di poco in-
teresse.
Le comunicazioni vengono veicolate attraverso messag-
gistica Telegram.
Coloro che hanno già installata sul proprio smartphone 
una delle due app possono immediatamente fruire del 
servizio. Diversamente, è sufficiente che provvedano a 
scaricare la preferita attraverso il proprio app store (Ap-
pleStore, GooglePlay, WindowsStore).
Attraverso la Stanza del sindaco è possibile ricevere co-
municazioni riguardanti allerte meteo, chiusura strade, 
emergenze sanitarie, interruzione utenze, protezione ci-
vile, sicurezza e decoro urbano, eventi e promemoria.
Come funziona il servizio? Al primo avvio, il cittadino 
può scegliere le categorie di proprio interesse. In questo 
modo, quando l’amministrazione comunale (sindaco o 
delegato) invia una nuova informazione riceverà la noti-
zia sotto forma di notifica push sul proprio smartphone e 
solo se appartenente alle categorie scelte.
In qualsiasi momento può decidere di modificare l’iscri-
zione ad una o più categorie.
Indipendentemente dalle categorie sottoscritte per le 
notifiche, può consultare tutte le comunicazioni rilascia-
te dal comune in modo autonomo, in qualsiasi momento, 
attraverso appositi pulsanti.

  5

LA STANZA 
DEL SINDACO

È possibile collegarsi alla Stanza del sindaco in diversi 
modi:
• attraverso iQR Code dell’app di riferimento;
• cliccando sui seguenti link:
http://t.me/StanzaDelSindacoRoncegnoTermeBot
• ricercando all’interno di Telegram 
 “La stanza del sindaco”
Il servizio è gratuito, non rappresenta un sistema per le 
emergenze ma uno strumento per veicolare notizie di 
interesse pubblico in modo semplice, strutturato e tem-
pestivo.
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Cari cittadini, mentre stiamo chiudendo questo numero del 
notiziario comunale il nostro Paese è pesantemente colpito 
dall’emergenza Coronavirus.
In questo momento non ci dobbiamo far prendere dal panico, 
ma metterci nelle mani dei tecnici e seguire le indicazioni che 
via via ci vengono date.
Riportiamo anche i numeri utili a cui far riferimento in caso 
di bisogno.

Il sindaco
Mirko Montibeller

COVID19

OGNUNO DI NOI È CHIAMATO A FARE LA SUA PARTE
#fermiamoloinsieme

Le Associazioni di Roncegno Terme in collaborazione con 
l’Amministrazione Comunale e la Cassa Rurale Valsugana 
e Tesino hanno deciso di promuovere una raccolta fondi 
da devolvere a chi si sta prendendo cura di noi, qui nella 
nostra provincia, ovvero al personale dell’Apss di Trento.
Confidando nella generosità dei nostri amici e fan locali, 
segnaliamo nell’immagine allegata le coordinate bancarie 
del conto aperto appositamente.
Vi raccomandiamo di fare la vostra offerta o tramite inter-
net banking oppure, se clienti della Cassa Rurale, con una 
semplice telefonata allo 0461 764062.
NON RECATEVI IN BANCA DI PERSONA!
L’unione e la forza dell’associazionismo si vedono anche 
in questi gesti.
Grazie per la donazione che vi sentirete di fare. Il mare è 
fatto di piccole gocce.
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GRUPPO CONSILIARE 
COMUNITÀ ATTIVA

Cari compaesani,
come ogni esperienza che si conclude, anche al ter-
mine di questa legislatura pensiamo sia importante 
tracciare un bilancio di come sono andate le cose.

Pensiamo di essere riusciti a portare a termine buona parte 
degli impegni che ci eravamo dati nel 2015 nel programma elet-
torale e nello stesso tempo di aver saputo cogliere le opportu-
nità che si sono di volta in volta presentate. Ci siamo incontrati 
frequentemente per valutare le diverse questioni all’ordine del 
giorno, sia in occasione dei consigli comunali che, soprattutto, 
nelle diverse riunioni ed incontri organizzati su specifici temi.
Con soddisfazione possiamo affermare che pur in assenza di 
una minoranza siamo riusciti a lavorare proficuamente e con 
entusiasmo, sempre in un clima di rispetto e di fiducia.
Non sono mancati i confronti e le discussioni, legati alle diverse 
sensibilità di ognuno.
Pur abitando in zone diverse del comune, quando siamo sta-
ti chiamati a decidere sulle priorità da dare e alle iniziative da 
attuare, ci siamo sforzati di trattare le questioni in modo og-
gettivo.
In questi ultimi mesi ci siamo interrogati molto sull’opportu-
nità o meno di continuare con l’esperienza amministrava e di 
riproporre la candidatura a sindaco anche per i prossimi cinque 
anni di Mirko Montibeller; abbiamo cercato di capire quale pos-
sa essere il bene del paese e ci siamo confrontati con diverse 
persone della comunità per focalizzare la questione da diversi 
punti di vista.
I confronti che abbiamo avuto ci hanno portato a pensare che 
in questo difficile momento socio-economico è importante 
dare continuità all’esperienza amministrativa degli ultimi anni 

per poter essere operativi da subito, non fermare quanto av-
viato e procedere speditamente con nuove iniziative.
I prossimi anni saranno difficili dal punto di vista economico, 
con una forte contrazione delle risorse su cui potrà contare la 
Provincia autonoma di Trento (in particolare dal 2022). Sarà ne-
cessario lavorare per priorità, cercando di reperire risorse altro-
ve e di razionalizzare le spese. Poter contare su un’esperienza 
pluriennale sarebbe certo d’aiuto per svolgere un’azione più ef-
ficace. La conoscenza delle regole contabili, dei diversi iter bu-
rocratici, degli uffici e dei funzionari a cui rivolgersi faciliterebbe 
l’attività amministrativa dei prossimi anni. Sarebbero inoltre 
utili i contatti e le relazioni che in questi anni in particolare il 
nostro sindaco ha potuto costruire sia a livello comunale che 
di valle e provinciale, grazie anche al suo ruolo di assessore del 
Consiglio delle autonomie locali che ricopre a Trento dal 2016.
In queste settimane stiamo lavorando per proporre una lista 
che sappia coniugare esperienza ed innovazione: a fianco di 
molti dei consiglieri uscenti ci saranno infatti alcuni volti nuovi 
in grado di dare freschezza alla proposta amministrativa del 
gruppo Comunità attiva.
Ovviamente l’ultima parola spetta a voi cittadini che con il vo-
stro voto sarete chiamati a scegliere la nuova amministrazio-
ne comunale. Contiamo sul vostro sostegno, come avete fatto 
cinque anni fa, per permetterci di concretizzare il programma 
elettorale che prossimamente porteremo nelle vostre case.
Ovviamente proposte e suggerimenti sono ben accetti e anzi po-
tranno contribuire a meglio focalizzare le necessità della nostra 
comunità. La partecipazione alla vita comunitaria, in ogni sua for-
ma, rappresenta infatti una ricchezza per il benessere di tutti.
Vi invitiamo pertanto a contattarci a breve!

Gianni Zottele
Capogruppo

AUGURI 
DI BUONA PASQUA
dall’Amministrazione Comunale
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OPERE PUBBLICHE, 
VIABILITÀ, CANTIERE COMUNALE
AREE VERDI, PARCHEGGI

Vicesindaco
Corrado Giovannini

con delega ai lavori pubblici, viabilità, aree verdi,
parcheggi e cantiere comunale

Eccoci ormai giunti anche alla fine del nostro secondo 
mandato. 
Un altro quinquennio di legislatura trascorso velocemen-
te, intervallato da frenetiche quanto impegnative setti-
mane di lavoro, dove oltre a investire tempo ed energie 
per riuscire a concretizzare le iniziative previste dal pro-
gramma, si è rivolta l’attenzione alle molteplici richieste, 
proposte, segnalazioni, esigenze quotidiane avanzate 
dall’intera comunità.
Una seconda legislatura nella quale abbiamo cercato di 
guardare oltre, ricca di nuovi progetti e iniziative, durante 
la quale, sono stati portati a termine gli impegni di pro-
gramma e progettate altre nuove opere volte principal-
mente alla messa in sicurezza della viabilità esistente e 
finalizzate al miglioramento della vivibilità e dei servizi.
Un insieme di opere importanti per quanti ne attende-
vano la realizzazione, impegnative sia dal punto di vista 
esecutivo che economico, alcune delle quali ultimate, altre 
che vedremo concretizzarsi nei prossimi mesi.
Per quanto riguarda quelle in corso è doveroso soffermar-
si in un breve aggiornamento dello stato di attuazione 
delle stesse.

Lavori urgenti ed inderogabili per 
la ristrutturazione di alcuni tratti di 
acquedotto comunale - 3° lotto
Sono stati ultimati recentemente i lavori previsti dalla 
perizia di variante e riguardanti in particolare il prolunga-
mento di un ramale di distribuzione in loc. Fodra; la sosti-
tuzione di un tratto di tubazione ormai deteriorata in loc. 

Salembis, con la conseguente realizzazione della platea 
in cls sul tratto di strada comunale interessata ai lavori, 
nonché la realizzazione ex novo della rete antincendio a 
servizio di Maso Scali, con la sostituzione della condotta 
principale nel tratto Bebberi - Scali.
I lavori sono stati eseguiti dalla Ditta Zortea di Castelnuo-
vo sotto la Direzione dell’Ing. Smaniotto di Borgo Valsu-
gana e il Geom. Trentin Giorgio in qualità di coordinatore 
della sicurezza.
Per l’esecuzione di dette opere sono stati impegnati € 
85.979,00 per soli lavori, comprese le spese per l’instal-
lazione del sistema di telecontrollo a servizio dei vari de-
positi.

Lavori urgenti ed inderogabili per 
la ristrutturazione di alcuni tratti di 
acquedotto comunale - 4° lotto
Sono in procinto di essere appaltati anche i lavori relativi 
alla perizia di variante relativa al 4° lotto dell’acquedot-
to nel tratto di Marter. Riguardano anche in questo caso 
ulteriori prolungamenti nella sostituzione delle tubazioni 
non più idonee che saranno eseguiti lungo via S. Silvestro 
nel tratto che va dal passaggio a livello verso val Di Cana-
le a via Brustolai. Contestualmente saranno verificate e 
sistemate alcune camerette di manovra dislocate tra via 
Hueller e via Armellini.
L’investimento per questa variante è stimato in comples-
sivi € 175.179,92 dei quali € 135.200,00 (compresi gli oneri 
per la sicurezza fisica dei lavoratori pari ad € 3.900,00) ed 
€ 39.979,92.

Ampliamento e adeguamento del Polo 
Scolastico - 2° Lotto - corpo aule
Sono iniziati nell’estate scorsa i lavori relativi al secon-
do lotto del polo scolastico, lavori che hanno comporta-
to principalmente la demolizione della vecchia palestra 
e l’inizio delle operazioni di scavo di sbancamento per la 
costruzione del nuovo corpo aule dove troveranno collo-
cazione le nuove elementari.
Dopo la sospensione invernale, i lavori sono ripresi a gen-
naio da parte dell’Associazione Temporanea d’Impresa 
Carraro Geom. Adriano - Imola Legno spa - Tecnoimpian-
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ti Obrelli srl (risultata aggiudicataria dietro ribasso del 
20,387 % sull’importo a base d’asta).

Alla data odierna è stato completato il piano interrato di 
collegamento tra palestra e nuova scuola, la centrale ter-
mica e il deposito, nonché le fondazioni con relative travi 
di collegamento del piano terra. Sono stati tracciati i pila-
stri in elevazione, sono stati predisposti gli scarichi della 
cucina, ed il magrone per la successiva posa degli igloo per 
il solaio areato.
Durante le operazioni di scavo per il piano interrato è 
emersa una lente di falda acquifera che ha reso neces-
saria l’esecuzione di un drenaggio permanente realizzato 
tramite adeguate tubazioni collegate alla rete acque bian-
che; per una maggiore impermeabilizzazione la guaina bi-
tuminosa dei locali interrati è stata raddoppiata.
Da qualche settimana sono in atto le operazioni per l’ar-
matura e il getto del primo solaio.
Durante il mese di febbraio sono stati eseguiti dei sondag-
gi nel terreno per determinare la risposta termica in fun-
zione della definizione esecutiva delle sonde geotermiche 
per la produzione di acqua calda per il riscaldamento.

Ricordiamo che il quadro economico di progetto relativo 
a questo secondo lotto evidenzia una spesa complessiva 
di € 4.274.562,65 dei quali € 3.435.716,15 per lavori (com-
prensivi degli oneri per la sicurezza) ed € 838.846,53 per 
Iva, spese tecniche, collaudi, certificazioni, imprevisti, ecc.

Con l’occasione, recentemente è stata predisposta una 
variante in corso d’opera, con la quale è intenzione preve-
de anche la formazione di un marciapiede lungo la strada 
provinciale nei pressi della Chiesa S Pietro e Paolo. Con 
quest’opera si intende mettere in sicurezza uno dei punti 
più critici dell’abitato del Paese, agevolando il transito pe-
donale lungo il percorso che dalla esistente scalinata di 
accesso al sagrato raggiunge l’ingresso ovest del plesso 
scolastico.
Il costo di quest’opera è stimato in € 39.547,68 e trova 
copertura nelle somme risparmiate a seguito del ribasso 
d’asta contrattuale. I lavori inizieranno presumibilmente 
verso la metà di marzo.

Messa in sicurezza viabilità comunale in 
via Nazionale a Marter
Sono stati ultimati nel corso del mese di ottobre 2019 i 
lavori per è la messa in sicurezza della viabilità comunale 
in via Nazionale a Marter.
Con questo progetto, redatto dall’Ufficio Tecnico Comu-
nale e approvato dalla Giunta in data 02 maggio 2019, è 
stata completata la messa in sicurezza del collegamento 
pedonale tra l’abitato di Marter nel tratto da via della Sega 
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alla fermata degli autobus in corrispondenza del percorso 
pedonale di accesso alla stazione dei treni vicino all’alber-
go ristorante Alla Stazione.
Sostanzialmente, mediante la posa in opera di una cor-
donata di delimitazione tra la carreggiata e il piano pedo-
nale, la formazione di una serie di opere di regimazione e 
cacciata delle acque piovane e la formazione della nuova 
pavimentazione in conglomerato bituminoso è stato rea-
lizzato il tratto di marciapiede mancante.
La spesa per tale intervento è stata rendicontata dal D.L. 
Ceppinati Geom. Claudio in complessivi € 49.776,45 dei 
quali € 43.794,39 per lavori (compresi € 1.398,66 per oneri 
della sicurezza) e la rimanente parte per somme a dispo-
sizione dell’amministrazione.
Le opere, eseguite dalla locale Ditta Dalprà geom. Gian-
ni che se ne aggiudicata l’appalto offrendo un ribasso del 
5,20 % sui prezzi di contratto, sono state ultimate in data 
30 ottobre 2019.

Messa in sicurezza delle strade comunali di 
accesso a Maso Cofleri e Scalvin
Sono stati ultimati i lavori di messa in sicurezza delle stra-
de di accesso a Maso Cofleri e Maso Scalvin, di cui al pro-
getto approvato con delibera giuntale n. 42 del 13 marzo 
2019.
I lavori eseguiti dall’impresa Burlon srl di Telve, dietro la DL 
dell’ing. Dandrea Sandro di Castelnuovo sono proseguiti 
regolarmente e senza imprevisti.
In loc. Cofleri con una serie di micropali e rispettive opere 
di consolidamento (cordolo in c.a.) e di protezione (barrie-
ra stradale) è stata consolidata la banchina di valle della 
strada nel tratto dove più si evidenziava un vistoso cedi-
mento.
Subito prima di Maso Scalvin si è provveduto invece al ri-
facimento del muro di valle.

Anche lungo il tratto che da Maso Scalvi sale verso Maso 
Cofleri sono stati eseguiti interventi di sistemazione del 
piano viabile e la posa di barriere stradali idonee.
Il costo di questo intervento è stato quantificato in com-
plessivi € 172.244,50 dei quali € 122.716,03 per lavori (com-
prensivi di € 7.546,37 per oneri sicurezza) e € 49.528,47 
per somme a disposizione dell’amministrazione. Parte di 
questo importo è coperto dal contributo provinciale men-
tre la rimanente è coperta da fondi propri di bilancio.

Recupero e valorizzazione della P.Ed. 1953 
c.c. Roncegno - Colonia Malga Trenca
Sono ripresi da poco, dopo una lunga sospensione inver-
nale, i lavori relativi al recupero e valorizzazione della Colo-
nia Trenca, progettato dallo Studio Tecnico Associato Ser 
Tec di Borgo Valsugana.
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Ad oggi sono stati eseguiti gli sbancamento del terreno 
e la realizzazione di una scogliera a monte dell’edificio, la 
demolizione dei pavimenti e dei sottofondi al piano terra, 
l’apertura dei nuovi fori finestra e porta nelle murature 
perimetrali e la realizzazione del vespaio areato del piano 
terra e la posa in opera del soppalco interno.
Stanno proseguendo con la realizzazione delle divisorie 
interne, le contro pareti isolanti, gli impianti, i pavimenti 
ceramici i rivestimenti e le complementari opere di fini-
tura.
Con una perizia di variante sarà prevista la predisposi-
zione dell’impianto di riscaldamento in tutti i locali sia del 
piano seminterrato che del piano rialzato. Tale soluzione 
permetterà di utilizzare la struttura anche nei mesi più 
freddi. 
Ricordiamo che il quadro economico di progetto prevede 
una spesa complessiva di € 305.000,00 dei quali per lavo-
ri e oneri della sicurezza € 232.878,23 ed € 72.121,77 per 
somme a disposizione dell’amministrazione.
L’opera è finanziata con il fondo strategico della Comunità 
Bassa Valsugana e Tesino per l’importo di € 250.000 men-
tre la rimanente parte è coperta da fondi propri di bilancio.
I lavori sono stati aggiudicati alla Ditta CTS srl di Borgo Val-
sugana dietro ribasso del 11,211 % sui prezzi di progetto.

Manutenzione straordinaria 
Ponte Rio Val di Canale
Sono stati eseguiti a cavallo del mese di novembre e di-
cembre i lavori di manutenzione straordinaria del ponte 
sul Rio Val Canale a Marter. Con questo intervento si è 
provveduto al rifacimento in calcestruzzo dei cordoli late-
rali i quali sono stati sostituiti da un banchettone in c.a. 
che ne ha permesso un lieve allargamento della piatta-
forma stradale, alla manutenzione dell’arcata in pietra, al 
rifacimento ex novo del parapetto in ferro e altre manu-
tenzioni minori.
Le opere edili sono state eseguite dalla locale ditta Dal-
prà Geom. Gianni mentre le opere di carpenteria metallica 

sono state realizzate dalla locale ditta Frainer Silvano e C. 
Il progetto e la Direzione Lavori sono stati seguiti dall’Uf-
ficio Tecnico Comunale e la spesa sostenuta per l’intero 
intervento è stata quantificata in poco meno di € 15.000 
Iva compresa. 

Lavori di efficientamento energetico 
dell’illuminazione Pubblica di Marter
Con delibera della Giunta Comunale n. 187 del 01 otto-
bre scorso venne approvato a tutti gli effetti il progetto 
per l’efficientamento dell’illuminazione pubblica di Marter, 
con il quale si prevede sostanzialmente la sostituzione dei 
vecchi corpi lampada incandescenti con nuovi, a led, i quali 
garantiscono un elevato risparmio energetico a fronte di 
una maggiore intensità luminosa.
La parte interessata dall’intervento, in questa prima fase, 
è la sinistra orografica del Fiume Brenta, iniziando da via 
Nazionale e comprendendo tutte le vie che si dipartono da 
questa a salire.
Il progetto, redatto dall’Ing. Moser Giorgio di Castelnuovo, 
prevedeva un investimento complessivo di € 100.000,00 
dei quali per lavori € 66.377,34, e per somme a disposizio-
ne dell’Amministrazione € 33.622,66.
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L’importo è stato finanziato con 50.000 euro con fondi 
statali mentre altri 50.000 sono fondi del bilancio comu-
nale.
I lavori che sono in fase di ultimazione, sono stati eseguiti 
dalla Ditta Emmedue Impianti di Scurelle, che si è aggiu-
dicata l’appalto dietro ribasso del 18,181 % sull’importo a 
base di gara. 

Messa in sicurezza Via Nazionale a Marter 
da via Giongo al confine con Novaledo
Sono stati appaltati e inizieranno a breve i lavori per la 
messa in sicurezza della viabilità pedonale nell’ultimo 
tratto di via Nazionale a Marter, verso il confine con No-
valedo.

Il progetto redatto dal Servizio Opere Stradali della PAT 
prevede sostanzialmente la realizzazione di un nuovo 
camminamento pedonale a nord dell’attuale strada pro-
vinciale, che andrà a collegare il marciapiede di via Giongo 
con il marciapiede del Comune di Novaledo.
I lavori saranno eseguiti dalla locale Ditta Dalprà Geom. 
Gianni e saranno seguiti dallo stesso Servizio Opere Stra-
dali della PAT.

MERITA ORA FARE UN BREVE ACCENNO AD 
ALCUNE NUOVE OPERE, DELLE QUALI È GIÀ 
STATO PREDISPOSTO ED IN ALCUNI CASI 
APPROVATO, 
IL RELATIVO PROGETTO: 

Rifacimento acque bianche 
Paese di Roncegno Terme
Con delibera n. 183 del 09 ottobre scorso è stato predi-
sposto dall’Ing. Ganarin Federico Maria, l’incarico per la re-
dazione del progetto definitivo finalizzato a potenziare e 
integrare la rete delle acque bianche a servizio del centro 
storico del Paese di Roncegno.
Gli intensi eventi piovosi degli ultimi anni hanno dimo-
strato infatti come la rete attuale non sia più in grado di 
captare e smaltire, con i giusti tempi, i flussi delle acque 
piovane derivanti dalle ormai innumerevoli strade e stra-
dine pavimentate; dei piazzali e dei cortili; dei tetti delle 
nuove abitazioni, delle aree lottizzate ecc.
Con questo progetto sostanzialmente si prevede il rifaci-
mento della rete acque bianche della parte Nord-Est del 
centro storico nel tratto a valle dell’abitato dei Speccheri e 
ricompreso tra via Guetti, via Capraro e viale Cesare Bat-
tisti (Piano regolatore) dove la rete per la poca pendenza 
e per la limitata sezione della tubazione esistente non ri-
esce nella maggior parte dei casi a raccogliere e smaltire 
l’acqua che si riversa su tali aree.
L’acqua raccolta sarà confluita nel Torrente Chiavona 
poco a valle dell’abitato.
Un ulteriore tratto di tubazione è prevista nella parte 
Nord-Ovest nei pressi della Chiesa SS Pietro e Paolo. In 
questo frangente, nei pressi del Cimitero, saranno captate 
le acque che scendono dalla località Cadenzi , e tramite la 
nuova conduttura saranno convogliate nel torrente Lar-
ganza appena a valle del ponte che porta ai Larganzoni.
Un ultimo tratto è previsto dalla località Grassi a scendere 
verso P.zza Municipio per poi proseguire, seguendo la strada 
provinciale fino al Ponte di S. Antonio dove anche in questo 
caso, le acque saranno scaricate nel torrente Larganza.
Il quadro economico di questa importante opera preve-
de una spesa complessiva di € 1.671.493,23 dei quali € 
1.302.872,91 per lavori ed € 360.620,32 per somme a di-
sposizione dell’Amministrazione.
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Anche in questo caso la volontà dell’Amministrazione è 
stata quella di recuperare una struttura ormai obsoleta 
e non più utilizzata ne dai turisti ne purtroppo dai ragazzi 
della nostra comunità. 
L’intento è quello di dare un maggior decoro all’ingresso 
del Paese e di dotare lo stesso di una struttura che rimar-
rà aperta agli utenti e dove i ragazzi possano ritrovarsi per 
giocare a basket, pallavolo o a calcetto.
I lavori inizieranno tempo permettendo, durante il mese 
di marzo e prevederanno la rimozione dell’attuale battuto 
di terra rossa, la realizzazione di una rete di smaltimento 
delle acque e la realizzazione di una platea in calcestruzzo 
a diverse pendenze sopra la quale sarà posizionata una 
pavimentazione in gomma.

Ripristino e adeguamento strada Romani
È in fase di stesura un importante progetto di sistema-
zione di una vecchia mulattiera che permetterà nell’im-
mediato di poter recuperare tutto il legname schiantato 
lungo il versante individuato e in futuro, di poter avere un 
collegamento alternativo tra la località Cinquevalli e le loc. 
Gotati, Prese, Serot, Pozze ecc.
In accordo con il Servizio Forestale Distrettuale e con il 
preventivo benestare di tutti i proprietari coinvolti, che 
con l’occasione si ringraziano per la disponibilità accor-
data, si intende infatti sistemare e rendere percorribile la 
vecchia mulattiera che dalla località Castello, sale lungo il 
versante boscato fino a Malga Romani, per poi collegarsi 
alla strada esistente poco oltre.
Il progetto sta per essere completato dall’Ing. Floriani 
Adriano di Castel Ivano e non appena possibile sarà sotto-
posto all’approvazione della Giunta per poi essere inoltra-
to presso il Servizio della PAT per la successiva program-
mazione dei lavori.

Gestione e controllo dei punti sensibili del 
territorio comunale mediante un impianto 
diffuso di videosorveglianza
È stato recentemente predisposto dall’Ufficio Tecnico 
Comunale un importante quanto atteso progetto per la 

La documentazione di progetto, le relazioni e i computi 
metrici estimativi, sono stati trasmessi alla provincia per 
la richiesta di finanziamento.

Riqualificazione del parco Giochi sito in via 
Froner a Roncegno
Consiste essenzialmente nella manutenzione straordina-
ria e la riqualificazione dell’intera area adibita a parco gio-
chi e individuata a Nord-Est del centro storico del Paese. 
Il progetto, realizzato dal Servizio Valorizzazione Ambien-
tale della PAT con la collaborazione e su specifica richie-
sta dell’Amministrazione Comunale che ormai da qualche 
anno sollecita tale intervento, vede sostanzialmente la 
sistemazione di tutti i vialetti interni mediante il rifaci-
mento della pavimentazioni in conglomerato e graniglia in 
modo da poter permettere un agevole transito anche alle 
carrozzine e ai passeggini; la ridistribuzione e l’integrazio-
ne dei giochi, la formazione di alcune aree relax e verde 
pic-nic, la costruzione di una piccola casetta multiservizi 
dove sarà ricavato un servizio igienico e un locale dotato di 
fasciatoio per il cambio dei più piccoli e la realizzazione di 
una idonea rete di smaltimento delle acque bianche.
In corrispondenza del gazebo sito all’estremità nord 
dell’area, saranno predisposte delle gradinate e lungo i 
percorsi saranno posizionati dei graticci e dei pergolati di 
abbellimento.
I lavori, saranno presumibilmente iniziati nella prossima 
primavera e verranno realizzati dallo stesso Servizio della 
PAT che ha curato la progettazione, il tutto come da ac-
cordi tra le parti.
Il progetto, è stato approvato dalla Commissione Edilizia 
Comunale nella seduta del 27 febbraio scorso.

Riqualificazione dell’ex campo tennis
in via Roma;
Altra opera importante dal punto di vista turistico-ricrea-
tivo e ambientale è sicuramente la riqualificazione dell’ex 
campo da tennis sito in via Roma individuato all’ingresso 
sud-ovest del parco delle Terme e ormai inutilizzato da 
parecchi anni.
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gestione e il controllo del territorio. Tale opera prevede 
sostanzialmente l’installazione in corrispondenza degli 
accessi e dei punti più sensibili di una serie di telecamere 
alcune delle quali predisposte per la lettura targhe e l’im-
mediata trasmissione dei dati rilevati alla centrale ope-
rativa.
Alcuni dei punti più rilevanti dal punto di vista strategi-
co sono stati individuati in corrispondenza degli accessi 
principali al Paese, in loc. Fontane; in corrispondenza della 
rotatoria sita a pochi metri dall’uscita dalla Strada Statale 
a Marter nei pressi della stazione ferroviaria; altri in corri-
spondenza del confine comunale con il territorio di Nova-
ledo e il territorio di Ronchi Valsugana.
Una ulteriore serie di telecamere saranno previste nell’a-
bitato di Marter e di Roncegno, nei punti più sensibili. 
Il progetto è stato sottoposto come da prassi alla valuta-
zione del Commissariato del Governo di Trento il quale ne 
già ha rilasciato nulla osta positivo. A breve sarà approva-
to anche dalla Giunta Comunale.
È un progetto impegnativo dal punto di vista economico 
in quanto oltre alla mera installazione delle telecamere 
in molti punti prevede anche la realizzazione di una linea 
di alimentazione elettrica dedicata e l’allaccio alla relati-
va utenza. I dati raccolti saranno trasmessi giornalmente 
alla centrale operativa e rimarranno a diposizione della 
stessa per i 7 giorni previsti.
Proprio per il suo costo, che supera gli oltre 150.000 €, tali 
lavori saranno eseguiti a stralci, procedendo per priorità.

Variante alla S.P. 65 - Panoramica della 
Valsugana - all’abitato di Roncegno Terme
Dopo oramai 30 anni che se ne discute, se ne propone 
soluzioni, si predispongono e si scartano progetti, senza 
peraltro giungere ad un accordo condiviso, sembra ora ar-
rivato il tanto atteso momento che ci permette di proce-
dere finalmente con la stesura di un progetto con il quale 
renda possibile by-passare con la strada provinciale l’abi-
tato di Roncegno Terme nei pressi dei Grassi.
È di questi giorni infatti la comunicazione con la quale la 
Provincia concede al Comune, che ne aveva fatta richiesta 
ancora lo scorso 2019, delega alla progettazione dell’opera 
in quanto trattandosi di viabilità provinciale il comune non 
potrebbe procedere direttamente in tal senso.
Dopo aver più volte sottoposto alla stessa Provincia le 
problematiche relative al transito anche dei mezzi pe-
santi interno all’abitato dei Grassi, con i relativi disagi per 
i residenti e i pericoli per quanti si trovano a transitare sia 
a piedi che con mezzi in tale tratto, e alla luce degli ulti-
mi sopralluoghi effettuati con i tecnici del Servizio Opere 
Stradali, si è giunti di comune accordo alla conclusione che 
l’unica soluzione fattibile ed economicamente sostenibile 
è quella di prevedere l’allargamento del Lungoargine Lar-
ganzoni nel tratto tra il Ponte di S. Antonio e il Ponte sito 
nei pressi della Caserma dei Carabinieri. L’accordo prevede 
tra l’altro il declassamento da strada provinciale a strada 
comunale del tratto tra la Pizzeria Il Picchio e la Caserma 
dei Carabinieri nonché la classificazione di strada provin-
ciale il nuovo tratto da allargare tra i due ponti sopra citati.
Appena in nostro possesso la delega e la disponibilità 
economica che di fatto trova già imputazione nel bilancio 
provinciale per una cospicua parte, procederemo alla pro-
gettazione dell’opera.

1.  Riqualificazione parcheggio Oratorio e Cimitero Marter Anno 2015
Descrizione sintetica Lavori Costo opera
Portati a termine nell’estate del 2015 i lavori per la riqua-
lificazione dei parcheggi e le aree di pertinenza dell’Ora-
torio e del Cimitero di Marter I lavori hanno riguardato in 
particolare la sistemazione dei piani dei parcheggi e dei 
vialetti, la riqualificazione delle aiuole, la realizzazione di 
un percorso per disabili, l’esecuzione delle pavimentazio-
ni in asfalto e il rifacimento dell’impianto di illuminazione 
pubblica dell’intero sito.

€ 60.560,00

Visto che siamo ormai giunti a fine del secondo mandato, colgo l’occasione per rinnovare una breve 
sintesi delle opere attivate e realizzate negli ultimi 5 anni, corredata di una sintetica descrizione dei 
lavori e dei relativi costi sostenuti.
Sicuramente, tra le più importanti possono essere citate:
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2.  Messa in sicurezza strada Fodra - Pozze Anno 2015
Descrizione sintetica Lavori Costo tot.
I lavori ultimati nel corso del 2015 hanno interessato la 
sistemazione di tutto il tratto della strada comunale Fo-
dra - Pozze. 
In sostanza è stata eseguita la messa in sicurezza del 
tratto mediante un insieme di opere di consolidamento 
e di sostegno della carreggiata esistente, quali scogliere 
e micropali ed una serie di altri interventi mirati alla re-
gimazione delle acque di scorrimento, alla sistemazione 
delle banchine e al rifacimento totale della pavimenta-
zione in conglomerato bituminoso. 

€ 445.716,53

3.  Realizzazione Caserma Vigili del Fuoco Volontari Anno 2015/16
Descrizione opera Costo tot.
I lavori sono iniziati il 29 giugno, hanno dato vita alla nuo-
va e tanto attesa Caserma dei Vigili del Fuoco che si svi-
luppa principalmente in due blocchi ben distinti tra loro 
ma funzionalmente collegati. Nella parte più esterna, 
verso via Ferme si trova il corpo principale dove a piano 
terra sono alloggiati gli spogliatoi, la sala operativa i ser-
vizi igienici, la centrale termica. Al piano primo si trovano 
le stanze di accoglienza e degli uffici con i relativi servizi, 
mentre all’ultimo piano è localizzata la sala riunioni.
Tra il corpo principale e il magazzino comunale è situa-
ta l’autorimessa dei mezzi dove nella parte interna sono 
siti locali per depositi attrezzature. Lateralmente all’au-
torimessa è stato realizzato il castello di manovra

€ 2.050.000

4.  Realizzazione di alcuni punti luce e posa nuove fontane a servizio 
     di alcuni Masi di Monte di Mezzo e S. Brigida

Anno 2015

Descrizione opera Costo tot.
Presso Maso Ulleri, Maso Stralleri di Sotto e in loc S. Brigida sono stati posizionati 
laddove inesistenti, alcuni nuovi corpi illuminanti nei pressi dei parcheggi pubblici.
Sempre in corrispondenza dei siti sopra citati si è provveduto a posizionare alcune 
nuove fontane in sostituzione di quelle ormai non utilizzate da anni.

€ 16.258,94

5.  Messa in sicurezza strada Rozza - Fraineri Anno 2015
Descrizione sintetica Lavori Costo opera
Nell’ultimo trimestre del si è provveduto alla messa in 
sicurezza del tratto stradale Rozza Fraineri, mediante 
l’eliminazione della pericolosa canaletta laterale e la cre-
azione di un sistema di regimazione delle acque sotter-
raneo.

€ 5.709,60

6.  Messa in sicurezza tratto di marciapiede in via Nazionale a Marter Anno 2015
Descrizione sintetica Lavori Costo tot.
È delle ultime settimane di novembre 2015 il lavoro per 
il prolungamento del tratto di marciapiede e la realiz-
zazione di un’isola ecologica in via Nazionale a Marter 
in corrispondenza con via Slomp, realizzato dal cantiere 
comunale e dagli operatori dell’Intervento 19 con i ma-
teriali messi a disposizione dal Servizio Gestione Strade 
della PAT.
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7.  Realizzazione recinzioni in legno e sistemazione banchine stradali in quota Anno 2015/2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Sono di fine 2015 e inizio del 2016 i lavori per la posa in opera di alcune staccionate 
in legno a servizio dei sentieri in loc. Santa Brigida e la sistemazione della  banchi-
ne stradali lungo le strade comunali di alta quota, nonché il rifacimento di alcuni 
parapetti in legno a monte di Maso Stralleri di Sopra e lungo la strada di accesso 
a Maso Crozeri.

€ 12.942,20

8.  Manutenzione straordinaria ponte loc. Cinquevalli Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
In collaborazione con l’Ufficio Distrettuale Forestale di 
Borgo Valsugana, sono stati eseguiti i lavori di manu-
tenzione straordinaria del ponte sul rio Argento lungo la 
strada comunale denominata “ Cinque Valli “ in località 
Erteli. In particolare è stato possibile rimuovere la vec-
chia struttura in legno, consolidare le spalle del ponte, 
posizionare delle nuove travi in ferro e realizzare il nuo-
vo impalcato con il relativo parapetto in legno di larice 
tagliato in loco. Il materiale, quali le travi in acciaio e la 
relativa bulloneria è stato acquistato con fondi Migliorie 
Boschive del comune di Roncegno impegnando un im-
porto di circa € 7.000,00 La manodopera parte è stata 
finanziata sempre con fondi delle Migliorie Boschive e 
parte a carico della PAT.

Comune € 7.000,00 
Manodopera 
a carico PAT Servizio 
Foreste e Fauna

9.  Realizzazione di un tratto di tubazione acque bianche 
     tra la loc. Zanorgi e Maso Postai

Anno 2016

Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Al fine di regimare e controllare il deflusso delle acque 
provenienti dai versanti e dalle mulattiere soprastanti, 
è stato realizzato un nuovo tratto di tubazione che dal-
la località Zonti scende lungo la strada comunale fino 
a collegarsi con il collettore delle acque bianche in loc. 
Postai, per una lunghezza complessiva di poco più i 300 
m. I lavori effettuati consistono essenzialmente nella 
formazione dello scavo di trincea, la posa in opera di una 
tubazione in PVC autoportante tipo “ECOPAL“, il rinterro 
e opere accessorie quali la formazione di pozzetti e la 
posa di caditoie.

€ 32.281,20

10.  Asfaltatura strade comunali Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Un intervento che ha interessato l’asfaltatura di alcuni 
tratti strade comunali in loc. Montibelleri, in via Robello, 
in via Capitello, presso Maso Ulleri, in loc. S. Brigida e altri 
minori

€ 26.430,76
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11.  Restauro Chiesetta di S. Osvaldo Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Sono iniziati il 01 aprile 2016 i lavori di manutenzione 
straordinaria alla p.ed. 663 chiesa di S. Osvaldo. In par-
ticolare sono state eseguite un insieme di opere per il 
rifacimento completo del tetto, la deumidificazione delle 
murature perimetrali e la sistemazione delle tinteggia-
ture e dei serramenti della Chiesetta, oltre a restauri in-
terni delle pareti e delle parti lignee.

€ 67.900,00

12.  Completamento dell’impianto di illuminazione pubblica Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Sempre nel 2016, si è provveduto al rifacimento dell’im-
pianto di illuminazione pubblica che dalla loc. Rozzati si 
dilunga verso la Chiesetta di S. Brigida, prolungando il 
tratto fino alla loc. Masetti e dotando quest’ultimo di al-
cuni nuovi corpi illuminanti.

€ 43.850,00

13.  Ricostruzione di alcuni tratti di muro in via Bolleri e in via Larganzoni Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Lungo alcune vie si è provveduto alla messa in sicurezza 
di due tratti di muro in fase di crollo.
Il primo intervento in Via Bolleri per un tratto di 40 ml 
circa dove è stato rifatto il muro a sostegno della strada 
comunale. 
Il secondo intervento è stato realizzato in Via Larganzo-
ni dove si è provveduto a rifare 30 ml circa di muro in cls 
a ridosso della stessa via. In entrambi i casi sulla testa 
delle nuove opere di sostegno sono state posizionate 
delle protezioni contro le cadute nonché alla riasfaltatu-
ra della parte di strada interessata agli interventi.

€ 62.292,29

14.  Sistemazione serbatoio acquedotto in loc. Vallette Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Con due interventi distinti, l’uno per opere di manutenzione edile, l’altro per la 
sostituzione delle saracinesche in ghisa e di alcune valvole e pezzi speciali, si è 
provveduto alla sistemazione generale del serbatoio di accumulo dell’acquedotto 
Vallette.

€ 20.000,00

15.  Somma urgenza per la messa in sicurezza del versante in loc. Fonti Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Consistono in lavori urgenti eseguiti per la messa in si-
curezza del dissesto che ha visto il crollo di alcuni massi 
sulla strada comunale in loc. Fonti, sovrastante la stra-
da comunale per Maso Tinoto e Maso Gretti. In parti-
colare sono state realizzate un insieme di opere atte al 
disgaggio dei massi pericolanti e alla fornitura e posa in 
opera di reti paramassi a monte della strada comunale.

€ 10.922,73
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16.  Manutenzione strade bianche di alta quota Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Come ogni anno anche nel 2016, si è provveduto alla sistemazione e inghiaiatura 
delle strade comunali bianche di alta quota tra le quali ricordiamo la strada di Sa-
lembis, quella di Greti - 5 Valli; 5 Valli di Sopra, Compo, Pozze, e altre minori.

€ 10.000,00

17.  Sistemazione viabilità di via Ferme e di Viale Cesare Battisti Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
In occasione dei lavori per la costruzione della nuova Ca-
serma dei Vigili del Fuoco, si è ritenuto opportuno inter-
venire con la sistemazione della parte iniziale di via Fer-
me e alla messa in sicurezza dell’accesso all’adiacente 
parcheggio (fronte Pizzeria Picchio).
Mediante la rimozione del vecchio muro in sassi si è 
provveduto infatti ad un ulteriore allargamento e retti-
fica del primo tratto di via Ferme e all’eliminazione della 
rampa di accesso del parcheggio - sotto strada - non-
ché alla realizzazione di un nuovo e più sicuro e agevole 
accesso da via Ferme. Con l’occasione è stata messa in 
sicurezza anche la fermata delle corriere in corrispon-
denza della pizzeria Il Picchio.

18.  Riqualificazione delle pertinenze della stazione ferroviaria di Marter Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Al fine di poter dare un servizio di qualità e un’acco-
glienza più decorosa, presso le aree esterne della sta-
zione ferroviaria di Marter, sono stati eseguiti una se-
rie di lavori di riqualificazione delle pertinenze esterne 
con i quali è stato possibile creare 45 nuovi posti auto a 
servizio dei pendolari che usufruiscono di tale servizio, 
provvedere alla formazione di percorsi e isole pedonali 
a protezione di quanti raggiungono la stazione a piedi 
utilizzando il sottopasso alla SS 47 e alla formazione di 
aree a verde e di arredo

€ 300.786,05

19.  Ampliamento e adeguamento Polo Scolastico 
       1° lotto costruzione palestra

Anno 2016/2019

Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Con questo primo lotto è stato possibile realizzare la 
nuova palestra comunale localizzata nel piazzale anti-
stante le Scuole Medie.
Il costo complessivo sostenuto è pari a € 2.069.409,00. 
Detto importo è solo una parte del più corposo interven-
to che sta per essere realizzato con il 2° lotto preven-
tivato in € 4.282.866,78 di cui € 3.449.256.35 per lavori 
ed € 833.610,43 per somme a disposizione e grazie al 
quale è stata demolita la vecchia palestra per far posto 
al nuovo corpo aule elementari sul sedime dell’abbattu-
to. Un ultimo e terzo lotto interesserà la messa in sicu-
rezza del corpo aule delle Medie - lato Nord-Est per un 
importo che si aggira attorno a € 1.800.000,00.

€ 2.069.409,00
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20.  Asfaltatura strade comunali anno 2016 - ulteriore intervento Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Oltre a quelle effettuate nella scorsa primavera, nell’ot-
tobre 2016 sono stati eseguiti ulteriori interventi di 
asfaltatura lungo le bretelle stradali di accesso a Maso 
Stralleri di Sotto, in loc. Muro, in loc. Cadenzi, Tinoto e in 
loc. Tesobbo, il tutto per una superficie di oltre 1.100 mq 
di pavimentazione in asfalto.
Inoltre qualche intervento di manutenzione è stato 
eseguito anche lungo la strada comunale che da Marter 
raggiunge la loc. Fontane.

€ 23.000,00

21.  Realizzazione pannelli per produzione acqua calda presso la piscina comunale Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Al fine di dotare la piscina comunale di un sistema di 
riscaldamento naturale dell’acqua calda, è stato realiz-
zato un nuovo impianto solare termico per il riscalda-
mento dell’acqua delle vasche natatorie e per l’impian-
to sanitario della struttura stessa. Complessivamente 
sono stati installati in batteria 100 collettori solari sud-
divisi su due file, per una superficie captante complessi-
va di oltre 150 mq. I pannelli sono stati posizionati sulla 
falda della nuova tettoia lignea che ha la doppia funzio-
ne di sostegno dei collettori e di riparo sottostante per 
le attrezzature della piscina o per la creazione futura di 
nuovi locali igienico assistenziali e gli spogliatoi.

€ 99.883,00

22.  Realizzazione di nuovi spogliatoi a servizio del Centro Sportivo Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
La costruzione dei nuovi spogliatoi del campo di calcio 
in loc. Stangade, è sicuramente un’opera resasi possi-
bile grazie alla disponibilità e collaborazione del Grup-
po Sportivo locale che sempre si è mostrato promotore 
innanzitutto, nonché partecipe alle scelte sostituendosi 
all’Amministrazione nel presentare la richiesta di finan-
ziamento e nell’esecuzione dei successivi adempimenti, 
dalla collaborazione per la redazione del progetto, alla 
presentazione delle domande di autorizzazione urba-
nistica, all’appalto ed all’esecuzione dell’opera, dove il 
Comune ha fatto la parte del supervisore e del cofinan-
ziatore. All’interno della nuova struttura trovano posto 
gli spogliatoi sia per la locale squadra che per gli ospiti, 
gli spogliatoi per l’arbitro, i locali per l’infermeria, i servii 
igienici, dei magazzini e il locale caldaia.

€ 419.000,00

23.  Manutenzione straordinaria Ex Mulino Angeli Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Una serie di interventi sono stati eseguiti per una generale e sostanziale manu-
tenzione straordinaria dell’immobile Ex Mulino Angeli di Marter. In particolare si è 
provveduto alla sistemazione, integrazione e completamento della recinzione in 
legno circostante le aree dell’edificio; alla sistemazione del terrazzo esterno me-
diante demolizione della vecchia e ormai fessurata pavimentazione in pietra e 
della sottostante caldana e successiva realizzazione di una nuova pavimenta-
zione previa la posa di una nuova guaina bituminosa, la formazione del nuovo 
massetto in cls e la posa di canali di gronda e scossaline; alla sostituzione del 
parapetto del terrazzo, alla manutenzione straordinaria della scala di sicurezza 
e alla sistemazione degli intonaci e delle tinte, la sistemazione degli impianti ecc.

€ 22.100,00
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24.  Manutenzione e allargamento viabilità esistente Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Con alcun interventi puntuali progettati e seguiti dall’Uf-
ficio Tecnico Comunale è stato possibile provvedere alla 
manutenzione di alcuni tratti di strada comunale tra i 
quali ricordiamo l’allargamento della strada in loc. Pineta 
a S. Silvestro di Marter; alla sistemazione dell’ultimo trat-
to di via Giongo; alla sistemazione e allargamento della 
strada Malga Romani; all’allargamento della mulattiera 
comunale in loc. Speccheri al fine di poter servire alcune 
aree residenziali e dove con l’occasione si è provveduto 
alla sostituzione di un tratto di tubazione dell’acquedotto 
comunale e alla realizzazione di un ulteriore tratto di rete 
acque bianche; alla sistemazione e rifacimento di alcuni 
parapetti sul ponte di accesso alla località Rozzati e del 
ponte sul Fiume Brenta in via Hueller.
Lungo la strada di collegamento Stralleri di Sopra - Cro-
zeri è stata sostituita inoltre la barriera stradale e lungo 
la strada Rincheri -Albio è stata realizzata una piazzola 
di interscambio nel tratto più stretto della bretella. Con 
la collaborazione del Servizio Ripristino e Valorizzazione 
Ambientale della PAT si è provveduto inoltre alla realiz-
zazione di un parapetto in legno lungo la strada Rozzati 
- Vigne Bianche.

€ 40.000,00

25.  Messa a norma parapetto piazzale antistante la Chiesa di S. Margherita a Marter Anno 2016
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Con una compartecipazione economica sotto forma di 
contributo di € 10.000, e la collaborazione del Comitato 
Sagra che si è occupato dell’installazione, a fine 2016 è 
stato possibile dotare il parcheggio antistante la Chiesa 
S. Margherita di Marter, di un nuovo parapetto per la 
messa in sicurezza del piazzale.

€ 10.000,00

26.  Realizzazione Asilo Nido Anno 2017
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Con delibera di Giunta 110 del 31 luglio scorso, è stato 
approvato a tutti gli effetti il progetto esecutivo inerente 
la realizzazione e successiva gestione di un asilo nido 
sulla p.ed. 2445, progetto attivato grazie alla formula 
del Progetto di Finanza. L’opera è iniziata nel corso del 
2017 con la predisposizione dell’area soggetta a ricevere 
la struttura realizzata completamente in legno e loca-
lizzata sulla copertura piana del magazzino comunale 
sito in via Ferme.

€ 400.000,00
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27.  Manutenzione asfalti anno 2017 Anno 2017
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Con poco meno di 100.000 verso la fine del 2017 si è prov-
veduto alla manutenzione di via S. Silvestro, dal confine 
con Novaledo a seguire; del tratto di strada antistante l’Ex 
Mulino Angeli fino all’intersezione con il passaggio a livello 
della ferrovia; della strada denominata Lago Morto com-
pletamente presa per mano e rifatta; del tratto di accesso 
al sito Monte Zaccon, dal passaggio a livello della stazio-
ne ferroviaria al ponte sul Brenta; di un tratto presso la 
Ex Casa Ferrovie in loc. Zaccon; della strada di accesso e il 
parcheggio della Chiesa di Marter; di alcuni tratti di via Pon-
ti Nuovi; via Montibeller e in via Val Dell’orso per poi pro-
seguire lungo la trasversale di collegamento tra via Della 
Chiesa e via Ponti nuovi; oltre a via Giongo ecc. 
Altri interventi sono stati concentrati lungo le vie di Monte 
di Mezzo e Santa Brigida interessando in particolare tutta 
la sistemazione interna di Maso Montibelleri; la sistema-
zione della strada di accesso a Maso Bebberi; e nella siste-
mazione dell’anello principale dove si sono sistemati i tratti 
in loc. Caneva; Lagon; Pamera; Rozza; Fraineri; Polsa; Ulleri; 
Smideri; Vestri; Zonti, Molini e Cadenzi (foto 7).
Con l’occasione si sono pavimentate ex novo le bretelle di 
collegamento alle abitazioni alte di Maso Caneva e di quelle 
di Maso Paglia.

€ 99.330,89

28.  Manutenzione straordinaria copertura autorimessa Caserma Carabinieri Anno 2017
Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Sempre a fine novembre 2017 sono stati eseguiti presso la Caserma dei Carabi-
nieri una serie di interventi di manutenzione straordinaria finalizzati al consoli-
damento della copertura e degli intonaci dell’autorimessa a servizio della stessa. 
In particolare è stata sostituita la travatura della copertura ed il relativo manto 
in tegole di cemento, sono stati sostituiti i canali di gronda e le lattonerie e si è 
provveduto a rimuovere e rifare l’intonaco esterno laddove lo stesso si presentava 
ormai privo di consistenza e deteriorato.

€ 6.673,40

29.  Demolizione e ricostruzione di un tratto di muro in loc. Rori Anno 2018
Descrizione sintetica intervento realizzato Costo tot.
Con un progetto dell’Ufficio Tecnico Comunale e la com-
partecipazione economica privata, è stato demolito e 
ricostruito in loc. Rori un tratto di muro a ridosso della 
strada comunale

€ 58.615,19

30.  Lavori urgenti e inderogabili per la ristrutturazione di alcuni tratti 
        di acquedotto comunale - 3° lotto

Anno 2018

Descrizione sintetica intervento Costo tot.
I lavori hanno riguardato la ristrutturazione della rete 
di distribuzione idrica dell’acquedotto comunale che 
da qualche anno faceva registrare delle considerevoli 
perdite. Principalmente l’intervento è iniziato con la so-
stituzione della tubazione in due distinti tratti: il primo 
partendo poco a valle della loc. Salembis e raggiungendo 
la loc. S. Anna; il secondo invece è stato sostituito in loc. 
Baide.
                                                                                   continua>

€ 439.000,00
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Successivamente è stata realizzata la nuova condotta 
in ghisa nel tratto Vallette a scendere fino al serbatoio 
in loc. Fodra.
Con una perizia di variante si è poi provveduto a sosti-
tuire un altro tratto di condotta in loc. Mandeli, uno ul-
teriore in loc. Salembis e a realizzare ex novo un ramale 
antincendio a servizio di Maso Scali.

31.   Lavori urgenti e inderogabili per la ristrutturazione di alcuni tratti 
        di acquedotto comunale - 4° lotto Frazione Marter

Anno 2018

Descrizione sintetica intervento Costo tot.
A ruota sono seguiti anche i lavori per la ristrutturazione 
della rete dell’acquedotto di Marter nella sinistra oro-
grafica del Brenta. Essenzialmente, con questo lotto si è 
potuto procedere con la sostituzione della vecchia tuba-
zione in ferro con una nuova condotta in ghisa, nei tratti 
di via Fornaci, di via Capitello e tutta via Val di Canale. 
Con una perizia di variante sarà possibile proseguire con 
la sostituzione delle vecchie condotte anche nel tratto 
compreso tra via Bagni e via Brustolai.

€ 318.721,82

32.  Lavori di somma urgenza per la “ messa in sicurezza e ripristino 
       della viabilità sulla strada Salcheri - Bernardi “

Anno 2018

Descrizione sintetica intervento Costo tot.
A seguito delle intense piogge che avevano causato il 
cedimento della strada Salcheri - Bernardi, a mon-
te del ponte sul Rio Larganzola, è stata ripristinare la 
viabilità mediante l’esecuzione di un insieme di opere 
drenaggio e il consolidamento del tratto di versante a 
valle della strada medesima mediante la realizzazione 
di una coltre di micropali verticali ed inclinati e di ade-
guata profondità, l’esecuzione di un cordolo di sostegno 
e contenimento e il rifacimento della sede viabile con 
idoneo materiale e la successiva formazione del manto 
bituminoso.

€ 124.000,00

33.  Lavori di somma urgenza per la “ messa in sicurezza della viabilità 
        sul Ponte Brenta in loc. Zaccon “

Anno 2018

Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Durante l’estate del 2018 sono stati eseguiti i lavori per 
la messa in sicurezza della viabilità sul Ponte del Bren-
ta in loc. Zaccon. Le opere di consolidamento degli alari 
della struttura portante, la formazione di due “ passe-
relle “ di sicurezza laterali e la posa in opera di una nuo-
va barriera stradale su ambo i lati, hanno permesso di 
apportare un lieve allargamento della carreggiata. Con 
l’occasione l’intera struttura è stata collaudata.

€ 75.000,00

34.  Manutenzione asfalti anno 2018 Anno 2018
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Con un progetto dell’Ufficio Tecnico Comunale è stato 
possibile anche per il 2018 provvedere alla sistemazio-
ne di alcuni tratti di strada comunale. In particolare con 
questo intervento si è potuto provvedere alla sistema-
zione della strada comunale che dalla loc. Fontane rag-
giunge la loc. Case Zaccon.

€ 52.000,00
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35.  Lavori di ricostruzione del ponte di accesso a Maso Rozzati Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Uno dei primi lavori iniziati nel 2019 è quello relativo alla 
ricostruzione del ponte sul Torrente Chiavona che dà 
l’accesso a Maso Rozzati. Con questo primo intervento 
si è sostanzialmente ricostruita la campata del ponte 
chiuso qualche mese prima a causa delle gravi condi-
zioni di instabilità verificate. I lavori hanno permesso un 
lieve allargamento della sede stradale, delimitata late-
ralmente da una idonea barriera stradale del tipo pe-
sante.

€ 235.663,00

36.  Consolidamento spalle del Ponte sul Rio Stumbolt Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Altro lavoro messo in cantiere ed ultimato nei primi mesi 
del 2019 è quello relativo al consolidamento delle spalle 
del ponte sul Rio Stumbolt, lungo la strada che porta in 
loc. 5 Valli. Per questo secondo intervento i lavori han-
no riguardato il consolidamento sia delle fondazioni che 
della spalla sud nonché il rinforzo della campata e dei 
relativi appoggi dello stesso.

€ 186.546,00

37.  Realizzazione di un nuovo tratto di marciapiede in via Froner Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
I primi giorni di Maggio del 2019 si sono potuti avviare 
i lavori per la messa in sicurezza della viabilità comu-
nale lungo via Froner. Sostanzialmente si è realizzato 
un nuovo marciapiede lungo la strada che collega P.z-
za Montebello con viale cesare Battisti e conseguen-
temente è stato possibile avere un lieve allargamento 
della carreggiata stradale. La nuova muratura in cls ar-
mato è stata realizzata a faccia vista con varie tessiture 
e finiture a settori, all’interno dei quali sono state rica-
vate delle nicchie che sono state completate con innesti 
decorativi in materiale acciaio CORTEN e retro illuminati.
 

€ 128.162,39

38.  Manutenzione asfalti anno 2019 Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Con questo primo intervento del 2019 si sono comple-
tamente rifatti i manti bituminosi su alcuni tratti e in 
particolare in loc. Fodra, in loc. Vestri, lungo la strada di 
accesso a Maso Bernardi, in via Basseggio, via Ceola e 
non per ultima il rifacimento di tutta via Roma per poi 
proseguire a Marter in via Longore, via Brustolai, via 
Giongo, via S. Silvestro, nei pressi delle Scuole Elemen-
tari, in via Angeli e sulla bretella di collegamento tra la 
parte destra orografica di Marter con quella sinistra in 
corrispondenza del sottopasso alla strada Statale.

€ 48.000,00
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39.  Messa in sicurezza via Nazionale a Marter Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Altra nuova opera, importante dal punto di vista della si-
curezza stradale, quanto tanto attesa dalla popolazione 
locale, è stata la messa in sicurezza della viabilità comu-
nale in via Nazionale a Marter, mediante la realizzazione 
di un nuovo tratto di marciapiede.
Con questo progetto, redatto dall’Ufficio Tecnico Comu-
nale, è stata completata la messa in sicurezza del col-
legamento pedonale tra l’abitato di Marter nel tratto da 
via della Sega alla fermata degli autobus in corrispon-
denza del percorso pedonale di accesso alla stazione dei 
treni vicino all’albergo ristorante Alla Stazione.

€ 49.776,45

40.  Ampliamento e adeguamento polo scolastico
       2° Lotto - corpo aule elementari

Anno 2019

Descrizione sintetica intervento Costo tot.
I lavori sono in corso di esecuzione. E’ stata demolita la 
vecchia palestra e allo stato attuale è stato realizzato 
l’interrato nonché le fondazioni e i pilastri di elevazione 
del piano terra del nuovo corpo elementari e dove sa-
ranno localizzati i locali mensa, la cucina, i servizi, le aule 
e i locali accessori.
Con l’occasione, recentemente è stata predisposta una 
variante in corso d’opera, con la quale è intenzione pre-
vede anche la formazione di un marciapiede a sbalzo 
lungo la strada che transita davanti alla Chiesa S Pietro 
e Paolo. Con quest’opera si intende mettere in sicurez-
za uno dei punti più critici di attraversamento pedonale 
dell’abitato del Paese, agevolando il transito pedonale 
soprattutto degli studenti che prosegue dalla esistente 
scalinata a valle fino all’ingresso ovest della scuola.

€ 4.274.562,65

41.   Messa in sicurezza strade comunali di accesso a Maso Cofleri e Maso Scalvin Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Sono stati recentemente ultimati i lavori per la messa in 
sicurezza della strada di accesso a Maso Cofleri e quelli 
per la ricostruzione del muro di sostegno della strada di 
accesso a Maso Scalvin.

€ 172.716,00

42.  Messa in sicurezza del versante a monte dell’abitato di Maso Salcheri Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
A seguito della tempesta Vaia sono stati eseguiti i lavori 
per la messa in sicurezza dell’abitato di Maso Salcheri e 
relativi al consolidamento della sede stradale e del ver-
sante siti a monte delle abitazioni private. 
Sostanzialmente al fine della messa in sicurezza, è stata 
realizzata una coltre di micropali a sostegno della strada 
comunale e il consolidamento del tratto di versante a valle 
della stessa mediante la realizzazione di un banchettone 
di sostegno in cls armato e il rifacimento della sede viabile 
con idoneo materiale compattato con la successiva for-
mazione del manto bituminoso. Sulla sommità del cordolo 
è stata posizionata una barriera stradale in acciaio.

€ 190.760,26
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43.   Ripristino della viabilità in loc. Cadenzi - Fonti Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Altro intervento conseguente alla calamità dell’ottobre 
2018 è relativo al ripristino della strada comunale sul tor-
rente Larganza in località Fonti, dove si è provveduto ad 
eseguire un basamento in cls armato in alveo sul qua-
le sono stati posati gli elementi scatolari per la caccia-
ta dell’acqua del torrente. Sopra questi elementi è stata 
successivamente gettata una soletta carrabile per la di-
stribuzione dei carichi e realizzati i cordoli di contenimen-
to e di alloggiamento dei montanti della barriera stradale. 
Sia a monte che a valle del nuovo guado sono state re-
alizzate delle scogliere a formazione dei nuovi argini al 
torrente su entrambi i lati dello stesso, realizzate con 
massi ciclopici affogati nel calcestruzzo.

€ 154.734,68

44.  Ripristino della viabilità in loc. Tesobbo Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
A monte della località Tesobbo, poco prima di arrivare 
al tornante di Maso Greti, la viabilità è stata ripristinata 
mediante la realizzazione di una coltre di micropali posi-
zionati a ridosso della carreggiata che si spingono a una 
profondità di oltre 8 metri, stabilizzati con dei tiranti incli-
nati. Sulla sommità dei pali è stato realizzato un cordolo 
in cls armato sul quale si è installata una barriera di pro-
tezione in acciaio/legno. Davanti alla coltre di micropali 
per diminuire al minimo l’impatto visivo del fronte, è stata 
realizzata una scogliera in sassi ciclopici, parzialmente ri-
coperta di terreno vegetale e rinverdita.

€ 82.000,00

45.  Ripristino della viabilità di accesso a Maso Aria Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Un simile dissesto al precedente, è avvenuto in corrispon-
denza dell’intersezione tra via Fonderie e la strada che 
porta a Maso Aria. Anche in questo caso, si è provveduto 
al ripristino della viabilità mediante la realizzazione di una 
coltre di micropali posizionati a ridosso della carreggiata 
stabilizzati con dei tiranti inclinati. Sulla sommità degli 
stessi è stato realizzato un cordolo in cls armato sul qua-
le si è installata una barriera di protezione in acciaio.

€ 93.000,00

46.  Ripristino della viabilità in loc. Fraineri Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Come per i precedenti anche in questo caso è stato ne-
cessario intervenire nel ripristino della viabilità mediante 
il consolidamento della rampa di valle e la realizzazione di 
un’opera di sostegno alla carreggiata. Il tutto completato 
con il getto di un cordolo di sommità e la fornitura e posa 
in opera di una barriera stradale in acciaio.

€ 93.000,00
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47.  Ripristino della viabilità in loc. Cané Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Si è provveduto al consolidamento e allargamento della 
sede stradale in corrispondenza della roggia mediante la 
realizzazione di un serie di gabbionate prefabbricate con 
soprastante protezione in legno/acciaio e la riasfaltatura 
del tratto.

€ 70.061,00

48.  Ripristino versante e viabilità in loc. Reto Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Con una serie di drenaggi e opere di regimazione delle 
acque e una struttura di contenimento in gabbionate 
prefabbricate è stato ripristinato il versante instabile sito 
dopo il ponte sulle briglie alte in loc. Reto.

€ 93.639,85

49.  Manutenzione straordinaria Ponte Val di Canale Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Sono stati eseguiti a cavallo del mese di novembre e di-
cembre i lavori di manutenzione straordinaria del ponte 
sul Rio Val Canale a Marter. Con questo intervento si è 
provveduto al rifacimento in calcestruzzo dei cordoli late-
rali i quali sono stati sostituiti da un banchettone in c.a. 
che ne ha permesso un lieve allargamento della piatta-
forma stradale, alla manutenzione dell’arcata in pietra, al 
rifacimento ex novo del parapetto in ferro e altre manu-
tenzioni minori.

€ 15.000,00

50.  Recupero e valorizzazione Colonia Trenca Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Sono in corso i lavori per il recupero e valorizzazione della 
Colonia Malga Trenca, che tra l’altro prevedono anche un 
potenziamento dei posti letto a disposizione, l’adegua-
mento degli impianti e il rifacimento dei servizi igienici.

€ 305.000,00

51.  Efficientamento energetico Illuminazione pubblica Marter Anno 2019
Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Con l’efficientamento dell’illuminazione pubblica in sini-
stra orografica della Frazione Marter si è preveduto so-
stanzialmente alla sostituzione dei vecchi corpi lampada 
incandescenti con nuovi, a led, i quali garantiscono un 
elevato risparmio energetico a fronte di una maggiore in-
tensità luminosa.

€ 100.000,00
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52.  Messa in sicurezza via De Pretis in corrispondenza 
       della Chiesa Parrocchiale SS Pietro e Paolo

Anno 2019

Descrizione sintetica intervento Costo tot.
Si sta provvedendo in questi giorni alla messa in sicurez-
za di via De Pretis in corrispondenza dell’angolo Nord-Est 
della Chiesa SS Pietro e Paolo mediante la realizzazione 
di un tratto di marciapiede

€ 40.000,00

53.  Realizzazione nuovo tratto di marciapiede tra via Giongo 
       e il confine con il Comune di Novaledo

Anno 2020

Descrizione sintetica lavori Costo tot.
Partiranno a breve ormai anche i lavori già aggiudicati e relativi alla messa in si-
curezza di via Nazionale a Marter, nell’ultimo tratto del territorio comunale me-
diante la realizzazione di un marciapiede che collega via Giongo con il comune di 
Novaledo

€ 300.000,00

Una lunga serie di opere programmate, progettate, finanzia-
te, appaltate, iniziate e molte ultimate, per un investimento 
di oltre 14 milioni di euro, e con una conseguente ricaduta 
economica anche d’indotto, certamente positiva per il nostro 
territorio, che ha permesso l’apertura di oltre 50 cantieri di 
medio grandi dimensioni.
Una mole di lavoro che abbiamo potuto toccare con mano e 
che è stata resa possibile grazie innanzitutto alla collabo-

razione, sostegno e l’impegno di tutti i dipendenti comunali 
coinvolti nell’affrontare i problemi e le difficoltà quotidiane, 
dal cantiere, all’ufficio tecnico, alla segreteria, ragioneria ecc. 
nessuno escluso e che con l’occasione ringrazio, nonché di 
tutti i Consiglieri per il tempo dedicato al confronto delle idee 
e delle proposte nonché per le scelte effettuate.
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ATTIVITÀ SOCIO CULTURALI

Giuliana Gilli
Assessore alla cultura, istruzione, 
politiche sociali, pari opportunità

e distretto famiglia

Considerazioni di fine legislatura

A conclusione del mio terzo mandato come assessore 
comunale, ciò di cui mi sento maggiormente arricchita, a 
livello personale, è costituito dal patrimonio di relazioni 
che in questi 16 anni sono riuscita a tessere incontrando 
tantissime persone.
Una reciprocità che ha plasmato il mio percorso politico 
volutamente caratterizzato da un investimento significa-
tivo sul capitale relazionale che talvolta diventa protago-
nista dello sviluppo stesso di un territorio.
La consapevolezza relativa alla ricaduta positiva, spero 
apprezzata, di quanto realizzato mi porta a ribadire con 
fermezza l’importanza del grande contributo offerto dalle 
risorse umane e comunitarie, dall’apporto fattivo del vo-
lontariato locale.
È stato un costante lavoro di rete e di intrecci fruttuosi 
che mi ha permesso di rafforzare i legami esistenti e di 
crearne di nuovi, collaborando con le molte realtà dell’as-
sociazionismo, della scuola, con la Provincia Autonoma di 
Trento e promuovendo un’azione culturale e formativa 
che potesse valorizzare l’apporto responsabile di ciascuno 
per un fine comune: il benessere collettivo.
Inoltre l’incarico istituzionale assunto con responsabilità 
nel 2015, come vicepresidente della Comunità Valsugana 
e Tesino, mi ha dato l’opportunità di ampliare l’ambito di 
esercizio delle mie competenze con una visione puntuale 
dei bisogni e delle aspettative espressi dalle persone della 
nostra valle, dai bambini e dai giovani, dalle famiglie, da-
gli anziani, dai disabili di un ambito territoriale costituito 
da 18 Comuni. Questa opportunità ha costituito un valore 
aggiunto per l’esercizio del mio mandato.
Ciò che mi sta particolarmente a cuore in questo momen-
to di passaggio di competenze è il coinvolgimento attivo 
dei giovani nell’attività politica. Essere cittadini significa 
avere il diritto, i mezzi e le possibilità per intervenire nelle 
decisioni che riguardano se stessi, il presente e il futuro 
della nostra Comunità. Ai giovani va il mio appello affin-
ché si rendano protagonisti attivi e responsabili all’interno 
delle istituzioni con lo spirito di collaborare a costruire una 
società migliore, offrendo un apporto critico e costruttivo.

Il mio impegno a favore della nostra Comunità non ver-
rà meno alla scadenza del mandato, ma potrà proseguire 
con lo specifico obiettivo di attivare sempre e comunque 
delle pratiche di collaborazione, concertazione e program-
mazione atte ad accrescere la capacità della politica e 
dell’impegno del singolo a generare “beni comuni”, ma-
teriali e immateriali, che possano costituire una preziosa 
dotazione per il contesto di appartenenza e per una so-
cietà veramente democratica.

POLITICHE GIOVANILI E FAMILIARI

Distretto Famiglia Valsugana e Tesino
Il Distretto Famiglia Valsugana e Tesino costituisce una 
realtà di riferimento per le politiche familiari ed è in conti-
nua espansione. È riconosciuto come organizzazione che 
si occupa attivamente del benessere delle nostre famiglie 
attraverso la collaborazione di tanti attori del territorio, 
ora 109, che si attivano in base alle loro specificità, nella 
consapevolezza che la famiglia è motore di sviluppo della 
comunità.
Il 25 settembre il Distretto ha avuto ospite una delegazio-
ne della Confederazione Europea Famiglie Numerose. a 
cui sono state presentate le azioni del Distretto Famiglia.
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Girovagando in Trentino
Lunedì 4 novembre il Distretto Famiglia, su proposta del-
la Provincia Autonoma di Trento, è stato protagonista di 
una puntata del programma “Girovagando in Trentino”. La 
finalità era quella di promuovere il nostro territorio come 
amico della famiglia. Attraverso la collaborazione di nu-
merosi partner, è stata attivata nel tempo una significati-
va rete di promozione del benessere familiare.
Abbiamo accolto la troupe a Marter per presentare il co-
loratissimo murale di Laura Ghianda. Era con noi l’artista 
stessa che ha illustrato nel dettaglio l’opera, un accatti-
vante biglietto da visita per il nostro paese.
Ci siamo poi spostati al Museo degli Strumenti Musicali 
Popolari dove Marta Baldessari ha accompagnato la trou-
pe attraverso le varie sale espositive. È stata molto ap-
prezzata la particolarità della proposta culturale che per-
mette al visitatore di poter ammirare strumenti musicali 
provenienti dai cinque continenti.
Successivamente le riprese televisive hanno interessato 
la Libreria Il Ponte di Borgo Valsugana ed infine il Centro 
Natatorio. Entrambe le realtà, nella programmazione del-
le loro attività, manifestano una particolare attenzione ai 
bambini e alle famiglie.

Piano Giovani di Zona 2019
Il Piano Giovani Valsugana e Tesino è invece uno stru-
mento che, facendo riferimento al Piano Strategico Gio-
vani di valle quale documento programmatico, valorizza 
il protagonismo dei giovani, la cittadinanza attiva e re-
sponsabile oltre che sostenere economicamente, con il 
contributo della Comunità di Valle, dei Comuni, della Cassa 
Rurale Valsugana e Tesino e del BIM , progetti che vedano 
protagonisti i giovani.
Nell’ultimo periodo dell’anno, la Comunità di Valle ed i 
Comuni, in collaborazione con la Piattaforma delle Resi-
stenze-Generazioni, l’Agenzia per la Famiglia, la Natalità 
e le Politiche Giovanili della Provincia Autonoma di Trento 
hanno investito molto sulla formazione dei giovani e dei 
partner del Distretto Famiglia per capire le potenzialità, 
a volte inespresse, del nostro territorio creando cultura, 
impresa e lavoro e valorizzando le generazioni e il grande 
patrimonio dei saperi.
Gli eventi formativi erano rivolti a tutto il territorio com-
presi gli amministratori dei vari Comuni che si occupano di 
politiche giovanili e familiari.
Il 14 settembre il dottor Giovanni Campagnoli (Piano Gio-
vani) ha parlato di nuove politiche giovanili e rigenerazio-
ne degli spazi urbani e non. Un argomento che riguarda 
direttamente chi si occupa di politiche giovanili poiché il 
bisogno di avere a disposizione uno spazio identitario, 
quale luogo di relazione, di incontro e confronto, oltre che 
di sano divertimento, è fondamentale per la crescita dei 
giovani.
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Il 26 ottobre il dott. Marco Da Rin ha tenuto una serata in-
formativa sulla comunicazione creativa digitale attraver-
so l’uso dei social network. L’incontro, rivolto a tutti i par-
tner del Distretto Famiglia, ha costituito un’importante 
occasione formativa sul tema della comunicazione come 
strumento indispensabile per la promozione di attività ed 
iniziative sia pubbliche che private.
Il 9 novembre il dottor Carlo Andorlini (progetto strategico) 
ha incontrato diversi giovani e realtà dell’associazionismo 
e del volontariato per affermare che le politiche giovani-
li devono connotarsi come politiche di sviluppo, degne di 
interpretare scelte amministrative che si pongano come 
prioritarie.
Il 22 novembre abbiamo avuto l’onore di ospitare Sandro 
Campagna, coach della Nazionale maschile Italiana di pal-
lanuoto (Settebello).
Vincitore degli ultimi mondiali, nel 2019 è stato insignito 
in Florida (USA) della Hall of Fame dei Giochi acquatici per 
la sua straordinaria carriera come sportivo ed allenato-
re. Nel mese di dicembre 2019 ottiene il titolo Allenatore 
dell’Anno dalla World Water Polo Coaches Association.
Sandro Campagna è stato ospite a Borgo, presso l’audi-
torium del palazzetto, attraverso un’iniziativa promossa 
dalla rassegna regionale Generazioni, sostenuta da PAT, 
PAB, Regione Trentino Alto Adige e organizzata dalle coo-
perative Young Inside e Inside. L’intervento è stato mode-
rato dalla giornalista Emanuela Macrì.
Al mattino è stato proposto agli studenti del Polo Scola-
stico di Borgo l’evento intitolato “Giovani che parlano ai 
giovani”: storie di ragazzi che hanno raggiunto dei succes-
si personali, lavorativi e imprenditoriali presentate dagli 
stessi protagonisti.

Il 16 dicembre l’appuntamento formativo era volto ad ap-
profondire le cooperative di comunità. L’incontro è stato 
realizzato con il sociologo Flaviano Zandonai e uno dei 
rappresentanti dell’unica cooperativa di Comunità di Co-
munità presente in Trentino denominata Fuoco con sede 
nelle Valli Giudicarie.
In rappresentanza della cooperativa era presente Luca 
Riccadonna, presidente anche dei Giovani Cooperatori 
Trentini.

#GENIUS –Giovani e non in un’unica sfida
Per rendere il Tavolo del Piano Giovani di Zona capace di 
rispondere alle istanze dei giovani della valle e del mondo 
associativo-volontaristico-cooperativo stimolandone 
la capacità progettuale e stato ideato un progetto, 
finanziato dall’Autorità per la Partecipazione della 
Provincia Autonoma di Trento e dalla Comunità di Valle, 
con la Fondazione Trentina Alcide De Gasperi e La Scuola 
di Preparazione Sociale.
L’obiettivo è quello di costruire un processo partecipativo 
con le realtà giovanili, associative, volontaristiche e 
cooperative per comprenderne i bisogni e le difficoltà 
connesse ai territori e ai progetti di interesse soprattutto 
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giovanile, capaci di rappresentare le complessità del 
territorio della Comunità di Valle.
Per fare questo verrà istituita una Consulta Giovanile 
che affianchi, con il suo lavoro preventivo di scouting e 
di progettazione, il Tavolo del PGZ garantendo l’accesso 
al Tavolo del Confronto e della Proposta affinché riporti 
le istanze emerse nel mondo giovanile della Valle. Nella 
Consulta sarà rappresentato anche il mondo giovanile di 
Roncegno Terme.
il 14 e 15 settembre 2019 una ventina di ragazzi della 
Valsugana e del Tesino ha trascorso, a Pieve Tesino, un 
weekend per aprire un confronto costruttivo e per definire 
i contenuti dello Statuto della futura Consulta Giovanile. 
Con loro, oltre alla sottoscritta, erano presenti Stefania 
Viola, Referente Tecnico del Piano Giovani, l’ex assessore 
provinciale Tiziano Salvaterra e il professor Alberto Conci.
Il percorso partecipativo per costituire la Consulta dei 
Giovani della Valsugana e del Tesino è stato avviato a 
settembre 2019 e si concluderà a breve.

Progetto Fontane di Roncegno
Il progetto, sostenuto dal Bando Generazioni, è stato 
realizzato dal Gruppo Giovani Roncegno 2.0 in partnership 
con il Comune di Roncegno e con il Circolo Primavera. 

Nell’ambito dell’iniziativa si è svolta il 4 dicembre la serata, 
presso Casa Raphael, con lo storico Francesco Filippi che 
ha parlato dell’importanza dell’acqua a Roncegno.
Il 27 dicembre 2019 è stata organizzata una simpatica 
caccia al tesoro per bambini e famiglie, alla scoperta delle 
fontane del paese. Sono stati distribuiti buoni libro con 
la Libreria Il Ponte di Borgo per il valore complessivo di 
100,00 euro.

Progetto # FUORICENTRO – COLTIVIAMO LE 
PERIFERIE

Presentato dalla Fondazione Trentina per il Volontariato 
Sociale, #Fuoricentro: coltiviamo le periferie è uno degli 86 
progetti selezionati dall’impresa sociale Con i Bambini di 
Roma (unico finanziato in Trentino Alto Adige nella fascia 
11-16 anni) attraverso il Bando Adolescenza nell’ambito 
del “Fondo per il contrasto della povertà educativa mino-
rile”.
Il progetto, partito nel 2019, coinvolgerà per tre anni una 
rete di 30 partner su tre territori: Comunità Valsugana e 
Tesino (primo territorio ad avviare le attività), Comun Ge-
neral de Fascia e Comunità di Paganella. In cabina di regia 
anche la Provincia autonoma di Trento con il Dipartimen-
to della Salute e della Solidarietà Sociale e il Dipartimento 
della Conoscenza. Nel nostro territorio il soggetto capofila 
è la Comunità di Valle.
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Il progetto prevede la realizzazione e il consolidamento 
della rete tra vari soggetti delle comunità locali attraverso 
una serie di azioni sperimentali di tre anni.
Tra queste, percorsi educativi comuni ai territori coinvolti 
finalizzati alla creazione di tre villaggi educanti, uno per 
ogni Comunità di Valle, attività per valorizzare spazi interni 
ed esterni la scuola, laboratori per sviluppare competenze 
trasversali e skills tecniche e supporto alla genitorialità.
L’intento è quello di offrire al sistema educativo una ge-
stione innovativa dell’ambiente di apprendimento; nuovi 
tempi, spazi e approcci nel fare scuola. I ragazzi, frequen-
tanti la scuola secondaria di primo grado, saranno guidati 
nel costruire un proprio percorso educativo all’interno di 
un “rete nuova” dove si alternano amministratori, inse-
gnanti, dirigenti scolastici, artisti, educatori sportivi, me-
diatori culturali e le stesse famiglie.
Posso affermare che #Fuoricentro ha rappresentato per 
il territorio della Valsugana e del Tesino una grande op-
portunità. Di seguito la descrizione di due interventi che 
riguardano il nostro territorio.

Turn plastic into fantastic
Il 27 novembre si è svolto, presso la Sala Riunioni del Mu-
nicipio, un laboratorio per promuovere e sensibilizzare la 
cultura del riciclo, del riuso, dell’economia circolare. Grazie 
alle macchine “trasforma plastica” realizzate con materiali 
di recupero,i partecipanti hanno scoperto in modo avvin-
cente e pratico diverse proprietà e tipologie della plastica. 
Sono state fornite informazioni sull’impatto ambienta-
le, ma soprattutto si è imparato a progettare e costruire 
nuovi oggetti con la plastica riciclata.

Il progetto Pensi-line
Particolarmente innovativa è stata la creazione di piccoli 
villaggi educanti con scrittura condivisa di un patto edu-
cativo dando la possibilità ai ragazzi di riappropriarsi degli 
spazi vissuti, come le pensiline della fermate dei pullman, 
di agire nel mondo reale riqualificando in modo artistico gli 
spazi stessi, sperimentando laboratori e contesti artistici 
co-progettati con i mediatori del MART, dell’Associazione 
Nettare, UISP-Sportpertutti per favorire nuove sperimen-
tazioni educative, per creare percorsi artistici identitari e 
ricercare connessioni tra arte e ambiente, tra creatività, 
street-art e sticker street art.
Per quanto riguarda le pensiline è stato ideato un labo-
ratorio che vedrà coinvolti i ragazzi del nostro territorio 
nel decorare artisticamente, con carte adesive, le fermate 
delle autocorriere di Roncegno e Marter. Le pensiline ap-
paiono luoghi simbolici estremamente significativi, punti 
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di incontri con arrivi e partenze, per nuove conoscenze, 
per momenti che coinvolgono potenzialmente l’intera co-
munità.
Negli anni successivi, gli stessi gruppi di giovani coinvol-
ti potranno sostituire quanto realizzato e procedere con 
nuove soluzioni creative. I laboratori inizieranno a marzo 
2020.

Progetto riqualificazione ex campo da ten-
nis
Da anni ormai il campo da tennis in terra rossa, posto 
all’ingresso del paese, è poco utilizzato e richiederebbe 
una costante e costosa manutenzione. Attualmente ci si 
limita a tagliare le erbe infestanti e, pur ricordando con 
nostalgia il suo passato utilizzo e la sua valenza storico-
culturale, l’Amministrazione Comunale, attraverso 
un finanziamento previsto nell’ambito del progetto 
#FUORICENTRO, vuole renderlo nuovamente fruibile 
con un uso polifunzionale. Il Comune sosterrà la spesa 
per la predisposizione del fondo su cui posare la nuova 
pavimentazione.
In accordo con UISP – Sportpertutti, partner del progetto, 
ed Ecopneus che si occupa di recupero e riutilizzo di 

pneumatici usati provvedendo anche a realizzare superfici 
sportive resistenti alle condizioni meteorologiche e con 
elevata capacità di assorbimento degli urti, il campo da 
tennis potrà finalmente costituire un luogo per la pratica 
sportiva, fruibile da tutti. 
Il progetto prevede che, parallelamente ai lavori 
di pavimentazione, sia organizzato un percorso 
partecipativo che vedrà il coinvolgimento attivo dei 
ragazzi della nostra Comunità e che, a opera compiuta, 
siano programmate delle attività sportive che possano 
rilanciare il campetto.

Università della Terza Età
Anche quest’anno, in accordo con la Fondazione Franco 
De Marchi e la Comunità di Valle, il Comune ha proposto i 
corsi relativi all’università della terza età.
 Il 5 novembre 2019 infatti è iniziata l’attività didattica che 
terminerà il 17 marzo 2020.
I frequentanti sono 38, un numero in costante crescita. 
Sono tutte persone motivate ed interessate ad acquisire 
nuove conoscenze su argomenti molto stimolanti.
Un bell’esempio di apprendimento permanente che pro-
cede durante tutto l’arco della vita dando la possibilità alle 
persone di apprendere nuove competenze, conoscenze e 
abilità, creando al contempo delle occasioni di socializzazio-
ne, di riflessione e confronto. Questi gli argomenti trattati:
•	 il cinema come strumento di lettura dei fenomeni so-

ciali;
•	 economia globalizzazione finanza lavoro; 
•	 storia contemporanea;
•	 aspetti medici della terza età;
•	 geografia: appunti di viaggio.

Numero Verde 800-980034
Attraverso il progetto “Angeli di paese”, che promuove una 
rete integrata tra servizi pubblici e privati per rispondere 
ai bisogni delle persone, soprattutto anziane, è stato at-
tivato, dalla Comunità di Valle, un Numero Verde per dare 



  35

RONCEGNO NOTIZIE

34 L’AMMINISTRAZIONE FA IL PUNTO L’AMMINISTRAZIONE FA IL PUNTO

informazioni, rispondere a delle necessità quotidiane e 
per poter fruire di piccole riparazioni domestiche.
Partner del progetto sono:
Comune di Borgo Valsugana, Associazione Artigiani 
Trentino, Cooperativa VALES, Croce Rossa Italiana, 
Fondazione Romani, AMA-Mano Amica, UMANA (per 
richiesta assistenti familiari). 
Un operatore telefonico raccoglie le richieste e le inoltra 
ai vari partner che, in base alla loro specificità, assicurano 
un pronto intervento. Particolarmente significativa è la 
richiesta per la cura e assistenza di persone anziane o 
temporaneamente inabili. 
Il Numero Verde mette a disposizione personale 
selezionato e formato.

Vittorio Sgarbi in visita a Roncegno
Lo scorso 4 gennaio Vittorio Sgarbi presidente del MART 
di Rovereto è venuto in visita a Roncegno per poter 
ammirare la pala di Francesco Guardi collocata nell’altare 
della Chiesa Arcipretale, ma l’interesse si è spostato 
anche sul pannello di Ardengo Soffici, esposto nella Sala 
del Camino delle Terme e raffigurante l’incontro di Dante 
e Beatrice.
Una storia, quella del dipinto, che presenta degli aspetti 
interessanti ed affascinanti allo stesso tempo, non solo 
per il valore attribuito all’opera d’arte ed alla notorietà 
dell’artista, ma anche perché le vicende di quel dipinto 
s’intrecciano con lo spaccato di un’epoca gloriosa che 
riconduce al vissuto di un’intera comunità. 
Vale la pena ricordare che Ardengo Soffici era a 
Roncegno nel 1905 per realizzare il fregio del Salone 
delle Feste. La richiesta arriva dai fratelli Waiz che 
avevano commissionato il fregio al pittore polacco 
Jabstrebzoff, amico di Ardengo Soffici, a cui aveva chiesto 
collaborazione per soddisfare la richiesta. Soffici lavora a 
tre pannelli in faccia al portone d’ingresso del salone i quali 
dovevano essere ad argomento dantesco per celebrare 
simbolicamente l’italianità.

Il pittore toscano inoltre lavorò alla realizzazioni di 
altri pannelli del salone, in totale 11, distrutti durante 
i bombardamenti della Prima Guerra Mondiale. Due di 
questi si salvarono. Il primo dal titolo “il bagno di donne 
nude in un fiume” fu acquistato dal Centro Tornabuoni 
di Firenze nel 1989. Sconosciuto rimane il motivo della 
vendita. 
A Roncegno è rimasto l’altro pannello, con soggetto 
dantesco, che a breve, su richiesta di Vittorio Sgarbi, sarà 
esposto temporaneamente al MART di Rovereto. Grande 
è stato l’interesse del critico per l’opera che finalmente 
potrà essere fruita dai visitatori del museo roveretano.
Luigi Cavallo, autorevole critico di Ardengo Soffici, sarà 
relatore di un importante momento di conoscenza e 
riflessione sull’artista e le sue opere.
Molte preziose informazioni su Ardengo Soffici sono 
tratte dalla pubblicazione di Vitaliano Modena, Roncegno. 
Lo stabilimento balneare nella storia della borgata 1856-
1945 ( Cassa Rurale di Roncegno, 1996)
Al compianto maestro Vitaliano rinnovo la mia stima e 
quella della nostra comunità per aver raccolto, con un 
puntuale lavoro di ricerca documentaria, un patrimonio di 
memoria che altrimenti sarebbe andato perduto.
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La seconda metà del 2019 ha visto proporre dalla 
Biblioteca attività di diversi tipi per tutte le età, con 
letture, laboratori, spettacoli teatrali, corsi e pre-
sentazioni di libri.

Nel mese di luglio cittadini e turisti hanno potuto visitare 
presso la sala Tre Castelli la mostra di pittura, incisione e 
mandala “Terra madre Terra” dell’artista Luigi Merlo da 
anni assiduo frequentatore del paese di Roncegno

Durante l’estate la Biblioteca ha proseguito l’attività di 
promozione della lettura ad alta voce rivolta ai bambini 
da 0 a 5 anni organizzando tre incontri del Progetto Nati 
per leggere nella splendida cornice del Parco delle Terme 
con l’indispensabile apporto delle bravissime volontarie 
Elena e Martina.
Purtroppo la pioggia ha consentito un solo – riuscitissi-
mo! - incontro al parco il 9 agosto, mentre gli altri due 

SPAZIO BIBLIOTECA

appuntamenti si sono svolti in biblioteca ugualmente con 
grande partecipazione di bambini e accompagnatori.

Il 10 agosto, nella cornice della Festa della Polenta, lo Spa-
ventapasseri Gambalunga e la sua amica hanno intratte-
nuto i bambini con un’allegra lettura animata a cura del 
gruppo “Gli strani elementi”.

Per i bambini la stagione estiva, come ormai da tradizio-
ne, ha riservato inoltre una serie di 14 laboratori e letture 
animate organizzati dal Museo degli strumenti popolari e 
dal Mulino Angeli – Casa degli spaventapasseri per tra-

scorrere un giorno in famiglia alla scoperta dei musei di 
Roncegno.

Il 27 luglio ha avuto un grande successo il concorso “Crea 
il tuo spaventapasseri”, con la partecipazione di 7 concor-
renti, tra i quali, come ormai è tradizione, c’erano bambini 
e gruppi familiari. Ecco il podio per l’anno 2019:

OPERA 1° CLASSIFICATA
SILVANO IL MESSICANO 
(del gruppo di Lucia Astori). 
Per la coerenza con la fun-
zionalità dello spaventa-
passeri pur nella semplicità 
dei materiali e della realiz-
zazione. Ha colpito il suo ri-
chiamare agli spaventapas-
seri che si potevano trovare 
nei campi anni fa.

OPERA 2° CLASSIFICATA
SELFIO & COMPANY (di 
Evan, Aaron e Johnny De 
Polo). Per la funzionalità 
dello spaventapasseri at-
traverso l’uso di materiali 
non convenzionali, del mo-
vimento e della luce.

OPERA 3° CLASSIFICATA
FELICE CON SPAVENTA-
PASSERI (di Anna e Nicolò 
Montibeller). Per la buona 
impostazione di un classico 
spaventapasseri colorato e 
originale.
La stagione estiva si è con-
clusa il 29 agosto quando 
un folletto birichino ha letto 
una bella storia sugli ani-
mali seguita da un momen-
to di intrattenimento a cura 
di Valentina.
A settembre la Biblioteca ha 
ospitato la sezione 6 della 
Mostra bibliografica Nati 
per leggere dal titolo “Ti 
racconto le cose” per l’occa-
sione il 14 settembre la volontaria Elena ha tenuto una 
lettura ad alta voce molto apprezzata da grandi e piccini.
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Il 18 settembre presso la Sala del Camino di Casa Raphael 
si è tenuta invece la presentazione del libro “Italós: perché 
siamo arrivati a tanto“ di Marco Ascione. L’autore ha col-
loquiato con il sostituto procuratore della Repubblica ita-
liana dott. Pasquale Profiti, la serata è stata presentata 
dal giornalista e scrittore Guido Adolfo Tommasini.

Con l’inizio dell’anno scolastico le scuole dell’infanzia di 
Marter e di Roncegno hanno ripreso le loro visite a caden-
za mensile in Biblioteca; anche alcune classi delle scuo-

le medie sono venute in Biblioteca per aggiornamenti e 
suggerimenti bibliografici su vari temi e sono state con-
cordate modalità di prestito dei libri alle classi in modo 
da permettere lo sviluppo di progetti scolastici di lettura.

In autunno, per celebrare il Trentennale dell’approvazione 
della Convenzione ONU sui diritti dell’infanzia, la Biblio-
teca ha organizzato una mostra bibliografica e 3 incontri 

molto partecipati di letture animate e giochi sul diritto 
alla diversità (31 ottobre), sul diritto all’ascolto (8 novem-
bre) e sul diritto al gioco e al tempo libero (23 novembre) 
a cura di Valentina.

Dal 15 ottobre al 9 novembre la Biblioteca ha ospitato la 
Mostra itinerante Abete Rosso, finalizzata ad illustrare le 
peculiarità dell’abete rosso da un punto di vista botanico, 
paesaggistico, ecologico e funzionale.

Il 27 ottobre, durante l’annuale Festa della castagna, è 
stato organizzato un laboratorio di falegnameria per 
bambini a cura di Ambios ed abbiamo ospitato il Grup-
po Folk della Valle dei Mocheni che si è esibito in Piazza 
Montebello.
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In occasione della Giornata mondiale contro la violenza 
sulle Donne i Comuni di Borgo Valsugana e di Roncegno 
Terme hanno organizzato tre appuntamenti su: un incon-
tro con il Gruppo di lettura Sirio in Biblioteca comunale a 
Borgo Valsugana, la proiezione del film Il corpo della spo-
sa presso il Cineteatro di Borgo Valsugana, a cura dell’as-
sociazione SlowCinema, e lo spettacolo teatrale “Rosso di 
sera” della Compagnia teatrale Figli delle stelle presso il 
Teatro parrocchiale di Roncegno Terme.
La Biblioteca di Roncegno ha inoltre preparato una vetri-
na di libri sul tema della violenza contro le donne.

Dicembre è iniziato con uno scoppiettante spettacolo di 
magia dal titolo “Imprevisti di Natale” del Magic Bunny 
Show che si è tenuto presso il Teatro parrocchiale.
La Biblioteca ha inoltre raccolto le iscrizioni per diversi 
corsi di bricolage natalizi per adulti e ragazzi tenuti da 
Doriana Nervo.
Sabato 21 dicembre tanti bambini hanno partecipato 
alla lettura animata e cantata “I colori del Natale” a cura 
di Astrid Mazzola che ha chiuso in bellezza l’attività del 
2019.

In occasione della Giornata della memoria la Biblioteca ha 
esposto una vetrina tematica di libri per adulti e per ra-
gazzi sulla Shoah.
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Dal 12 settembre 2019 è ripartita l’attività dello 
Spazio Giovani di Marter regolata da una Con-
venzione tra il Comune di Roncegno Terme e 
l’Associazione Provinciale per i Minori di Trento 

(APPM). Allo Spazio Giovani possono accedere i ragaz-
zi con età compresa tra gli 11 e i 30 anni. Si pone come 
luogo di incontro dove gli educatori svolgono un ruolo di 
guida e stimolo, proponendo attività sportive, espressi-
ve, musicali e di semplice aggregazione. Si mira all’em-
powerment dei ragazzi attraverso la sperimentazione, la 
leadership, l’amicizia e il riconoscimento sociale, utiliz-
zando le metodologie della programmazione dal basso, 
della progettazione partecipata e dell’educazione tra pari 
al fine di consentire loro di diventare protagonisti dei pro-
pri percorsi. È un servizio che mira a sostenere, favorire 
e incentivare la crescita sociale dei ragazzi attraverso la 
promozione di percorsi di impegno, offrendo loro occasio-
ni per sperimentare nuove modalità di espressione di se. 
Le attività sono promosse nell’ottica della valorizzazione 
delle risorse del territorio. Il centro si configura come uno 
spazio di accoglienza, come parte di una comunità e come 
specchio di se stessi, allo scopo di attivare risposte alle 
richieste della popolazione giovanile. L’accesso è libero.

SPAZIO GIOVANI MARTER

ATTIVITÀ
Le attività proposte fino ad ora mirano a creare un buona 
coesione tra i ragazzi permettendo loro di conoscersi, di-
vertirsi e alcune volte, perché no, anche di sfidarsi a colpi 
di biliardo, giochi da tavolo o attività più particolari. Si cer-
ca di creare un ambiente confortevole e delle attività che 
possano interessare loro, per questo molte volte le idee 
partono proprio dai ragazzi stessi.
Inoltre è possibile svolgere attività musicali, nell’apposita 
sala musica, con la presenza di un operatore competente.

ORARI
Martedì: 19.00-21.30 spazio aggregativo
Giovedì: 19.00-21.30 spazio aggregativo
Venerdì: 14.30-16.30 spazio compiti
 20.00-22.00 spazio aggregativo
Sabato: 15.00-18.00 attività musicale

Primo sabato del mese: 20.00-22.30 spazio aggregativo
Terzo sabato del mese: 20.00-23.00 attività musicale

EDUCATORI INCARICATI
Lara Borgogno (spazio aggregativo)
Matteo Margon (attività musicale)
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FORESTE E AGRICOLTURA

Marina Frainer
Assessore all’ambiente, foreste,

attività economiche
(agricoltura, industria, artigianato e commercio)

CONSEGNA LEGNA DA ARDERE 2020
E’ stato recentemente affidato alla ditta  Forest Peg di 
Castel Ivano l’incarico relativo alla vendita della legna 
da ardere per i censiti. La legna, con prevalenza di fag-
gio, sarà consegnata a domicilio entro la primavera di 
quest’anno; la parte di legna per ogni nucleo familiare ri-
chiedente sarà di circa 40 quintali, ad un prezzo stabilito 
di 7,50€ al quintale. Come l’anno scorso la ditta Forest 
Peg fatturerà direttamente al censito il costo della legna 
dopo averla consegnata.

VENDITA LEGNAME
La ditta Forest Peg di Castel Ivano ha acquisito, tramite 
trattativa diretta, il lotto Creta-Schianti. Il lotto di legna-
me schiantato (Vaia 2018) è di circa 510 mc. Nello stesso 
contratto è prevista la consegna della legna da ardere ai 
censiti.

SITUAZIONE LAVORI  RIFERITI 
ALLA VENDITA LEGNAME 2019
I lotti di legname provenienti dai boschi danneggiati dalla 
tempesta Vaia sono in corso d’esecuzione.
In particolare la ditta Forest Peg ha effettuato buona 
parte del lavoro del lotto denominato “Schianti Bosco Roa 
- Casa Pendola”, accatastando circa 3.000 metri cubi di 
legname nel piazzale “Fodra”. I lavori riprenderanno a ini-
zio primavera. Il lotto è stato venduto a piazzale alla ditta 
Eurolegnami di Novaledo in seguito ad apposita gara.
La ditta Rossi di Asiago ha eseguito i lavori di esbosco 
del lotto “Voto-Albi” per conto della ditta Eurolegnami di 
Novaledo, aggiudicataria del lotto: lo scorso autunno ha 
terminato i lavori in località Voto, spostandosi poi in lo-
calità Albi. Con la nevicata di novembre i lavori sono stati 
sospesi. Riprenderanno a inizio primavera. Finora sono 
stati accatastati nel piazzale a Cinque Valli circa ,3000 
metri cubi di legname.
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Rimangono ancora alcuni lotti di schianti da recuperare 
in località Cinque Valli di Sopra e in località Arsa. Siamo 
in contatto con alcune ditte per poter eseguire i lavori 
entro l’anno e giungere così all’esbosco pressoché totale 
del legname schiantato nell’ottobre del 2018 in seguito 
all’uragano Vaia..

PROGETTI REALIZZATI CON 
IL PIANO SVILUPPO RURALE (PSR)

Lavori di realizzazione di una staccionata in 
località Albi dei Gotati
I lavori sono stati eseguiti dalla ditta Alpruni Marco di 
Roncegno Terme
L’intervento riguardava la realizzazione di una stacciona-
ta in località Albi dei Gotati: sono stati realizzati 800 metri 
lineari di palizzata modello Valsugana. I lavori realizzati 
sono finalizzati a favorire l’aggregazione del bestiame ad 
inizio stagione a servizio della Malga Trenca.
La spesa complessiva per la realizzazione del progetto è 
stata di € 42.051,64 di cui € 23.049,60 finanziati dal piano 
sviluppo rurale.

Realizzazione di una pozza d’abbeverata 
in località Albi dei Gotati
I lavori sono stati eseguiti dalla ditta Giovannini Silvano di 
Roncegno Terme.
E’ stata realizzata una pozza d’abbeveraggio al servizio 
della Malga Trenca, finalizzata a migliorare le possibilità 
di pascolamento degli animali.
La pozza a serbatoio con staccionata di protezione, ha 
una superficie di circa 300 metri quadrati con una capien-
za idrica di 150 metri cubi e una profondità massima di 
1,5 metri.
La pozza è alimentata da precipitazioni naturali e dalla 
sorgente esistente poco a monte.
A valle (all’interno della staccionata) sono stati posiziona-
ti 4 abbeveratoi alimentati dalla pozza.
La spesa complessiva per la realizzazione del progetto è 
stata di € 51.875,06 di cui € 30.000   finanziati dal piano 
sviluppo rurale.
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Realizzazione di una pozza naturalistica 
in località Puisle
I lavori sono stati eseguiti alla ditta Angeli Camillo di Ron-
cegno Terme.
La realizzazione della pozza naturalistica in località Pui-
sle è finalizzata a migliorare le disponibilità di acqua della 
sorgente poco a monte con lo scopo di abbeverata per 
ungulati ed uccelli, oltre a svolgere una funzione di ha-
bitat per numerose specie di animali e di piante stretta-
mente legati all’acqua.
La pozza a serbatoio ha una superficie di circa 150 metri 
quadrati, con una capienza idrica di 100 metri cubi e una 
profondità massima di 1 metro.
La pozza è alimentata da precipitazioni naturali e dalla 
sorgente poco a monte.
La spese complessiva per la realizzazione del progetto è 
stata di € 15.797,27 di cui € 12.055,37 finanziati dal piano 
sviluppo rurale.

PROGETTI IN FASE DI REALIZZAZIONE
Nel mese di gennaio, mediante gara, è stata aggiudicata 
alla ditta Giovannini Enrico di Roncegno Terme la realiz-
zazione della pozza-serbatoio con palizzata in località 
Fontanelle. La pozza, finalizzata a migliorare le possibi-
lità di pascolamento degli animali di Malga Trenca avrà 

una superficie di 150 metri quadrati, una capienza di 150 
metri cubi e una profondità massima di 1,5 metri; poco a 
valle saranno posizionati 2 abbeveratoi.
La pozza sarà alimentata da precipitazioni naturali e da 
una sorgente situata poco a monte. I lavori inizieranno in 
primavera, non appena la neve lo permetterà.

Sempre a gennaio, mediante gara, è stata aggiudicata alla 
ditta Edilmenon s.r.l. di Scurelle la realizzazione di inter-
venti di miglioramento ambientale del pascolo di Malga 
Trenca. I lavori saranno realizzati nell’autunno 2020 a fine 
monticazione della Malga.

INTERVENTI FINALIZZATI AL MIGLIORA-
MENTO DEL PATRIMONIO FORESTALE CAU-
SA EVENTO CALAMITOSO DI FINE OTTOBRE 
2018
Sono previsti da parte della stazione Forestale di Borgo 
Valsugana, importanti lavori di ripristino e sistemazione 
della viabilità forestale all’interno delle aree dove sono 
stati eseguiti lavori di esbosco. I lavori rientrano nel piano 
d’azione previsto dalla PAT per la gestione degli interventi 
di esbosco e ricostruzione dei boschi e della viabilità fore-
stale danneggiati da Vaia. L’importo dei lavori è stimato 
in € 16.500.
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MANIFESTAZIONE LAGORAI D’INCANTO
La terza edizione della manifestazione ci ha visti prota-
gonisti del concerto di Marina Rei e Paolo Benvegnù in lo-
calità Cinque Valli di Sopra. Il concerto si è tenuto in con-
comitanza con la festa di Sant’Osvaldo sabato 3 agosto 
con una buona partecipazione di persone arrivate da ogni 
parte del Trentino (oltre 500 partecipanti).
Un ringraziamento speciale va fatto a chi ha collaborato 
per la riuscita dell’evento: il Gruppo Alpini, i Vigili del Fuoco 
Volontari, l’associazione Bocciofila “Tor Tonda”, Enrico An-
dermarcher, Roberto Zanin, e un ringraziamento dovuto 
a coloro che hanno messo a disposizione i prati per   l’al-
lestimento dei parcheggi.
Stiamo lavorando per la quarta edizione della rassegna 
musicale “Lagorai d’incanto”. Saremmo presenti anche 
quest’anno con un evento sul nostro territorio.
Ci preme ricordare che l’obiettivo del Festival è quello di 
far conoscere i panorami naturali del Lagorai, con un’otti-
ca eco-sostenibile e di rispetto per la natura, per la mon-
tagna e per la sua storia, far conoscere i prodotti alimen-
tari e non, che questo territorio produce senza essere 
secondi a nessuno. L’edizione del 2019 si è caratterizzata 
per una riflessione sulla tempesta Vaia e sui danni provo-
cati sull’intero territorio del Lagorai.

I SENTIERI DI RONCEGNO TRA STORIA 
E TRADIZIONE.
Lo scorso novembre abbiamo presentato al GAL (Gruppo 
di Azione Locale Trentino-Orientale) un progetto deno-
minato “I sentieri di Roncegno tra storia e tradizione”. Il 
progetto, se rientrerà nella graduatoria, sarà finanziato 
nell’ambito dei bandi LEADER anno 2019.
Il primo itinerario è situato in montagna, in località Cin-
que Valli. Interessa un percorso ad anello che si sviluppa 
per circa 6,5 chilometri con partenza ed arrivo in località 
Bernardi. Lungo il percorso sono previsti dei pannelli de-
scrittivi, delle sculture in legno, una piazzola panoramica 
e a conclusione del tragitto un’area giochi in legno.
Il secondo itinerario riguarda il percorso del castagno. 
Lungo il percorso saranno allestiti dei pannelli con la sto-
ria dei Masi, le descrizioni del castagno nei diversi aspetti 
botanici, culturali e storici, e un pannello sarà dedicato 
all’attività termale con la storia e l’impatto che essa ha 
avuto sulla comunità.
E’ prevista la predisposizione di una pagina web, l’elabo-
razione di una cartina interattiva e geo referenziata e la 
realizzazione di un’applicazione informatica per smar-
tphone con le informazioni relative all’allestimento e in 
grado di descrivere al turista quello che sta vedendo in 
quel momento.
Partner del progetto sarà l’APT Valsugana e Lagorai.
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UN ANNO DI ATTIVITÀ A MULINO ANGELI

Sono sempre numerosi (nel 2019 sono stati oltre 
3.000) i visitatori che, da aprile a ottobre, arrivano a 
Mulino Angeli, incuriositi dalla collezione di spaven-
tapasseri ospitata al suo interno e interessati alla 

conoscenza delle “macchine” di una volta dedicate all’attivi-
tà molitoria, ancora visibili e ben conservate.
Si tratta perlopiù di turisti, sia italiani che stranieri; ma ci 
sono anche residenti, numerose famiglie con bambini e 
scuole. Il piccolo museo è infatti meta ideale per originali 
gite scolastiche, grazie alla vicinanza con la stazione fer-
roviaria, il parco giochi attrezzato e i numerosi laboratori 
didattici che vengono proposti al suo interno. Nel corso del 
2019 le gite scolastiche organizzate sono state in tutto un-
dici. Il mulino è stato anche una meta da parte della Mo-
toDolomitica 2019 organizzata, a fine agosto, dalla Scude-
ria Storica Trentina. Durante l’estate, come consuetudine, 
sono state attivate specifiche iniziative per bambini. Oltre 
il consueto concorso “Crea il tuo spaventapasseri”, dal 16 
luglio al 27 agosto 2019, tutti i martedì pomeriggio, sono 
stati messi in programma differenti laboratori a tema (pic-
colo laboratorio di falegnameria, facciamo il pane, facciamo 
l’erbario, l’orto degli odori) accompagnati, in alcune occasio-
ni, da letture animate. Se le attività di luglio non sono state 
particolarmente frequentate, quelle di agosto hanno regi-
strato una buona partecipazione di pubblico (quasi sempre 
superiore alle dieci-quindici iscrizioni).

La grande novità del 2019 è stata la realizzazione dell’or-
to didattico delle varietà locali e tradizionali, gestito dalla 
scuola primaria di Marter e reso possibile grazie al supporto 
attivo del cantiere comunale, dell’associazione “La Pimpi-
nella” e dal locale Gruppo Alpini (oltre che dall’impegno del 
personale comunale). Tale orto, situato nel retro del mulino, 
rappresenta un’importante possibilità per tutto il territorio. 
Nel suo piccolo, è infatti uno dei pochi della Valsugana e 
della Provincia di Trento che si propone di valorizzare e fare 
conoscere particolari varietà di orticole “abbandonate” dalla 
“grande distribuzione”. In un mondo in cui i commerci sono 
divenuti globalizzati, la biodiversità agricola si è ridotta ad 
una velocità impressionante (la FAO stima che, in cento 
anni, sia già andata perduta circa il 75% della diversità delle 
colture). Recuperare e fare conoscere le varietà tradizionali 
significa preservare tale diversità, affinché possa continua-
re ad esistere anche in futuro.
Un orto che possiede questa impronta nel territorio signifi-
ca: invitare la cittadinanza a mettere nuovamente a dimora, 
nei propri campi, le varietà in esso custodito; invitare i privati 
cittadini a scambiarsi i semi, magari dimenticati in qualche 
barattolo o in qualche soffitta; alimentare la cultura loca-
le; trasmettere principi di sostenibilità agroalimentare alle 
nuove generazioni. Non a caso, a complemento dell’orto, è 
stata attivata, dalla primavera 2019, una specifica attività 
didattica destinata ad un pubblico scolastico, funzionale a 
fare conoscere l’importanza delle varietà locali.
Con il sopraggiungere dell’inverno Mulino Angeli ha chiuso 
le porte, resta a disposizione delle differenti realtà culturali 
per accogliere eventuali proposte di collaborazione per la 
prossima stagione.
Arrivederci ad aprile 2020.

Gabriele Bertacchini
Responsabile attività didattica

www.lacasadeglispaventapasseri.net
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Un saluto a tutti. Come Presidente della Casa di 
riposo di Roncegno Terme vorrei condividere con 
voi la passione per questo settore, quello dell’as-
sistenza agli anziani in stato di bisogno, un set-

tore fatto di persone, di professionalità e di umanità. Dal 
territorio vi sono sempre più richieste di servizi e questo 
perché la popolazione anziana sta crescendo in modo ver-
tiginoso con contestuale aumento di persone non autosuf-
ficienti che hanno bisogno di aiuto. Io, nel mio incarico, mi 
trovo spesso a riflettere su tali aspetti e il mio impegno as-
sieme al resto del Consiglio di Amministrazione è rivolto a 
tenere alta la qualità dei servizi erogati dalla casa di riposo. 
Al tempo stesso si stanno cercando soluzioni e strategie 
per prepararci al meglio ad affrontare le sfide che stanno 
avanzando. Non nascondo qualche preoccupazione. Ecco 
perché stiamo investendo e investiremo sempre più sul 
personale, il vero “motore” dell’azienda. A tal proposito col-
go l’occasione per ringraziare pubblicamente tutte le per-
sone che lavorano in questa struttura, nessuna esclusa. In 
questo periodo stiamo rivedendo l’organizzazione interna 
anche a fronte del cambio dei vertici gestionali. Infatti, con 
il mese di dicembre ha preso servizio in qualità di Direttore 
il dott. Claudio Dalla Palma, in sostituzione del sig. Andrea 
Corradini che è andato in pensione e al quale vanno i nostri 
ringraziamenti e un in bocca al lupo per questa nuova av-
ventura della sua vita. Il nuovo Direttore ha un incarico con-
diviso con la casa di riposo di Grigno, nella quale già lavora 
da circa diciassette anni. La sua esperienza, competenza e 
professionalità sono riconosciute e questa collaborazione 
vorrebbe portare a intraprendere nel tempo proficue forme 
di sinergie tra le due Aziende. La stessa politica provinciale 
spinge in tal senso e in altre zone 
del trentino vi sono già esperienze 
simili, con ottimi risultati in termi-
ni di ottimizzazione delle risorse, 
che come sappiamo sono sempre 
più contenute. Non possiamo sta-
re fermi, come A.P.S.P. dobbiamo 
cogliere i vantaggi che derivano dal 
fare rete, adottare soluzioni stra-
tegiche ed attrezzarci per affron-
tare al meglio, come già ribadito, 
la crescente richiesta di servizi per 
anziani non autosufficienti, che 
sempre più si fa sentire. Durante 
l’anno prenderanno avvio anche i 
lavori di ampliamento, finanziati 
dalla Provincia, che vedranno la re-

alizzazione di nuovi locali, soggiorni e spazi per i residenti e i 
loro cari. Nell’occasione vorremmo riqualificare l’itera area e 
renderla più funzionale, specie per le persone con difficoltà 
motorie. Il nuovo Direttore si è già messo all’opera e con il 
Consiglio di Amministrazione si è già deciso un piano pro-
grammatico sugli interventi da portare avanti. Gli obiettivi 
sono ambiziosi e i presupposti per raggiungerli ci sono; cer-
cherò di tenervi aggiornato grazie alla spazio gentilmente 
riservatoci su questo periodico. Vorrei ribadire infine che qui 
le porte sono sempre aperte, sia per i visitatori sia per chi 
volesse proporsi come volontario. Siamo presenti anche su 
Facebook dove periodicamente verranno pubblicate alcune 
foto e video su attività e momenti di vita dei nostri cari.
Sperando di aver fatto cosa gradita nel condividere con voi 
quanto sopra, invio un cordiale saluto a tutti.

Il Presidente
Carlo Dalprà

A.P.S.P. “S. Giuseppe”
RONCEGNO TERME
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A partire dalla scorsa estate quella parete di grigio 
cemento davanti alla stazione di Marter ha co-
minciato a cambiare aspetto. Prima è diventata 
all’improvviso tutta bianca, poi sono comparsi dei 

disegni neri e poi poco alla volta si è riempita di colori, tanti 
colori verniciati con la tecnica spray.
Si tratta del murale “Roncegno Terme – Marter, ogni stagio-
ne un incanto”, io ne sono l’autrice e ve la voglio raccontare. 
In arte sono Laura Ghianda, vivo felicemente a Roncegno e 
sono da 25 anni una “street artist”, un tipo di artista che si 
esprime certamente anche sulla carta e sulla tela, ma so-
prattutto ama muri, pareti, piloni e ogni elemento urbano 
che possa essere trasformato in fioritura di creatività. 
Ho dipinto in tutta Italia e anche all’estero ma mai come 
adesso ho sentito il desiderio di fare qualcosa per il mio pa-
ese. Tutti i giorni, tornando dal lavoro in treno o in auto, pas-
savo davanti a questa lunga e grigia parete piena di muffa. 
Dopo 25 anni trascorsi a dipingere muri si diventa una spe-
cie di “radar”: una parete così la si guarda per il suo poten-
ziale: immenso!
Ci ho messo qualche mese a decidermi di presentarmi al 
sindaco e fare la mia proposta. Si tratta di una parete che 
sta proprio all’inizio del paese: ci voleva qualcosa in grado 
di dare a residenti e ospiti un benvenuto differente, che 
piacesse a tutta la famiglia (siamo un Comune certificato 
Family!) e che rendesse omaggio a un territorio bello da 
togliere il fiato in ogni stagione. 
Ecco la chiave! Le stagioni! 
Ho rappresentato in scala su carta le mie idee di primavera, 
estate, autunno e inverno giocando con i simpatici funghet-
ti di “Mondofungo” che riescono a mettere d’accordo proprio 
tutti, dai zero ai novant’anni e le immancabili castagne di 
Roncegno. Poi, in ogni stagione volevo ci fosse un richiamo 
al territorio ma anche una leggenda delle nostre montagne. 
Quante volte guardiamo “all’erba del vicino” studiando mi-
tologie lontane magari totalmente ignari del tesoro che si 
tramandavano oralmente i nostri avi fino a poco tempo fa? 
Così, la “primavera” si è dipinta della gioia di funghi e casta-
gne ballerine, tra la Tor Tonda e il Museo degli Spaventa-

MURALES A MARTER, OGNI STAGIONE UN INCANTO

passeri. Ci racconta la storia di Merisana, simbolo del sole 
in veste femminile: colei che desiderava la gioia di tutta l’u-
manità e che ha creato il larice tramite il suo velo di sposa 
(dello stesso verde tenute del colore degli aghi del larice a 
primavera).
Poi viene l’estate, accolta dal tripudio dei rododendri che 
circondano il laghetto delle Prese, dove le nostre montagne 
si prestano a diventare complici di scampagnate ed escur-
sioni. 
Il colore ha dato forma a una buffa “Anguana-fungo” che 
bacia il sole estivo, mentre sul fondo del laghetto è compar-
so il misterioso castello di lische di pesce di Vodia, regina 
delle anguane. 
Nessuna leggenda ci dice quale lago celasse l’ingresso al 
suo castello, ma ho voluto immaginare che sia “da noi”, ter-
ritorio così ricco di storie di anguane. Si pensi che il monte 
Fravort, anch’esso rappresentato nell’opera, ha all’origine 
del suo etimo proprio il significato di “monte delle donne”: 
alluderà forse alla leggenda che lo vorrebbe come cavo al 
suo interno per ospitare proprio il segreto palazzo delle an-
guane?
L’autunno è la stagione regina: è la castagna con la sua fe-
sta a esserne il centro, portata in trionfo dagli amici fun-
ghetti nel caldo abbraccio dei colori stagionali. È il timido 
draghetto a rappresentare la leggenda autunnale: quel 
drago che si narrava attraversasse in volo la Valsugana da 
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Cima Dodici al Lagorai e ritorno proprio durante gli equinozi 
di autunno e primavera. 
E poi l’inverno arriva con tutto il suo immacolato fascino. 
Stagione fredda si, ma che ha sempre molto da offrire a chi 
sa guardarlo nella sua peculiare bellezza. La neve ultima-
mente si fa desiderare, così l’ho immaginata un po’ più in 
su, in quota in località Trenca. L’inverno è accompagnato 
da una leggenda bellissima, una regina dei ghiacci “nostra-
na”: Samblana dal lungo mantello bianco sorretto da molte 
fanciulle, che si racconta cambi dimora scegliendo una dif-
ferente cima ad ogni inverno. Indossa una corona con una 
magica pietra blu il cui raggio si può scorgere nelle gelide 
giornate invernali, come segno della sua presenza. Con la 
sua magia Samblana dirige i raggi del sole invernale verso il 
fondo valle, per offrire luce e calore agli abitanti. 
Per realizzare i 25 metri dipinti ci sono voluti 30 giorni per 
un totale di 87 ore. Quest’opera non sarebbe stata possibile 
senza il lavoro di Enrico Andermarcher e Dario Bernardi, che 
hanno preparato la parete, senza il sindaco Mirko Montibel-
ler, il vicesindaco Corrado Giovannini, l’assessora Giuliana 
Gilli e la giunta intera che hanno accolto la mia idea, si sono 
occupati della burocrazia e del necessario per permetterne 
la realizzazione. E non sarebbe stata così bella senza l’af-
fetto di tutti i paesani che si sono fermati durante i lavori. 
C’è un pezzetto di tutti voi lì in mezzo. 

Laura Ghianda
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Anche per il 2019, grazie all’entusiasmo dimostrato 
dai numerosi partecipanti alla prima edizione, ha 
avuto luogo la passeggiata eno-gastronomica “A 
Spasso tra i Masi”, iniziativa proposta da un pic-

colo gruppo di associazioni e volontari, riuniti con l’obiettivo 
comune di valorizzare una delle caratteristiche peculiari di 
Roncegno Terme, i masi. Domenica 23 giugno gli escursio-
nisti sono partiti dalla chiesetta di Santa Brigida, carichi di 
energie grazie alla gustosa colazione a base di dolci e mar-
mellata Menz&Gasser e animati da un sentimento di festa 
grazie al campanò eseguito da Alessandro Caumo e dai can-
ti del Coro San Osvaldo. Prima tappa maso Albio, dove ad 
attenderci abbiamo trovato due strani personaggi… o fate? 
Streghe? Ma no, erano le aguane! Non terribili come quel-
le delle favole, bensì così gentili da raccontarci qualche loro 
storia. A maso Scali una breve sosta per riprendere fiato 
dopo la salita e per ammirare il lavoro di Doriana e Demetrio, 
allievi dei corsi per la costruzione di cesti che si sono svolti a 
Roncegno, che hanno riproposto la loro arte. Siamo saliti poi 
verso maso Montibelleri, dove abbiamo trovato un’ottima 
merenda tipica a base di speck, pane di segale e cetriolini, 
accompagnata dagli ottimi vini della cantine Terre del La-
gorai presentati da Claudio Bellin. Alcune pecorelle ci hanno 
accolto, e ci siamo chiesti come le donne di una volta riuscis-
sero a lavorare la lana. Mistero presto svelato da Gemma, 
che ci ha mostrato come filare la lana con la “mulinela” e gli 
attrezzi tipici del mestiere. A maso Rozza abbiamo trovato 
ad aspettarci una dissetante anguria e lo squisito formaggio 
di Federico Cappello! Grazie a lui i partecipanti hanno potu-
to assistere alla produzione della “tosela”. Era stata allesti-
ta anche una piccola mostra a cielo aperto di foto antiche 
e utensili di una volta, e Gianni Rozza e Beniamino Froner 
hanno poi mostrato come utilizzare la falce e “batterla”. Ed 
ecco il meritato momento della discesa verso maso Postai, 
dove non poteva mancare l’aperitivo organizzato dai mem-
bri del Circolo Primavera! E per i più piccini? Ci ha pensato 
Agnese, con i suoi giochi in legno di una volta. La fame inizia-
va a farsi sentire, ma ci aveva pensato l’Associazione Caccia-
tori di Roncegno: giunti all’ex-centralina abbiamo trovato un 
ottimo pranzo a base di prodotti tipici come polenta e pasta 
de luganega. Ad accompagnare i circa 200 Partecipanti lun-
go il percorso il Sov. del Corpo Forestale Roberto Ragucci, 
che ci ha raccontato l’importanza del castagno, insieme agli 
allievi agenti Gianluca Groff e Andrea Penasa. Grazie alle 
guide di media montagna Maurizio Fernetti e Omar Rope-
lato abbiamo scoperto alcuni interessanti minerali estratti 
dalle miniere della “Pamera”, derivanti dalle particolari rocce 
su cui sorge Roncegno.  Non sono poi mancati i momenti per 
parlare del particolare rapporto tra l’uomo e gli agenti at-
mosferici come vento ed acqua, tema di questa edizione, in 

A SPASSO TRA I MASI 2019

particolare in relazione agli avvenimenti legati alla tempesta 
Vaia del 2018. Novità di quest’anno, il concorso fotografico: i 
partecipanti hanno potuto condividere i loro scatti sui social 
e inviandoli alla nostra mail. La votazione è avvenuta online 
e in occasione della festa della castagna, decretando vincito-
re Nicola Girardon, che ha ricevuto in premio un buono spesa 
presso l’Azienda Agricola Dal Fior. Ringraziamenti particolari 
all’amministrazione comunale di Roncegno Terme, che con-
tinua a sostenerci e a credere nel progetto di valorizzazione 
dei masi, alla Cassa Rurale Valsugana e Tesino che contri-
buisce alla realizzazione della passeggiata e grazie a tutti 
gli abitanti dei masi che ci hanno ospitato e hanno messo 
a disposizione dei camminatori spazi e risorse. Non man-
cheremo di riproporre l’iniziativa anche per il 2020, quindi 
rimanete sintonizzati con noi sulla nostra pagina Facebook 
e su Instagram con l’hashtag #aspassotraimasi… Speriamo 
di potervi incontrare alla prossima edizione, e soprattutto di 
poter mostrarvi (anche con un po’ di orgoglio) questo piccolo 
gioiello che abbiamo la fortuna di aver ereditato e il dovere 
di proteggere e valorizzare: i masi!
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VIA DON FRANCESCO MEGGIO

Parte dal muro ad est della Chiesa arcipretale dei SS. 
Pietro e Paolo e scorre quasi diritta fino alle case 
“degli Speccheri”, dove si inizia la provinciale per 
Ronchi: praticamente si può definire la variante 

nord di Roncegno, perché sopporta il più alto traffico auto-
mobilistico transitante per Roncegno; su di essa si riversa 
tutto il traffico proveniente dalla direzione Ronchi - Torce-
gno e dai masi della Montagna (automobili, camion, pul-
lman che si dirigono ad ovest verso Marter, Levico, Trento 
o centro paese).
Fino alla seconda guerra mondiale era nominata via alla 
Parrocchia e scorreva in mezzo alla campagna con filari di 
viti, prati, campi di granoturco: non c’era neanche una casa: 
solo là in fondo l’antico insediamento di maso Specche-
ri. Passavano le persone per recarsi in chiesa, al cimitero, 
alla casa di riposo; animali da soma che risalivano carichi 
la montagna. Poi piano piano hanno costruito due case sul 
lato destro e dagli anni ’60, con più frequenza, anche sul 
lato sinistro. Poi la costruzione della Scuola Media diede un 
notevole impulso al traffico della zona.
Francesco Meggio fu uno dei parroci (arciprete) più ben vo-
luti e ricordati per lungo tempo dai Roncegnesi, perché ebbe 
la cura d’anime dal 1902 al 1924, quindi dovette attraversa-
re i difficilissimi anni del grande conflitto mondiale (1915-
1918), con i maschi abili arruolati nell’esercito austro-unga-

rico e inviati sui fronti orientali e la popolazione che dovette 
improvvisamente abbandonare il paese per andare profuga 
in varie località dell’Austria, Boemia e qualcuno in Italia.
Non dev’essere stata una semplice passeggiata riprendere 
la vita al ritorno nel 1919, con tutto da ricostruire. Anche 
la chiesa aveva subito diversi danni, che dovevano essere 
riparati. Oltre che di aiuti materiali, c’era tanto bisogno pure 
di sostegno morale e spirituale per animare, confortare, ri-
costruire i rapporti familiari e sociali; in tutte queste attività 
il parroco don Francesco Meggio non si tirò mai indietro e 
infaticabile si spese in tutto quello che poteva. Bene hanno 
fatto a intitolargli questa via, percorsa da lui quotidiana-
mente. Egli si ritirò dalla parrocchia di Roncegno nel 1924, 
con grande rimpianto di tutti. Gli subentrò don Andreatta 
da Vigolo Vattaro, che rimase a Roncegno fino al 1956.
Ma tornando alle caratteristiche della strada, avvertiamo 
che c’è timore e paura che prima o poi, a causa dell’intenso 
traffico odierno, possa capitare qualche brutto incidente. A 
far bene occorrerebbero delle opere a protezione dei pedo-
ni, almeno fino all’entrata della scuola media e dei giardi-
ni delle Ville. Ad ovest della Chiesa la via prosegue fino al 
ponte dei Larganzoni, ma questa parte è stata intitolata al 
parroco don De Pretis, che durante il suo mandato venne 
costruito il campanile.

di Luigi Montibeller
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NIDOTECA E OUTDOOR EDUCATION AL NIDO NEMO

Sono trascorsi alcuni mesi dall’inizio del nuovo 
anno educativo e i nostri piccoli amici sono ormai 
di casa al nido Nemo: Alice, Beatrice, Damiano, 
Emily, Francesco, Giorgio, Jacopo, Mattia, Micha-

el, Nina, Noah, Tommaso e Chiara sono i nomi dei bimbi 
che frequentano con entusiasmo ed impegno il servizio 
conciliativo di Roncegno. Quest’anno poi c’è un motivo in 
più per vivere in maniera ancora più piena il nostro nuovo 
asilo nido. Infatti con l’autunno è iniziato l’allestimento 
del giardino esterno del nido, grazie alla disponibilità e 
alla competenza del personale del Comune di Ronce-
gno: l’aiuola per la coltivazione delle erbe aromatiche, 
il percorso motorio con le rondelle di legno, la capanna 
naturale, il percorso “labirinto” con i tronchi sono alcuni 
degli elementi apposti in giardino ispirandosi al principio 
dell’outdoor education. Grazie a tale approccio i bambini 
hanno la possibilità di esplorare l’ambiente, di muover-
si spontaneamente attraverso l’uso dei sensi, entrando 
in contatto diretto con gli elementi della natura. Quanto 
questo sia importante in termini di crescita, autonomia e 
realizzazione di sé appare oggi particolarmente evidente, 
specie in un contesto in cui i bambini sono spesso rele-
gati tra quattro mura e hanno un rapporto con la natura 
spesso approssimativo e povero.
Oltre a ciò, con il nuovo anno educativo il nido Nemo ha 
voluto valorizzare e potenziare l’esperienza della lettu-
ra ad alta voce rivolta ai bambini connotando, attraverso 
questa pratica, la progettazione annuale.
Appare come un dato ormai consolidato il fatto che la let-
tura ad alta voce fatta da un adulto al bambino già dal 
primo anno di vita rappresenti un’attività educativa ad 
ampio raggio e si inquadri nell’ambito della promozione 
del benessere psico-fisico del bambino. Il beneficio della 
lettura ad alta voce si riverbera su più piani: quello af-
fettivo relazionale in quanto favorisce un buon rapporto 
adulto-bambino. Sul piano cognitivo facilita lo sviluppo di 
competenze linguistiche come la ricchezza del vocabo-
lario. Sul piano fisico sostiene i bambini nell’imparare ed 
apprezzare momenti di quiete da alternare al movimento 
che è proprio dell’esperienza quotidiana nei primi anni di 
vita.
Due sono le principali finalità del progetto: sostenere nel 
bambino lo sviluppo di un rapporto di cura e rispetto nei 
confronti del libro inteso come oggetto e promuovere il 
piacere della lettura individuale e di gruppo.
 
Per rendere il momento della lettura ancora più speciale 
e facilmente riconoscibile ed identificabile dai bambini è 
stata avviata la costruzione della “coperta della lettura”. 
L’iniziativa, che coinvolge anche le famiglie, consentirà di 
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realizzare un tappeto speciale, composto di pagine di libri 
morbidi alle quali verranno applicati elementi, oggetti e 
personaggi realizzati e portati dalle famiglie.
Questa magica coperta, oltre ad accogliere in modo ori-
ginale i momenti di lettura ad alta voce, consentirà di 
rendere interattiva l’esperienza grazie a diverse tasche 
segrete in cui potranno essere custoditi oggetti, perso-
naggi, elementi in grado di animare la lettura o di creare, 
perché no, colpi di scena e sorprese!
Inoltre, all’ingresso della struttura è nata la nidoteca, 
composta da libri portati dai bambini direttamente da 
casa con l’obiettivo sia di ampliare la proposta che di fa-
vorire la condivisione all’interno del gruppo. La nidoteca 
si affianca e arricchisce la piccola biblioteca stabile del 
nido e la dotazione in prestito che arriva dalla biblioteca 
comunale (con cui, a breve, inizierà una più stretta colla-
borazione grazie al progetto nazionale Nati per Leggere). 
La Nidoteca è stata pensata come luogo virtuale di con-
divisione di piacere e di conoscenza. Per questo se qual-
cuno fosse interessato può donare un libro per i bambini, 
che verrà accolto e custodito con la massima cura e letto, 
ve lo assicuriamo, con estremo interesse e vivida curio-
sità! Ultima notizia, ma non meno importante, da condi-
videre con tutti voi riguarda la novità introdotta a partire 
dallo scorso settembre: durante la riunione di inizio anno 
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educativo sono stati scelti, di comune accordo con le fa-
miglie presenti, i rappresentanti dei genitori. Si tratta di 
Elisabetta Caumo e di Francesco Facchinelli. Ci teniamo 
a sottolineare il ruolo attivo assegnato ai due rappresen-
tanti, che dovranno favorire la comunicazione e il raccor-
do tra famiglie frequentanti ed Ente Gestore. Auguriamo 
anche a loro buon lavoro per questa nuova avventura!
Non ci resta che augurare a tutti buone cose e buon anno 
educativo!

L’EQUIPE DEL NIDO NEMO
Michela, Anna, Linda, Mara e Beatrice

info e contatti:
Asilo Nido NEMO: cell. 349 9507398

nemo@amicacoop.net
AM.IC.A Cooperativa sociale – uffici: 0461 992177

info@amicacoop.net

SCUOLA MATERNA DI MARTER

La Scuola Materna di Marter augura a tutta la co-
munità un buon anno nuovo. 
Per la Scuola il 2019 si è chiuso nel migliore dei 
modi: una grande festa presso la chiesa di Marter 

condivisa con la Scuola Primaria e dove i nostri bambini ci 
hanno veramente emozionato con canti natalizi e tanta 
allegria. Grazie veramente di cuore a tutte le persone che 
con impegno e dedizione hanno reso possibile questo 
apprezzatissimo evento. E poi il Presepe realizzato dai 
nostri bambini: uno spettacolo apprezzato da tutti. “Fare 
comunità” è condividere anche questi splendidi momenti.
Per questo numero di “Roncegno Notizie” è con orgoglio 
che vi riportiamo la testimonianza di questa bellissima 
esperienza data dalle nostre insegnanti.

Natale 2019
È stata “l’occasione da non perdere” la proposta arriva-
ta dalle insegnanti della scuola Primaria di condividere, 
nella chiesa parrocchiale di Marter, la festa del Natale. 
Un momento significativo, dove ritrovarci per sentirci co-
munità, dove testimoniare cosa significa essere e sentirsi 
parte di una comunità. Il nostro Progetto Educativo Di-
dattico Annuale vorrebbe che tutti i bambini della Scuola 
Materna di Marter diventassero consapevoli di apparte-
nere ad una comunità osservando e riconoscendo le pe-
culiari caratteristiche che la distinguono. Muschio, legna 
e sassi occupano un posto predominante del nostro ter-
ritorio ed è stata un’esperienza recuperare il necessario, 
nonostante il freddo che oggi non ci fa più paura ma un 
tempo ha segnato i ricordi di molti. La terra spoglia e sec-
ca della Palestina non è invece riconoscibile agli occhi dei 
bambini ed è per questo che viene pensata e ricostruita 

usando materiali che non sono reali. Il cielo di terre lonta-
ne è invece uguale al nostro e ci aiuta a riconoscerci “fra-
telli”. La stella cometa è l’unica visione rara che riporta il 
pensiero all’importanza che possiede l’evento del Natale. 
I bambini hanno necessità di ascoltare le storie del pas-
sato, tramite le testimonianze ricche e alle volte commo-
venti, dei testimoni autorevoli come i nonni per poter an-
che confrontare i tempi attuali con i tempi ormai passati; 
comprendendo quanto chi siamo oggi sia soprattutto la 
conseguenza di tutti gli investimenti e gli sforzi fatti dalle 
persone che nel passato hanno creato questa comunità, 
questa umanità. Come ripagare e ricordare tutto ciò se 
non tramite un regalo fatto alla comunità: IL PRESEPE.
Simbolo di unione, di accoglienza, il Presepe è il racconto 
di ciò che è successo tanto tempo fa ma è giunto fino a 
noi grazie alla forza emotiva che rappresenta per ognuno: 
unione, accoglienza e desiderio di serenità.
Per noi insegnanti e per tutti i bambini è stata un’espe-
rienza emozionante che ci ha avvicinato e che ha dato 
significato all’affermazione: IO ABITO A MARTER!

Le insegnanti e i bambini della Scuola Materna di Marter
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SCUOLA EQUIPARATA DELL’INFANZIA 
DI RONCEGNO “MARGHERITA WAIZ”
“Progettiamo… con l’Ente Gestore”

La scuola dell’Infanzia di Roncegno, anche quest’an-
no, prosegue con il processo di apprendimento del 
“progettare insieme”. Per noi progettare insieme 
ai bambini vuol dire:

“promuovere nei bambini e nel confronto tra loro la ca-
pacità di saper progettare insieme, dando ai bambini la 
possibilità di pensare ed elaborare insieme dei progetti 
da poi realizzare”.

Abbiamo chiesto ai bambini che cosa vuol dire per loro 
progettare:

”Progettare vuol dire che prima si disegna con il foglio, la 
matita, il righello e la gomma che dopo si fa”.

“Progettare vuol dire misurare, fare delle righe, dei cerchi, 
dei triangoli insieme”.

“...dopo quando si fa si deve guardare il progetto per farlo 
uguale”.

In questo anno scolastico è stato coinvolto l’Ente Gestore 
in tre progetti per rendere più fruibili alcuni spazi esterni 
della scuola. Per questo un gruppo di lavoro si è occupato 
della progettazione di un murales, un altro ha fatto un 
progetto per rendere accessibile il tavolo dell’aula scien-
tifica, un ultimo gruppo si è occupato dello spazio terra 
(orto della scuola). I componenti dell’Ente Gestore, invitati 
ad una merenda, si sono presentati ai bambini e hanno 
spiegato il loro ruolo nella scuola.
Successivamente, in qualità di esperti, hanno progettato 
insieme ai bambini in piccolo gruppo.
I lavori di progettazione sono proseguiti con i bambini 
sempre mantenendo i contatti con i componenti dell’En-
te Gestore. Proseguiremo poi, con il Direttivo, nella rea-
lizzazione dei progetti, nella ricerca e nella preparazione 
dei materiali.

Progetto “murales”

Progetto “spazio terra”

Merenda con l’Ente Gestore

Progetto “tavolo aula scientifica”
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SCUOLA PRIMARIA DI MARTER
Natura e arte!  NOTIZIE DA MARTER

La mostra “Un bosco d’artista”
L’inaugurazione della mostra “Un bosco d’artista” si è te-
nuta il giorno 26 ottobre alle ore 16.00, durante la festa 
della castagna. Con tre canzoni “Alziamo la voce, “Sing for 
the climate” e “Ci vuole un fiore” abbiamo voluto far ri-
flettere chi ci ascoltava sul clima e sulla tempesta Vaia. I 
disegni della mostra sono stati realizzati da tutti gli alun-
ni della scuola primaria di Marter, dopo aver osservato il 
paesaggio ferito dalla tempesta in località Pozze, ci sia-
mo occupati della loro realizzazione.

CURIOSITÀ
A scuola i due artisti Carlo e Fausto hanno tracciato le 
linee del paesaggio su 11 fogli, e ne hanno dato uno a cia-
scuno di noi. Li abbiamo arricchiti con quello che abbiamo 
visto alla Festa degli Alberi. Gli alberi caduti li abbiamo la-
sciati in bianco e nero per trasmettere la tristezza che la 
Tempesta Vaia ha causato; gli alberi che non hanno avuto 
danni, li abbiamo colorati ed anche le abitazioni. Questi 
disegni sono stati esposti in una mostra “Un bosco d’arti-
sta” durante la festa della Castagna di Roncegno Terme. 
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Noi bambini abbiamo visto con i nostri occhi i danni che la 
tempesta Vaia ha causato alla natura, li abbiamo persino 
illustrati con dei disegni per far capire agli adulti che noi 
teniamo all’ambiente e non bisogna scoraggiarsi: il bosco 
verrà ripulito dalle piante cadute, gli alberi verranno ri-
piantati e pian piano ricrescerà tutto!

Una festa degli alberi ben riuscita! Un grazie particolare 
all’amministrazione comunale, agli alpini e ai nostri arti-
sti.

“CHIAMATA A RACCOLTO”...presenti!
Anche noi al ritrovo di scambio dei semi organizzato 
dall’Associazione La Pimpinella! 
Domenica 3 novembre ci siamo trasferiti a San Michele 
all’Adige nel portico del Museo degli Usi e Costumi e ab-
biamo regalato parte del nostro raccolto in piccole buste 
di carta riciclata con una foglia che diceva: 

“Questi preziosi semi provengono dall’orto delle varietà 
locali  della scuola primaria di Marter.
Li abbiamo piantati e coltivati per custodirli e regalarli  ad 
attenti consumatori come voi.
Diffondiamo così le varietà locali e antiche di diverse 
piante.
Gli studenti della scuola primaria di Marter.

Prova anche tu ...Inquadra e ascolta! 
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“Coltiviamo la bellezza del cuore”
I bambini attraverso un compito di realtà mettono in atto 
le life skills e acquisiscono competenze interdisciplinari.

Alla scuola primaria di Marter sta nascendo il giornalino 
“Coltiviamo la bellezza del cuore”. Alcuni alunni, proprio 
come una vera redazione, studiano la composizione delle 
pagine, cercano informazioni e immagini su fonti carta-
cee, visive, attraverso il web. Quindi pensano, disegnano, 
scrivono, correggono e riscrivono gli articoli collaborando 
e discutendo, fanno uso delle informazioni nel rispetto 
dei diritti d’autore essendo autori loro stessi. Si confron-
tano sulla necessità o meno di chiedere, attraverso la 
mail, informazioni ai diretti interessati...perché il gior-
nalino propone un confronto tra la scuola di Marter e la 
scuola di Chiangrai in Thailandia, situata all’interno di una 
missione cristiana, gestita dai Figli di San Camillo e in cui 
vive la sua vocazione un missionario italiano. Il tema ap-
profondito è come una porta attraverso la quale si può ri-
flettere in modo individuale ma anche condiviso su mol-
teplici aspetti della vita. L’idea è nata dalla lettura della 
storia vera di Vilai, ragazza thailandese che ha vissuto 
alla missione per poter frequentare la scuola, con tena-
cia è riuscita a realizzare il suo sogno: diventare un’infer-
miera. I bambini così si sono impegnati nella riflessione 
rispetto all’importanza di coltivare i propri sogni nono-
stante la fatica, si sono resi conto della possibilità di in-
trecciare attività quotidiane e spiritualità, si sono convinti 
dell’importanza del diritto allo studio, del prendersi cura 
dell’altro, dell’essere grati dei talenti che si possiedono. E 
comprendono cosa può voler dire essere nati da una par-
te del mondo piuttosto che dall’altra… Ci sono aspetti in 
comune e altri naturalmente molto diversi: in entrambe 
le scuole infatti c’è un orto. Se a Marter i bambini sono 
custodi dei semi e della biodiversità, a Chiangrai le varietà 
di frutta e verdura vengono coltivate per il sostentamen-
to delle persone e degli animali. Quindi la ricerca delle 
informazioni verte anche sulle modalità di coltivazione, 
sulle varietà di ortaggi e frutta prodotti, sul significato di 
possedere un orto a scuola. Il tutto analizzato attraverso 
una lente d’ingrandimento particolare, l’Agenda dell’ONU 
2030: sono proposti infatti due focus collegati ad altret-
tanti obiettivi: “Fame zero” e “Istruzione di qualità”. Viene 
curato anche un approfondimento sull’attività dei mis-
sionari, che testimoniano una fede specifica in costante 
e rispettoso dialogo con la religione del luogo. La rifles-
sione in questo senso verte sull’analisi di una convivenza 
pacifica possibile, in cui trova spazio il dialogo e l’aiuto 
reciproco. E i bambini nei panni dei giornalisti, mentre si 
affacciano verso il pensiero critico, si accorgono che le 
persone, tutte le persone, pur essendo diverse possono 
avere un credo, sogni, valori e ideali, possiedono ingegno 
e intelligenza per riuscire in un’impresa individuale o co-

mune. E hanno la possibilità di vincere la sfida più difficile 
e insidiata: coltivare e custodire la bellezza del cuore in 
cui tutto si riflette.

Immagine tratta dal libro Gianni Dalla Rizza, “È ancora giorno, racconti di 
vita missionaria”, Camillian Social Center Chiangrai

Immagine tratta dal libro Gianni Dalla Rizza, “È ancora giorno, racconti di 
vita missionaria”, Camillian Social Center Chiangrai
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Siamo già arrivati alla fine del 2019 e i primi mesi 
di scuola sono volati in un batter d’occhio…
Abbiamo iniziato alla grande con la Giornata eco-
logica, che da alcuni anni, nell’ambito del Pro-

getto Accoglienza, ci dà l’opportunità di stare insieme, 
conoscerci meglio, giocare all’aria aperta e osservare il 
meraviglioso ambiente che ci circonda.
La tempesta Vaia dell’ottobre 2018 è stata una grave 
calamità per il nostro territorio, che ci ha permesso però 
di riflettere sui comportamenti sbagliati dell’uomo e sul-
la forza della natura. Per noi  è stata anche l’occasione 
per riprendere una tradizione che da anni si era persa: 
la messa a dimora di nuove piante. Chi passa in locali-
tà “Voto” potrà ammirare i nostri alberelli che abbiamo 
piantato con la collaborazione del Corpo Forestale e che 
stanno sicuramente crescendo.

Ma la “natura” la possiamo scoprire anche sfogliando, 
leggendo e studiando i meravigliosi libri che abbiamo ri-
cevuto dalle librerie di Borgo Valsugana, di Levico Terme e 
di Pergine partecipando all’iniziativa #IOLEGGOPERCHE’.
Grazie alla generosità delle famiglie ora abbiamo tanti 
libri nuovi e accattivanti che verranno raccolti in un am-
biente a misura di bambino e messi a disposizione di tut-
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ti gli alunni. La nostra nuova biblioteca verrà inaugurata 
in primavera.
Si stanno per concludere in bellezza, con la festa finale 
e la consegna dei diplomi, anche i corsi sportivi di patti-
naggio e nuoto, che anche quest’anno sono stati scelti e 
apprezzati da tante famiglie. Lo sport è infatti un altro 
degli aspetti che caratterizzano l’Offerta Formativa della 
nostra scuola. Nel secondo quadrimestre ci aspetta però 
una sfida importante: vogliamo affrontare un progetto 
multidisciplinare approfondendo argomenti di cui si sen-
te parlare tanto e che ci coinvolgono direttamente come il 
clima, la biodiversità, il rispetto e la difesa dell’ambiente… 
e altri ancora.
L’obiettivo è quello di realizzare l’esposizione dei lavori e 
delle attività svolte per documentare il metodo utilizzato, 
il percorso svolto e il prodotto finale. Tutto questo pre-
sentato e raccontato direttamente dalla voce dei prota-
gonisti: i nostri bambini!
Appuntamento quindi a giugno!

Gli alunni e gli insegnanti della Scuola Primaria di Roncegno
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SCUOLA SECONDARIA DI RONCEGNO

Il nuovo anno scolastico si è aperto con entusiasmo e 
una ventata di significative novità.
Superate le comprensibili preoccupazioni per i lavori 
di ristrutturazione e ampliamento dei locali del plesso, 

le attività scolastiche sono iniziate come di consueto. Le 
otto classi della secondaria (tre prime, due seconde e tre 
terze) hanno quindi intrapreso con impegno e curiosità le 
attività scolastiche, collaborando attivamente alle varie 
iniziative proposte dai docenti. Sono stati chiaramente 
necessari alcuni adattamenti nell’organizzazione degli 
spazi, in modo da razionalizzare adeguatamente gli am-
bienti e le risorse a disposizione. Anche i pasti in mensa, 
che nel primo periodo sono stati trasportati direttamente 
a scuola, vengono ora consumati regolarmente nel locale 
messo gentilmente a disposizione dell’Istituto Alberghie-
ro. Ancora più che in passato è stata quindi indispensa-
bile una buona collaborazione fra tutte le parti, che pare 
sortire risultati più che lusinghieri.

Ci sono anche delle importanti novità organizzative, a 
cominciare dal vertice: visto il distacco ottenuto dalla 
Dirigente Scolastica Sandra Boccher, che presta servizio 
quest’anno a Trento, l’Istituto è diretto quest’anno dal 
prof. Lucio Caserotto, che ha le spalle molti anni di servi-
zio e di esperienza come collaboratore vicario.
Come già in passato, il coordinamento di plesso della se-
condaria di Roncegno è stato affidato al prof. Marco Gal-
van che, supportato dalla prof.ssa Maria Lidia Sava, guida 
con competenza un gruppo di docenti parzialmente rin-
novato, ma sempre affiatato e collaborativo.
Accanto a un buon numero di docenti già di ruolo sono 
arrivati nuovi insegnanti in pianta stabile: Luisa Rosanel-
li (tedesco), Cristiano Demattè (musica), Francesca Vian 
(religione cattolica), Teresa Giovinazzo (arte), Lorenzo 
Garniga (educazione fisica), che possono garantire un’au-
spicata continuità didattica anche per gli anni a venire.
Ci sono state inoltre gradite riconferme: Francesco Tas-



58 LE SCUOLE

selli (matematica), Mariella Micarelli (musica), Martina 
Rossi (lettere), Sara Tomio (inglese), Lorenza Breda (tede-
sco), Cintia Urzo (sostegno), Alessio Radice (educazione 
fisica). Si sono aggiunti poi al gruppo alcuni nuovi arrivi: 
Michela Galvan (inglese), Cinzia Bosco (tecnologia), Ve-
ronica Filoni (arte) e, per un periodo, Francesca Pantaleo 
(musica), che si sono rapidamente inserite all’interno del 
gruppo.

Tante le attività programmate per quest’anno, con un’at-
tenzione particolare all’insegnamento veicolare (Clil), che 
è curato dalle docenti Basso e Breda per tedesco e Stefa-
ni, Galvan e Tomio per inglese.

A seguire indichiamo alcune delle attività programmate 
per l’anno scolastico in corso:
• Formazione in materia di salute e sicurezza, con eser-

citazioni in corso d’anno.
• Trekking storico per visitare siti legati alle vicende 

della Grande Guerra e laboratori sul tema, a cura del 
docente e storico Leonardo Vinciguerra.

• Viaggio a Stivor, in collaborazione con l’Istituto Com-
prensivo di Borgo Valsugana.

• Educazione digitale e alla legalità con la partecipazio-
ne della Polizia Postale, per sensibilizzare adeguata-
mente gli studenti riguardo ai rischi della rete e alle 
insidie del cyberbullismo.

• Progetto Benessere a scuola, a cura della psicologa 
scolastica Sara Bortolotti, per favorire un clima sco-
lastico migliore e superare positivamente eventuali 
criticità.

• Uscite didattiche per classi parallele (al Forte delle 
Benne, a teatro, sul lago di Caldonazzo con l’associa-

zione Pro.Di.Gio,) e viaggi d’istruzione (a Montagnana 
e Bevilacqua, Padova, Monaco di Baviera).

• Scambio linguistico con la scuola di Westendorf, con 
accoglienza a Roncegno degli studenti austriaci.

• Tavola rotonda con i rappresentanti delle secondarie 
di secondo grado e attività di orientamento, con visite 
ad alcune realtà formative ed imprenditoriali del terri-
torio.

• Partecipazione ai Giochi Sportivi Studenteschi.
• Progetto Upright, in collaborazione con la Fondazione 

Bruno Kessler, per la prevenzione del disagio mentale 
in età evolutiva.

• Giornata dello Sport.
• Giornata della Continuità, per favorire un positivo 

passaggio fra un grado scolastico e l’altro.
• Certificazioni linguistiche, con possibilità di adeguata 

preparazione interna per gli studenti.
• Lettorato di madrelingua inglese e tedesca.
• Progetto “Un poster per la pace”, per conciliare arte e 

impegno civile fra i giovanissimi.
• Attività in collaborazione con la Biblioteca Comunale 

di Roncegno.
• Educazione stradale e all’affettività/sessualità.
• Progetto Fuoriclasse (sportello di recupero per stu-

denti in difficoltà, in collaborazione con il Comune di 
Roncegno).

Sicuramente l’anno in corso sarà impegnativo e ricco di 
sfide, ma la voglia di mettersi in gioco e di fare del pro-
prio meglio lo renderà indimenticabile per tutte le parti 
coinvolte.

Buon 2020 a tutti!
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IL COVID-19 NON FERMA
L’ALTA FORMAZIONE 
PROFESSIONALE

Le attività didattiche del percorso formativo di Alta 
Formazione Professionale – Management dell’O-
spitalità sono iniziate il 7 gennaio scorso con l’av-
vio della nuova edizione 2020/2021, che vede un 

elevato numero di iscritti, a conferma di un trend più che 
positivo dell’offerta formativa rilevata negli ultimi anni. 
Il percorso sta crescendo infatti in termini di iscrizioni e 
la provenienza degli stessi studenti (alcuni arrivano dal-
la Sicilia, dalla Lombardia e dal vicino Veneto) attesta il 
fatto che il corso si sta facendo conoscere oltre i confini 
regionali.
Gli studenti hanno iniziato il loro primo ciclo di lezioni 
con molto entusiasmo. Già dai primi giorni hanno crea-
to diversi gruppi di lavoro per operare nella maniera più 
efficace nell’Hotel didattico di Villa Waiz. Molti studenti, 
provenienti da lontano, hanno trovato un alloggio presso 
i numerosi appartamenti messi in affitto dai residenti di 
Roncegno. I ragazzi sembrano essersi acclimatati nella 
maniera migliore, trovando nel paese un benevolo clima 
di accoglienza. 
Per quanto riguarda gli studenti del secondo anno que-
sto inizio 2020 è stato molto impegnativo. Tutti gli allievi 
sono stati occupati intensamente nelle attività di tiroci-
nio aziendale. Molti ragazzi hanno varcato i confini na-
zionali, andando a lavorare presso hotel in Germania e 
Austria. Le loro attività di stage si sono concluse proprio 
a metà marzo e per loro il ritorno alle lezioni in aprile si 
preannuncia pieno di novità.
Le attività degli studenti di Alta Formazione, infatti, non si 
fermano nemmeno davanti alle problematiche derivanti 
dal COVID-19. Attraverso gli strumenti di condivisione 
online siamo riusciti a garantire una continuità della di-
dattica attraverso l’attivazione di lezioni multimediali. 
Questo strumento è senz’altro utile nel breve periodo 

per non “perdere” importanti momenti formativi, anche 
se naturalmente ci auspichiamo (come tutti) di ritornare 
alla normalità il prima possibile. Questo particolare mo-
mento infatti non ci consente, tra le altre cose, di poter 
operare nella maniera ottimale nel nostro laboratorio di 
Villa Waiz. Stessa cosa accade con gli studenti del quarto 
anno del percorso di cucina e sala dell’Istituto Alberghiero 
di Levico, per i quali non è possibile applicarsi nella prati-
ca del laboratorio del ristorante didattico “I Sensi” posto 
all’interno del parco di Roncegno. 
Purtroppo alcuni importanti progetti, come “Azione#25” 
(organizzato grazie ad una collaborazione con il Ministe-
ro dell’Istruzione), hanno subito uno rinvio. Davvero un 
peccato considerando il cospicuo movimento di persone 
(docenti e studenti) che sarebbero arrivati in visita que-
sta Primavera nel paese di Roncegno. 
Certi comunque che l’emergenza sanitaria in atto pos-
sa considerarsi solo come un brutto ricordo nel più breve 
tempo possibile, aspettiamo con ansia il ritorno alla nor-
malità didattica nella nostra sede di Roncegno. Consape-
voli del fatto che l’ottimo numero di iscrizioni raccolte lo 
scorso anno possa essere superato nel corso del prossi-
mo autunno.
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GRUPPO ALPINI DI RONCEGNO TERME

È iniziato un nuovo anno e come gruppo vien spon-
taneo fare un bilancio, non solo economico, di 
quanto svolto nei mesi passati. Nel 2019 gli alpi-
ni, e i soci aggregati, di Roncegno hanno presta-

to volontariamente più di 1050 ore di servizio in attività 
svolte a livello locale. In queste non viene tenuto conto 
di incontri e riunioni, delle celebrazioni/commemorazioni 
a cui abbiamo partecipato e nemmeno delle giornate a 
Milano in occasione della scorsa Adunata.
L’attività dell’ultimo semestre ci ha visti presenti in pae-
se, nelle scuole ma anche in montagna e presso la nostra 
Baita, da soli o assieme ad altre realtà del comune.
A titolo di esempio vogliamo ricordare il servizio al con-
certo di Marina Rei e Paolo Benvegnù nell’ambito di La-
gorai d’Incanto, in loc. Cinquevalli di Sopra, con la gestione 
dei parcheggi poco più a valle. Tantissima la gente salita 
in montagna quel sabato, complice anche il meraviglioso 
meteo. La domenica poi, è stato il giorno della comme-
morazione a S. Osvaldo.
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Altra partecipazione e grande impegno per i due giorni 
della Festa della Polenta di agosto, ben ripagati dall’af-
fluenza numerosa di gente che ha gustato la nostra pro-
posta gastronomica a cena e a pranzo.
Presso la Baita abbiamo ospitato gli alunni delle scuole 
elementari di Roncegno e Marter nelle giornate della Fe-
sta degli alberi, organizzate dai due istituti; altre persone 
che da anni gradiscono trascorrere una giornata in quota 
sono gli ospiti della casa di riposo che anche stavolta non 
si sono fatti mancare alcune ore in compagnia all’aria 
aperta.

Il periodo autunnale porta con sé altri appuntamenti fissi: 
la Festa della Castagna che ci vede collaborare con gli or-
ganizzatori; la Commemorazione dei caduti delle guerre, 

che da un po’ di tempo onoriamo col gruppo di Novaledo: 
a tal proposito vogliamo ringraziare l’Amministrazione 
Comunale di Roncegno e la Cassa Rurale Valsugana e 
Tesino per il prezioso contributo nel finanziare le targhe 
poste sul monumento ai caduti che abbiamo presentato 
nello scorso numero; infine la Colletta Alimentare a so-
stegno di Banco Alimentare.

A fine anno, come da tradizione, abbiamo riproposto i 
momenti conviviali al termine delle messe di Natale e S. 
Silvestro, occasione per tutti di scambiarsi gli auguri.
Sono già in fase di programmazione gli eventi e le attività 
dei prossimi mesi, ma per ora vi diamo appuntamento a 
Rimini dall’8 al 10 maggio, giorni della 93a Adunata Na-
zionale.
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COMITATO TRADIZIONI LOCALI

Come indicato nel Bollettino di Roncegno di Giu-
gno 2019, l’attività del Comitato è proseguita con 
l’organizzazione del Tombolone agostano e della 
Festa della Castagna di fine Ottobre. Entrambe 

le manifestazioni hanno goduto di favorevoli condizioni 
atmosferiche che hanno contribuito alla buona riuscita di 
entrambi gli eventi. Il 28 settembre 2019 abbiamo, final-
mente, potuto inaugurare il circolo sociale che sta acco-
gliendo i soci nei giorni di Mercoledì, Sabato e Domenica 
dalle 16.30 alle 20.30.
Cogliamo l’occasione per invitare tutti coloro che sono 
interessati a sottoscrivere la tessera di socio per incre-
mentare l’attività del circolo a cui si può accedere solo 
se si gode della qualifica di socio (anche per l’anno 2020 
la quota sociale è stata confermata nella modica cifra di 
cinque euro). Nel periodo natalizio, come sempre, il Comi-
tato ha collaborato all’abbellimento del Paese durante le 
festività con la realizzazione dell’albero illuminato all’en-
trata delle Terme, e ha proseguito, come da tradizione, a 
distribuire doni agli scolari delle scuole materne ed ele-
mentari e agli ospiti della Casa di riposo “San Giuseppe”. 
I doni agli alunni sono stati estesi, per la prima volta, an-
che alle scuole materne e alle elementari di Marter, grazie 
all’interessamento dell’assessore alla Cultura Giuliana 
Gilli ed alla collaborazione delle maestre. Tutti i nostri in-
terventi sono stati realizzati attingendo alle disponibilità 
finanziarie del Comitato: unico contributo extragestione 
sono i mille euro erogatici dalla Cassa Rurale Bassa Val-
sugana e Tesino che, pubblicamente, ringraziamo. 
Il Comune di Roncegno ci ha messo a disposizione una 
parte del ex magazzino dei vigili del fuoco a cui abbiamo 
apportato, sempre attingendo alle nostre risorse finan-
ziarie e lavorative, le necessarie modifiche ed adatta-
menti (come si può vedere dalla foto). 
Lo spazio messoci a disposizione non riesce ancora a 
soddisfare le esigenze della nostra logistica, ma è un pri-
mo, importante e significativo passo.
Ringraziamo, per questo primo step, l’amministrazione 
comunale. Rendiamo noto che le manifestazioni e le fe-
ste che organizzeremo nel 2020 sono già state pianifica-
te e comunicate alla Pro Loco di Roncegno e prevedono il 
Carnevale, il To”n”bolone e la Festa della Castagna.

Ribadendo il nostro entusiasmo ed auspicando un sem-
pre maggiore coinvolgimento ed integrazione con le altre 
associazioni del Paese, ringraziamo tutti augurando una 
buona estate!

Il Direttivo del Comitato
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CORO S. OSVALDO, CIAO VITTORIO

Lo avevamo scelto e festeggiato come nostro Pre-
sidente Onorario in occasione della IX^ edizione 
della nostra Rassegna d’Autunno, sabato 27 otto-
bre con una serata ricca di emozioni e riconoscen-

za. La notizia della sua scomparsa avvenuta improvvisa-
mente quel 20 novembre, a solo ventiquattro giorni da 
quel lungo abbraccio, ci ha lasciato attoniti e sofferenti. Il 
rapporto che legava il Coro S. Osvaldo a Vittorio Hueller ha 
radici lontane. Sue sono le prime traballanti immagini vi-
deo di un impacciato Coro che agli inizi degli anni Settan-
ta muoveva i primi passi in un concerto estivo alle Pozze 
o quelle in pompa magna in occasione di un evento com-
memorativo alla Stazione dei Treni di Marter, sempre in 
quel primissimo periodo. Poi le prime trasferte degli anni 
Ottanta organizzate in quella sua Svizzera insieme alle 
famiglie di Arturo Montibeller e Remo Montibeller e da lì 
un crescendo di contatti, inviti e scambi. Scriveva in uno 
dei suoi ultimi messaggi WhatsApp, con i quali ci teneva-
mo sempre in contatto: “…non mi sembra vero di quello 
che mi è successo il 27 di ottobre al Salone delle Terme. 
Sono sessantaquattro anni che vivo in questo paese… mi 
trovo benissimo qui, mi si sono maturate le ossa e ho im-
parato a vivere un’altra cultura. A Roncegno sono nato e 
ho vissuto venti anni. Roncegno mi ha dato il carattere de 
ronzegnaro con il quale non mi è stato difficile adattarmi 
alle abitudini di questo paese. A Roncegno c’è il Coro S. 
Osvaldo che mi ha dato tante soddisfazioni. Grazie mille 
al Coro per tutte le soddisfazioni che mi ha dato. In poche 
parole, il mio cuore batte in due posti: là dove sono nato 
e qui dove vivo. Grazie tante al mio Coro…”. Chiamavamo 
sempre Vittorio quando avevamo bisogno di una foto, di 
un’immagine o qualche video, era il nostro archivio viven-
te. Con impressionante impegno e professionalità ci ave-
va fornito anche il materiale per la commemorazione dei 
vent’anni della scomparsa del compianto fondatore dott. 
Martinelli montando una base video con immagini e sto-
ria degna di un grande professionista e che noi conser-
viamo gelosamente. Ci sembrerà strano non vederlo più 
aggirarsi per il Salone delle Feste armeggiando con quel-
le sue grosse mani apparecchiature elettroniche tanto 
piccole quanto tecnicamente avanzate che poi avrebbe 
montato e rimontato con maestria sul suo inseparabile 
Mac. Per questo ci è venuto naturale, quando l’indimenti-
cato Tino Ferrai ci ha lasciati, nominarlo nostro Presiden-
te Onorario. Non abbiamo mai stabilito un regolamento, 
per noi Presidente Onorario dev’essere una figura cari-
smatica che si è spesa in svariati modi e in diverse for-
me per il bene del Coro e alla quale i coristi guardano con 
affetto ed ammirazione. Così, riassumendo il testo della 
pergamena di proclamazione di quella sera: “…un amico 

sincero. Una persona che, pur avendo trovato casa all’e-
stero più di cinquant’anni fa, non ha mai staccato il cor-
done ombelicale con il suo paese ed in particolare con il 
nostro Coro… un ringraziamento doveroso ad una perso-
na importante, ma anche e soprattutto ad una persona 
semplice che fa parte della nostra vita, che ci ha aperto le 
porte di casa sua e del suo cuore, donandoci un po’ della 
sua vita e del suo tempo e valorizzando il nostro essere 
Coro…” e lui ha apprezzato, tanto che commosso ci ha 
scritto il giorno dopo “…Tante grazie di tutto. Al momento 
sto digerendo quello che mi è successo ieri sera, una cosa 
meravigliosa. E ora ho capito che anch’io faccio parte del 
Coro, sono molto orgoglioso. Grazie mille al Coro, non mi 
sembra vero…”. 
Sono stato in Svizzera, nella sua casa di Walzenhausen, 
ho portato l’affetto del Coro e di Roncegno alla sua fa-
miglia, ho visto e omaggiato la sua urna funeraria, si-
stemata in un grazioso angolo del soggiorno, in attesa 
di essere tumulata in tarda primavera al rientro del suo 
amato nipote dall’America Latina. Abbiamo saputo che il 
suo desiderio sarebbe stato quello di una cerimonia con 
il Suo Coro e noi saremo là sicuramente, ad onorare il suo 
ultimo desiderio per tutto il bene che 
ci ha voluto. Wir 
danken Dir aus 
ganzem Herzen 
für deine war-
me und wertvolle 
Freundschaft. 

Ciao Vittorio! 
Grazie di tutto. 
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Cari lettori e lettrici, il Direttivo dell’Associazione 
G.S.D. Roncegno vuole ripercorrere con con voi le 
tappe più importanti della stagione.
Con l’apertura dell’attività sportiva 2019/2020, 

grazie al grande impegno di Dirigenti ed allenatori, sono 
state presentate ai relativi campionati le seguenti squa-
dre: Piccoli Amici, 2 squadre Primi Calci, 2 squadre di Pul-
cini, 1 squadra di Esordienti, 1 squadra di Allievi e la prima 
squadra iscritta al campionato di seconda categoria.
In tutto 108 atleti curati da 19 allenatori preparati e mo-
tivati.

Un’attività, quella dell’attuale stagione, ricca di appunta-
menti tra i quali:

• il Torneo della “Cassa Rurale” 
 Torneo arrivato alla sua terza edizione e che nel mese 

di settembre ha visto coinvolte 8 compagini trentine e 
venete in un torneo riservato alla categoria esordienti 
con una grande partecipazione di pubblico e di giovani 
atleti. Un ringraziamento va alla Cassa Rurale Bassa 
Valsugana e Tesino e al Centro Diurno APPM di Borgo 
Valsugana, che si è occupato di animare la giornata 
con giochi e laboratori.

• Appuntamento storico “Festa Della Castagna”
 Nel mese di ottobre, come ormai da tradizione, il 

Gruppo Sportivo ha offerto il consueto Stand gastro-
nomico, affiancandosi alle diverse proposte delle altre 
associazioni del territorio.

• Il “Torneo di San Nicolò”
 giunto alla quinta edizione e che ha coinvolto otto 

squadre anche da fuori regione.

• Festa di Natale
 Un’ottima cornice di pubblico ha poi concluso l’anno 

solare con la tradizionale festa natalizia e lo scambio 
di auguri tra sportivi e i rappresentanti delle istituzio-
ni di Roncegno Terme, Ronchi Valsugana, Novaledo e 
Cassa Rurale Bassa Valsugana e Tesino.

Un bilancio sicuramente positivo per una società che 
punta sempre a migliorare i servizi sportivi e che si pro-
pone alle famiglie, anche invitandole ad eventi nuovi, 
quali serate a tema rivolte alla comunità tutta, mante-
nendosi al passo con i tempi e nell’interesse della sa-
lute degli atleti. Nei mesi di gennaio e febbraio 2020 ci 
occuperemo dell’importanza della postura, di nutrizione 
e sport, di nuove tecnologie e dell’interazione positiva tra 
adulti e ragazzi durante la crescita.

Vi ringraziamo per la collaborazione, il sostegno e la pre-
ziosa presenza. Tutto ciò è possibile e si costruisce sol-
tanto unendo forze ed obiettivi.

Per la Società G.S.D. Roncegno
Il Vice-presidente Michele Centellegher
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SCI CLUB FRAVORT

L’anno appena terminato, per il consiglio rinnovato 
la scorsa primavera, è stato un periodo intenso ed 
entusiasmante che ha dato molte soddisfazioni. 
Va ricordato che nell’ultima assemblea sono en-

trati a far parte del direttivo tre nuovi componenti, per 
un totale di sette componenti, numero massimo previsto 
dallo statuto dell’associazione stessa. Il nuovo gruppo, 
così ampliato si è dato da fare con grande entusiasmo, 
nessuno si è risparmiato, intraprendendo una nuova sta-
gione, quella del condividere.
Nell’anno appena concluso, infatti, oltre alla programma-
zione delle consuete attività associative, lo Sci Club Fra-
vort, grazie a tutti i propri collaboratori, si è visto promo-
tore nell’organizzazione dell’Anteprima della Festa della 
Polenta, proponendo una serata a tema, con musica anni 
80. Ciò è stato possibile grazie alla collaborazione con l’a-
mico e DJ Paolo Dalcanale e con lui, il DJ Cantarutti. La se-
rata è stata particolarmente partecipata, complice sicu-
ramente la bravura dei due DJ, che sapientemente, hanno 
saputo coinvolgere tutti i presenti grandi e bambini, con 
un repertorio anni 80 da urlo! Lo Sci Club Fravort è stato 
impegnato anche il sabato con uno stand gastronomico 
“condiviso” con gli amici del Corpo Volontario dei Vigili del 
Fuoco, proponendo il “Piatto dello Sciatore”, piatto che è 
andato a ruba. Nei due giorni di musica e allegria, non 
sono mancati i Cocktail preparati sapientemente dai bar-
man dell’Associazione.
Siamo alla fine di Ottobre! Anche in questo caso lo Sci 
Club Fravort è stato protagonista, assieme alle altre as-
sociazioni, nella festa della Castagna, questa volta in col-
laborazione con gli amici del “Comitato Tradizioni Locali”. 
Lo Sci Club Fravort si è occupato della preparazione degli 
Strauben, dolci tradizionali della cultura Sudtirolese, di 
cui la ricetta è stata donata da un’anziana signora dell’Al-
to Adige a seguito di un’attenta ricerca.
Presso la piazza Montebello, vi sono stati gli auguri di 
Natale, dove si è offerto a tutti i passanti una bevanda 
calda e qualche spuntino. In questa occasione si è aperto 
il tesseramento per l’anno 2020.
Siamo arrivato ai primi di gennaio. Molto partecipata è 
stata l’escursione “al chiar di luna”. Un’escursione di due 
ore e mezza, conclusasi presso il rifugio Serot con una 
cena in compagnia.
Ma parliamo del prossimo futuro. Abbiamo iniziato a dire, 
che il nuovo direttivo ha iniziato la propria “stagione” con 
la voglia di condividere e anche l’anno 2020 proseguirà 
con queste intenzioni e con nuovi progetti.
I prossimi eventi saranno rivolti alle attività invernali, fra 
tutti un’uscita sulla neve sulle piste di Racines prevista 
per la fine di febbraio, con gli sci, con le slitte o anche 

semplicemente per una camminata sulla neve, mentre in 
marzo tempo e iscrizioni permettendo, una due giorni sul 
ghiacciaio di Stubai. Vi terremo informati!
Per il 2020 è in via di definizione un’iniziativa che interes-
sa tutta la nostra comunità. Con la collaborazione delle 
Scuole medie di Roncegno Terme, lo Sci Club Fravort sta 
progettando la realizzazione della nuova croce del Monte 
Fravort, la montagna dei Ronzegnari, in considerazione 
del fatto, che il manufatto attuale, risulta vetusto e peri-
colante. L’idea è di coinvolgere i ragazzi, nella costruzio-
ne della nuova croce, attraverso uno specifico percorso 
scolastico di ricerca storica, ideazione artistica, progetta-
zione e di ingegnerizzazione, affiancati da alcune figure 
professionali messe a disposizione dallo Sci Club Fravort. 
Il posizionamento della nuova croce è previsto per la sta-
gione autunnale.
Buona Neve a tutti!

Il direttivo dello Sci Club Fravort
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US Marter – Stagione sportiva 2019/2020

Dopo la pausa estiva, durante la quale l’attività 
sportiva ha avuto il previsto e obbligatorio ral-
lentamento, si sono gettate le basi per la nuova 
stagione sportiva che, al 1° settembre, ha avuto 

regolarmente inizio.
Tutte la attività sono riprese come da calendario, con un 
gruppo di miniatleti del Minivolley, per l’attività prope-
deutica senza partecipazione a campionati, con una nu-
tritissima squadra U12, una squadra U14 ed una squadra 
U16, tutte al femminile, partecipanti ai rispettivi Campio-
nati indetti dal CSI provinciale, due squadre ambosessi 
adulti amatori della pallavolo.
L’impegno del gruppo di atletica leggera su tutto l’anno 
e in tutte le discipline (campestre, strada, pista), dopo i 
lusinghieri risultati delle gare estive in pista, con nume-
rosi podi e piazzamenti nelle prime posizioni con Greta 
Torghele ed Elisa Hueller tra le cucciole, Virna Torghele e 
Diego Pallaoro tra gli esordienti che hanno ottenuto piaz-
zamenti complessivi entro i primi 10, ha permesso agli 

atleti di raggiungere le prime posizioni nelle classifiche 
provinciali CSI. Ora, il gruppo dell’atletica, è tornato alla 
corsa su strada, partecipando a svariate competizioni tra 
le quali il Giro al Sas di Trento e la gara di Natale a Mori. 
Bravi a loro, agli altri atleti che con costanza si allenano 
in palestra e lungo le strade ed agli allenatori che li se-
guono con entusiasmo e pazienza. Cogliamo l’occasione 
per ricordare che vi aspettiamo a Roncegno, nel pomerig-
gio del 9 maggio, per la seconda edizione della Coppa di 
Primavera, Memorial Dino Montibeller. Dopo il successo 
dello scorso anno, riproporremo la sfida sull’impegnativo 
percorso che porterà gli atleti ad attraversare i punti più 
suggestivi del centro storico del paese.
Non abbiamo citato, per quest’anno, la disciplina del ten-
nistavolo, sia perché ad inizio stagione non ha trovato 
interesse da parte dei giovani, sia perché parte del mate-
riale sportivo (tavoli) dopo tanti anni di uso si è reso non 
più idoneo per rotture varie e necessita di sostituzione. 
Quindi, considerando le due situazioni, abbiamo deciso di 

Il folto gruppo delle ragazze Under12
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prendere una stagione di pausa durante la quale si cer-
cheranno atleti interessati e conseguentemente si pro-
cederà alla sostituzione del materiale dismesso.
Sul fronte degli impegni estivi, abbiamo organizzato, per 
la ricorrenza della festa patronale di Santa Margherita in 
Marter, in luogo della gara di corsa su strada disputata-
si nel mese di maggio e della quale abbiamo già parlato, 
una manifestazione non competitiva aperta a tutti, sin-
goli, gruppi, famiglie, denominata 1ª MARTERUN, con un 
percorso per le vie dell’abitato e lungo le strade tra i cam-
pi della periferia di Marter, effettuata con l’andatura più 
gradita al partecipante, alla quale hanno preso parte più 
di un centinaio di persone con età tra i 3 mesi e i 90 anni, 
con gruppi più o meno numerosi e variamente colorati. 
Alla fine, premi per tutti e grande soddisfazione per par-
tecipanti e organizzatori.
Continua la nostra collaborazione con le altre associazio-
ni, con il Comune per la gestione parcheggi in occasione 
della festa della castagna, con la messa a disposizione 
per l’evento, del mezzo societario per trasporto ospiti, ab-
biamo prestato la nostra collaborazione al Veloce Club di 
Borgo Valsugana, con la dislocazione di soci e tesserati 
lungo la strada provinciale in occasione della Coppa d’O-
ro per sorveglianza viabilità, continua la nostra presenza 
presso le scuole medie ed elementari per la promozione 
dello sport organizzata dal CONI e presso la scuola ele-
mentare di Novaledo gestita direttamente da nostri qua-
lificati tesserati.
La novità di quest’anno, però, è che fin dall’inizio della 
stagione sportiva, possiamo finalmente disporre della 
nuova palestra della Scuola Media, la quale, oltre ad es-
sere dotata di locali adibiti a spogliatoi, magazzini, stan-

zini per arbitri e insegnanti, può disporre di una capiente 
tribuna sopraelevata rispetto al piano di gioco, per la to-
tale libertà e movimento e sicurezza sia per gli atleti che 
per gli spettatori.
Naturalmente, l’impianto, viene usato anche da altre as-
sociazioni con le quali sono stati ripartiti equamente gli 
orari in perfetto accordo tra tutti, in primis con l’Ammini-
strazione Comunale, la quale non manca mai di offrire il 
proprio supporto nel superare eventuali difficoltà. Le ore 
a disposizione, per far fronte agli impegni (allenamenti e 
partite), non sono sufficienti e così, come da tempo av-
viene, un paio di volte alla settimana facciamo uso alla 
palestra del vicino comune di Novaledo. Ciò potrebbe 
rappresentare una difficoltà ma, al contrario, fa piacere 
in quanto conferma ancora una volta che lo sport viene 
praticato con assiduità e soddisfazione da molti.
A marzo scadono i mandati del direttivo dell’Unione Spor-
tiva Marter, pertanto saranno indette nuove elezioni nel 
corso dell’assemblea ordinaria dei Soci, in data che verrà 
comunicata nei tempi previsti.
Chiunque sia interessato a far parte del nuovo direttivo, 
non dovrà fa altro che presentare la propria candidatura 
con le modalità che saranno rese note più avanti.
I requisiti non sono molti, basta solo essere maggiorenni 
e aver voglia di dedicare un po’ del proprio tempo per i 
nostri giovani e per il Paese. Nient’altro.
Infine, come sempre, senza fare nomi per non scordare 
nessuno, ringraziamo tutti coloro i quali, enti, aziende e 
privati che in qualsiasi modo ci sostengono e collaborano 
alla crescita dei nostri giovani tramite l’Unione Sportiva 
Marter.

Us Marter

I Nostri Atleti al nastro di partenza ad Mori
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GRUPPO TEATRALE GIOVANILE

10 anni di Gruppo Teatrale Giovanile, 10 
anni di Rassegna Roncegno Apre il Sipa-
rio, tempo di bilanci e riflessioni.
In questi anni non sono mancate le dif-

ficoltà organizzative, di gestione e grandi difficoltà nel 
coinvolgere pubblico; sono state provate diverse formule, 
diverse compagnie, diversi periodi (da due anni la rasse-
gna è anticipata all’autunno). Molto lavoro insomma, e 
molti pensieri, per un piccolo gruppo di amanti del teatro. 
Ma nonostante tutto, sono passati 10 anni da quando 
abbiamo messo in piedi questo folle progetto teatrale.
Alcuni di noi sono in compagnia dall’inizio, 15 anni fa, 
quando ancora si mettevano in scena gli spettacoli di fine 
corso; abbiamo visto tante persone sul palco e tante tra 
il pubblico. Siamo cambiati e abbiamo visto le persone 
attorno a noi cambiare, ma la passione per il teatro non 
è mai passata, le soddisfazioni sono arrivate, ed abbiamo 
imparato a sentirci a nostro agio sul palcoscenico.
10 anni sono un traguardo importante per noi, e nel cor-
so del 2019 abbiamo deciso di provare, ancora una volta, 
una nuova formula per la rassegna, proponendo spetta-
coli per bambini, per adulti, in italiano, in dialetto, con noi 
di richiamo. Bilancio altalenante, ma nel complesso posi-
tivo. Una delle soddisfazioni maggiori del 2019 è stata la 
realizzazione di TEATRANDO IN VALSUGANA, un tavolo 
di incontro con le compagnie organizzatrici di rassegne 
in Bassa Valsugana, che ci ha permesso di arrivare alla 
stampa di un opuscolo comune con tutte le proposte te-
atrali della zona (nel limite del possibile senza sovrappo-
sizioni).

Due gli appuntamenti di punta della rassegna, con Lo-
redana Cont il 21 dicembre e il debutto del nuovo spet-
tacolo della compagnia “Tre donne e... una panchina!” 
il 4 gennaio 2020. Appuntamento importante di inizio 
2020 per il GTG è stata la partecipazione seconda edizio-
ne del Festival UILT Trentino, che ha fruttato al gruppo 
due premi importanti: il gradimento del pubblico con una 
votazione di 9.5 e soprattutto la menzione speciale per 
il miglior cast “Per il grande affiatamento, la complicità 
di gruppo e la capacità di mantenere sempre desta l’at-
tenzione dello spettatore con ritmo e allegria”. Allo stato 
attuale la compagnia, regista a parte, è interamente fem-
minile, anche per quanto riguarda la gestione della parte 
tecnica dello spettacolo. L’augurio per i prossimi anni è di 
riuscire a coinvolgere sempre più persone, sia per quanto 
riguarda la presenza di pubblico, sia per quanto riguarda 
la compagnia... siete i benvenuti!
Ringraziamo il nostro regista, Michele Torresani, che ci 
conosce ormai come le sue tasche, l’amministrazione co-
munale di Roncegno Terme e la Cassa Rurale Valsugana 
e Tesino per il fondamentale contributo alla realizzazione 
della rassegna e grazie ai nostri fedelissimi spettatori, 
che ci dimostrano il loro sostegno ed il loro credere in noi 
con la loro presenza, forse la cosa più importante per il 
teatro.
Ai prossimi appuntamenti dunque, che siano momenti 
leggeri in cui ridiamo con gli attori, o momenti di rifles-
sione in cui con gli attori condividiamo emozioni diverse 
dall’allegria, ma sempre importanti!

DECIMA RASSEGNA RONCEGNO APRE IL SIPARIO
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GOLF CLUB RONCEGNO VALSUGANA

È stato un anno particolarmente importante, in-
tenso e ricco di novità quello appena concluso per 
il Golf Club Roncegno Valsugana.
Non vi è dubbio che il fatto più significativo è 

rappresentato dal completamento del campo da golf a 
nove buche con conseguente omologazione da parte del-
la Federazione Italiana Golf. Grazie ad un finanziamento 
garantito da fondi europei nell’ambito del Programma 
di Sviluppo Rurale 2014-2020 gestiti dal GAL Valsuga-
na Orientale e a risorse proprie dell’associazione è sta-
to possibile avviare il progetto denominato “Golf-East 
Trentino” che prevede la messa in rete delle strutture di 
Pieve Tesino e di Roncegno Terme con il completamento 
di quest’ultimo e la definitiva realizzazione di un campo 
costituito da un par 5, 5 par 4 e 3 par 3, il primo in fon-
dovalle sul territorio trentino, adatto all’organizzazione di 
gare ufficiali e attrattivo per giocatori di ogni livello. I la-
vori in gran parte condotti nel corso del 2019 hanno visto 
la realizzazione anche di una bellissima pista ciclo-pedo-
nale in fregio al torrente Larganza per una sempre mi-
gliore valorizzazione dell’area attorno al centro sportivo 
di Roncegno Terme. Il completamento del campo da golf 
aggiunge una nuova importante risorsa sportiva a dispo-
sizione dei residenti ma anche un ulteriore strumento di 
promozione turistica a favore delle strutture ricettive di 
tutta la Valsugana. Già sono state avviate collaborazioni 
con aziende ricettive quali il Palace Hotel - Casa di Salute 
Raphael di Roncegno, l’Hotel Brenta di Levico Terme e il 
camping Pescatore di Calceranica al Lago; altre potranno 
nascere nel prossimo futuro per attrarre ancor più turisti 
nella nostra Valle.

Molto intensa è stata nel corso del 2019 anche l’attività 
sportiva. Da ricordare certamente i corsi promozionali di 
golf frequentati da più di quaranta partecipanti e quelli 
specificatamente organizzati per i ragazzi sia in prima-

vera che in autunno organizzati nell’ambito del progetto 
promosso dalla Federazione Italiana Golf con l’istituzione 
del Club dei Giovani che prevede specifici programmi di 
allenamento e facilitazioni per la pratica del golf su tutto 
il territorio nazionale per tutti gli iscritti under 18. Da non 
dimenticare l’attività promozionale e di avviamento al 
golf promossa dal CONI e organizzata dal Golf Club Ron-
cegno Valsugana presso le scuole primarie di Roncegno e 
Marter. Vale la pena qui di ricordare che tutti gli under 18 
hanno la possibilità di giocare a golf tutto l’anno presso il 
campo di Roncegno pagando una quota di soli 100 euro 
potendo anche contare sull’uso di specifica attrezzatura 
con una cifra del tutto equivalente.

Con l’avvio del campo a nove buche molto intensa è stata 
anche l’attività agonistica; sul nostro campo sono state 
organizzate 17 gare alle quali hanno partecipato più di 
500 golfisti; fra queste vanno certamente ricordate quella 
promossa con scopi benefici per un progetto a favore di 
una scuola in Senegal, quella organizzata per promuove-
re prodotti agricoli ed enogastronomici della Valsugana 
orientale e la “Louisiana delle castagne”, gara a coppie di 
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fine stagione utile a valorizzare uno dei simboli di Ronce-
gno. Fra tutte va però ricordata quella che si è tenuta ad 
inizio ottobre per festeggiare, seppur con un po’ di ritardo, 
il ventesimo di fondazione del sodalizio. La gara, sponso-
rizzata dalla Cassa Rurale Valsugana e Tesino, ha visto la 
partecipazione di una cinquantina di giocatori, molti pro-
venienti da altri golf club, che hanno voluto condividere 
il raggiungimento dell’importante traguardo da parte del 
Golf Club Roncegno Valsugana; durante la premiazione, 
alla presenza del Sindaco di Roncegno Terme e del Presi-
dente della Cassa Rurale, sono stati ricordati i momenti 
più importanti del sodalizio, dalla fondazione dell’asso-
ciazione alla realizzazione delle prime tre buche e del 
campo pratica, ai successivi di lavori di ampliamento fino 
alle nove buche attuali, con un particolare ringraziamen-
to a quanti hanno dedicato tempo e risorse al club, in pri-
mis i presidenti Mariano Trentin, Vincenzo Sglavo, Giorgio 
Ferrai e Pino Postai e i vicepresidenti Claudio Martinelli, 
Francesco Venturini e Adelino Valerio.

Va infine ricordato che per convenzione stipulata con il 
Comune, il Golf Club Roncegno Valsugana gestisce gran 
parte del Centro sportivo di Roncegno Terme, dal cam-
po da golf ai campi da tennis, dal campo polivalente per 
pallavolo/pallacanestro al campo di calcetto in sintetico, 
dal parco giochi al centro servizi con bar, sala riunioni e 
spogliatoi, dal parcheggio al percorso ciclopedonale, per 
un totale di circa 40 ettari. Gran parte delle risorse del 
Golf Club sono dedicate al mantenimento delle aree ver-
di, alla pulizia dei percorsi ciclopedonali, del parcheggio e 
del parco giochi e in generale alla manutenzione di quan-
to in concessione da parte del Comune. Gli impianti e le 
strutture gestite dal Club sono aperte al pubblico come 
dimostrato dalla numerosità dei soci e ospiti che prati-
cano il golf ma anche dalle molte persone che utilizzano 
i campi da tennis, il campo polivalente e il parco giochi 
(aperti al pubblico gratuitamente) o che percorrono a pie-
di o in bicicletta la pista ciclopedonale che permette di 
ammirare scorci particolari o di rilassarsi in spazi verdi 

soprattutto in fregio al torrente Larganza. A tutti chie-
diamo, soprattutto per motivi di sicurezza e incolumità, 
attenzione nell’uso delle strutture curate dal Club e mes-
se gratuitamente a disposizione, ma anche rispetto degli 
interessi di tutti, per cui sollecitiamo i frequentatori in bici 
o a piedi a mantenersi sui percorsi ciclopedonali segnati e 
i golfisti a facilitare il passaggio degli ospiti. C’è spazio per 
tutti e il rispetto di alcune semplici regole rende ottimale 
la fruibilità delle belle strutture a disposizione.
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CIRCOLO COMUNALE PENSIONATI “PRIMAVERA”

A completamento dell’anno 2019 citiamo le se-
guenti attività svolte dalla nostra associazione.
In data 21 agosto 2019 abbiamo effettuato una 
stupenda escursione all’altopiano del Renon, 

sopra Bolzano, a bordo di un trenino stile “belle epoque”, 
delle località turistiche delle montagne svizzere. Abbia-
mo attraversato tutto l’altopiano, ammirando veramente 
un paesaggio unico per l’ambiente naturale che lo con-
traddistingue, fatto da monti, boschi, prati e stupendi 
agglomerati di strutture abitative, tutte ben ordinate 
ed addobbate da magnifiche composizioni floreali, uno 
spettacolo raro e molto apprezzato.
Il 14 settembre 2019, per ritemprare la nostra fede ed il 
nostro spirito, ci siamo recati “alla Comparsa della Ma-
donna” a Montagnaga di Piné, nell’ambito di un pellegri-
naggio provinciale indetto dall’Ancescao, l’associazione di 
cui anche il nostro circolo fa parte.
In data 18 ottobre 2019. un’altra piacevole visita ci ha 
portati ad ammirare il Santuario di Monte Berico sorto in 
seguito ad un voto della popolazione verso la Madonna 
per ringraziarla di averla salvata da una tremenda peste 
che l’affliggeva. Il miracolo accadde e fu testimoniato da 
una apparizione della Beata Vergine ad una beata con-
tadina. Dal santuario si può ammirare come da un gran-
de balcone la bella città di Vicenza. Sempre nello stesso 
giorno ci siamo poi recati a visitare una attiva cooperativa 
benefica “Oasi Rossi” coop. sociale Nuovi Orizzonti onlus 
a Santorso, sempre in provincia di Vicenza. Una piccola 
oasi sorta per poter condividere con persone in disagio 
un lavoro, in un luogo dove la natura per prima accoglie 
ed entusiasma con la sua tenacia e la sua generosa fe-
condità, ricolma di bellezza, di abbondanza e di genero-
sità. I meravigliosi giardini, orti e fiori, frutto del volonta-
riato e del lavoro degli addetti, ci hanno esibito le molte 
meraviglie ricavate tra le quali una stupenda “casa delle 
farfalle” con numerosi di questi stupendi insetti a svolaz-
zare tra l’habitat naturale approntato per loro.
In data 6 dicembre 2019 abbiamo iniziato ad entrare nel 
clima natalizio con una appropriata visita ai mercatini na-
talizi di Glorenza e di Merano in Val Venosta - Alto Adige. 
Prima Glorenza, la più piccola “città” del Tirolo e dell’Alto 
Adige ci ha accolto tra le sue antiche mura, per esibirci 
le sue caratteristiche strutture sempre molto attraenti 
ed ordinate, come del resto tutte quelle che contraddi-
stinguono tutto il suolo altoatesino ed il suo piccolo, ma 
rifornito di oggetti del suo artigianato locale, mercatino 
natalizio. Poi Merano, una delle più belle cittadine della 
nostra penisola ci ha esibito il suo capiente mercatino si-
tuato lungo le rive del fiume Passirio, sfavillante di luci e 
di colori ed inebriante di aromi ed odori natalizi.

Proseguendo poi nelle feste arriviamo poi a quella che 
per la nostra associazione ha rappresentato il culmine e 
che si è svolta il 22 dicembre presso l’oratorio parrocchia-
le di Roncegno, con un apprezzato momento conviviale a 
far da cornice allo scambio di auguri e di amicizia tra tutti 
i soci, a cui hanno dato risalto con il loro intervento anche 
il sindaco di Roncegno, Mirko Montibeller, l’assessore alla 
cultura ed alle politiche sociali Giuliana Gilli, il parroco don 
Paolo, e la presidente dell’oratorio Carla Battisti.
Tale occasione è stata anche motivo di rivolgere un au-
gurio particolare a nostre tre socie: Anna Smaniotto di 
102 anni di Marter quale socia più anziana del nostro 
circolo, con 102 anni appunto, portati molto bene; Vale-
ria Zen per il suo compleanno che ha voluto condividere 
con noi, offrendo a tutti una mega torta molto gustosa; di 
Valeria però apprezziamo oltre la torta anche il costante 
impegno che sempre anima la sua passione canora e che 
trasmette alle melodie che in tante occasioni ci fa ascol-
tare. Infine a Leopolda Hoffer che tramite la sua edicola 
ci fornisce sempre, disinteressatamente, il suo suppor-
to pubblicitario e di recapito per tutti gli interessati allo 
svolgimento di tante nostre attività.
Un grazie particolare anche al termine di quest’annata è 
doveroso rivolgere al Comune ed alla Cassa Rurale per il 
sostegno che forniscono alle nostre iniziative.
Prima di concludere è giusto ricordare anche lo svolgi-
mento delle attività psico-fisiche rivolte alla salute e al 
benessere dei nostri soci, quali:
-  Università della Terza età e del tempo disponibile 

presso il Municipio;
-  Corso di Musica e movimento presso la palestra di 

Broilo Markus.
 E il contributo che abbiamo fornito a manifestazioni e 

attività pubbliche, quali:
- feste tradizionali dedicate alla comunità, come la Fe-

sta della Castagna, San Nicolò per i bambini, la gestio-
ne della casetta natalizia, la Festa delle famiglie, solo 
per citarne alcune.

-  sostegno ad attività di animazione di nostri soci alla 
Casa di riposo San Giuseppe e all’oratorio parrocchiale.

Franco Fumagalli
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Anno ricco di cambiamenti e di iniziative il 2019 
per l’ensemble femminile (Mis)Sonanti!
Sabato 19 gennaio, nell’ambito del secondo 
atto del Free Theatre at The Social Stone, gli 

Angeli incerto di Rocco Sestito hanno preso il volo sulle 
note dei C.O.D., interpretate dalle voci e dagli strumenti 
del gruppo, che si è cimentato per la prima volta dell’ar-
rangiamento di pezzi lontani dal proprio repertorio, ma 
adattati alle proprie vocalità ed agli strumenti musicali 
messi a disposizione dal Museo degli Strumenti Musica-
li Popolari di Roncegno Terme. Venerdì 8 marzo, presso 
l’Agritur Montibeller, le (Mis)Sonanti, in collaborazione 
con la Biblioteca ed il Comune di Roncegno Terme hanno 
proposto una serata con letture, musica e cena al fem-
minile. L’8 giugno, dopo una mattinata in abiti eleganti 
per l’animazione di un matrimonio, le “Miss”, in collabo-
razione con il Museo degli Strumenti Musicali Popolari, 
hanno partecipato alla Spiaggia eco-solidale organizza-
ta da L’Ortazzo. Il 23 giugno, seguendo il detto “Canta e 
cammina” le ragazze hanno partecipato alla passeggiata 
eno-gastronomica “A spasso tra i Masi” prestando voce 
a letture, storie e canti lungo il percorso. Il 28 giugno l’en-
semble ha avuto l’occasione di cantare nel Salone delle 
Feste del Palace Hotel nell’ambito della conferenza “Erbe 

Officinali selvatiche per la salute”, sperimentando la pro-
pria vocalità con brani del repertorio popolare. Cogliamo 
l’occasione per ringraziare Samuele Masera, che ci ha 
aiutate nel fondamentale compito di adattare alle voci 
femminili il suo brano “La casa dele Strie”. La prima par-
tecipazione ad una rassegna arriva per le (Mis)Sonanti il 
15 dicembre 2019, grazie all’invito del Coro San Osvaldo 
all’XI Rassegna di canti di Natale “Cantando i nostri au-
guri”, presso la chiesa di Marter (altro ringraziamento im-
portante ad Ivan Cobbe, autore di uno dei brani proposti, 
che ci ha aiutato nella realizzazione della nostra inter-
pretazione). Dicembre si conclude con l’organizzazione di 
un concerto nella chiesetta di Santa Brigida il 23 dicem-
bre, il primo concerto “al de qua dela brega”.
Non sono mancate, nel corso dell’anno, le consuete ani-
mazioni delle messe nella chiesetta di Santa Brigida.
Tra la metà del 2019 e l’inizio del 2020 il gruppo si è ar-
ricchito di nuovi membri e di ritorni; alle storiche Alessia, 
Daniela, Ilaria, Marta, Silvia e Veronica si aggiungono Lo-
renza, Teresa, Elena, Chiara ed Anna.
Il 27 gennaio 2020 ha dato il via alla pubblicazione di una 
serie di video musicali ad opera del gruppo. Il program-
ma per il 2020 sta cominciando a prendere forma, stay 
tuned!

(MIS)SONANTI AL DE QUA E AL DE LA’ DEL BREGA



  73

RONCEGNO NOTIZIE

ASSOCIAZIONI

CORO VOCI DELL’AMICIZIA

Un autunno fra immagini e suoni

Un autunno ricco di iniziative e proposte, quello 
appena concluso, non solo per i bambini e ra-
gazzi del coro, ma anche per le loro famiglie, 
coinvolgendo anche altri soggetti della nostra 

comunità.
Senz’altro i due avvenimenti centrali sono stati la rea-
lizzazione del video “Una canzone per la pace”, girato dai 
piccoli coristi nella magnifica cornice del Parco delle Ter-
me e del salone delle feste del Palace Hotel, e lo spet-
tacolo di Natale, proposto alla popolazione lo scorso 14 
dicembre.
La realizzazione del video, che ci ha visti impegnati per 
ben due giorni di riprese, oltre che un’altra giornata intera 
per la registrazione del suono, è stato senz’altro un modo 
per valorizzare la bellezza del luogo e la sua storia, oltre 
che dare risalto al significato profondo della canzone, il 
cui testo è stato scritto dai bambini di quinta elementare, 
all’interno del concorso “Una canzone per…”, promosso la 
scorsa primavera dal coro.
Un grazie a chi ci ha seguito nella registrazione, nelle ri-
prese, Casa Raphael che ha messo a disposizioni i luoghi 
per le riprese e tutti coloro che ci hanno permesso di re-
alizzare un prodotto che, sulla base delle visualizzazioni 
(quasi 5 mila sulle varie piattaforme social), sembra sia 
piaciuto molto, e non solo ai nostri concittadini, visti i 
messaggi positivi che ci sono arrivati da fuori provincia 
(pure dall’Antoniano di Bologna, “patria” dello Zecchino 
d’Oro). Un grazie per il supporto al Comune di Roncegno e 
alla Cassa Rurale Valsugana e Tesino, sponsor dell’inizia-
tiva. Il video, per chi non lo avesse ancora visto, lo si può 
trovare sul sito YouTube del coro.
Il secondo appuntamento, svoltosi in dicembre presso 
il teatro parrocchiale, è stato lo spettacolo “Il Natale ti 
mette le ali”, che ha visto ancora una volta i coristi tra-
sformarsi in piccoli attori, presentando un recital sul si-
gnificato più vivo e vero del Natale. Alla fine, la sorpresa 
degli asinelli di Santa Lucia ha sollecitato la fantasia e la 
curiosità di tutti.
L’8 febbraio si è svolta la terza edizione della “cena co-
munitaria”. Quest’anno è venuta a farci compagnia Pa-
ola, per molti anni una nostra corista, ora impegnata in 
attività internazionali con l’IAI (Istituto Affari Internazio-
nali), con il quale ha realizzato una ricerca sullo stato del-
la donna in Afganistan, che l’ha portata per un periodo 
in quel Paese martoriato dalla guerra. Ha raccontato di 
questa esperienza, e di come è riuscita a realizzare un 
sogno. Sempre in febbraio, scadranno i termini per la 
consegna dei testi per il nuovo concorso “Una canzone 

per… dire grazie”, rivolto in modo particolare alle classi 
delle nostre scuole, con le quali abbiamo collaborato in 
modo molto proficuo nel corso delle precedenti edizioni. 
La canzone vincitrice, come gli anni scorsi, sarà musicata 
e presentata nel corso del prossimo “Concerto di Prima-
vera”, in programma il prossimo maggio, al quale siete già 
tutti invitati.
Fra maggio e giugno abbiamo inoltre messo in cantiere 
una gita. Dopo la bellissima esperienza di Assisi di due 
anni fa, abbiamo in mente altre mete ambiziose. Perché, 
come recita il detto di Ghandi, “solo chi ha un grande so-
gno, può realizzare un grande sogno”.
E perché, sognare “In Amicizia”, è senz’altro più bello!

Per il coro
Stefano Modena
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ACCADEMIA DELLA MUSICA CORO SAN OSVALDO
LA MUSICA NON HA ETÀ

È proprio il caso di dirlo, la musica non ha età! E 
lo testimoniano i progetti portati avanti dall’Ac-
cademia della Musica Coro San Osvaldo, soprat-
tutto nel corso del 2019, e gli estremi delle età 

dei partecipanti ai nostri corsi (dai pochi mesi agli oltre 
80 anni) e alle visite al Museo degli Strumenti Musicali 
Popolari.
Oltre ai consueti progetti in collaborazione con l’Istituto 
Comprensivo Centro Valsugana, il ha visto l’Accademia 
protagonista del Progetto Prime Note presso gli asili 
nido di Castelnuovo e Telve, in collaborazione con Il pa-
ese delle meraviglie ed il Progetto Anziani Musica PAM 
- Suona che ti passa presso l’APSP San Giuseppe di Ron-
cegno Terme; entrambi i progetti sono stati riproposti per 
il 2020.
Convinti del fatto che la musica svolga un ruolo fonda-
mentale nello sviluppo globale dell’individuo, gli educatori 
e le guide che prendono parte ai progetti dell’Accademia 
propongono percorsi di ascolto attivo e di pratica musi-
cale.
La musica, in quanto forma di comunicazione, entra in 
gioco nella vita del bambino quanto nella vita dell’adulto, 
qualunque sia l’età in cui si decide di fare musica.

Nel corso del 2019 il Museo ha portato avanti diverse 
collaborazioni, partecipando ad eventi come il Festival 
dell’Etnografia e La spiaggia eco-solidale.
Nei mesi estivi il Museo si è arricchito di molti strumen-
ti provenienti da diverse collezioni, in particolare l’ultimo 
arrivato del 2019 è un pianoforte Bechstein del 1893.
Sempre nei mesi estivi il Museo ha ospitato uno Stage 
formativo in collaborazione con l’Università degli stu-
di di Padova (Corso di Laurea in Storia e tutela dei Beni 
artistici e musicali). Assieme a Vanessa abbiamo avuto 
l’occasione di prolungare il nostro viaggio alla scoperta di 
come nasce il suono e di analizzare alcuni dei testi sacri 
più antichi delle nostre collezioni.
Nei primi mesi del 2019 è stata sottoscritta una conven-
zione con la Coop.API nell’ambito del progetto #Anche-
PerTe - Turismo per Tutti in Trentino.
Per il filone di MusicaInsieme, sono stati proposti per il 
2018/2019 e per il 2019/2020 i corsi di MusicaInGrembo, 
GiocoMusica, chitarra, pianoforte, flauto traverso, musi-
cal, percussioni ed ukulele e la consueta colonia diurna 
MusicaEstate nei mesi di giugno-agosto.
Per rimanere informati sulle attività proposte dall’Acca-
demia della Musica Coro San Osvaldo è sufficiente con-
trollare il sito www.museodellamusicaroncegno.it o se-
guire le pagine Facebook e Instagram.
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ASSOCIAZIONE “CIAO COLLE”

Tramite l’Associazione “Ciao Colle” e grazie ai Me-
morial organizzati negli anni passati siamo riu-
sciti a far sentire la nostra presenza devolvendo 
il ricavato a Anmil Onlus sede di Trento a soste-

gno di invalidi e vittime sul lavoro, a Rescue boxer La Fe-
nice Onlus animale molto amato da Stefano, e Azienda 
Provinciale per i Servizi Sanitari - per progetto “Pet the-
rapy” della U.O. di pediatria dell’Ospedale di Trento, per-
ché i giovani sono il futuro e vanno aiutati nei passi della 
vita per poter “sognare” un mondo migliore...
Per il 2020 ci siamo già messi all’opera nell’organizzazio-
ne del “VI° Memorial Ciao Colle” che si terrà nelle giornate 
del 3 e 4 luglio presso Località Stangade nei pressi del 
campo sportivo di Roncegno. Come per gli anni passati 
sarà un momento di musica, sport 
e molto altro; giornate di diverti-
mento, condivisione, spensieratez-
za, e relax dalla quotidianità e fre-
nesia della vita che troppo spesso 
ci porta a dimenticare il tempo da 
dedicare al “noi stessi ed agli altri”.
Spiegare perché abbiamo scelto di 
portare avanti questo progetto sa-
rebbe ormai ripetitivo ma teniamo 
a sottolineare che ciò che ci da più 
forza è il ricordo di Stefano Colleoni 
e proprio per questo ci teniamo a 
ringraziare ancora una volta tutte 
le persone che lo ricordano ogni 
giorno tramite molteplici e piccoli 
gesti, e vogliamo ringraziare anco-
ra una volta anche tutti coloro che 
rendono possibile lo svolgimento 
del Memorial permettendoci così 
di ricordare Stefano aiutando il 
prossimo.
Noi ci saremo… e voi?
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GRUPPO GIOVANI 2.0 

Nato nel 2019, il gruppo giovani 2.0 di Roncegno 
Terme vuole porsi come punto di riferimen-
to per i giovani dai 15 anni in su che vogliono 
mettersi in gioco per la propria comunità. 

Nei suoi primi 3 mesi di vita, il gruppo ha cercato di farsi 
conoscere a livello locale ma anche a livello di valle, pro-
ponendo ben due progetti che riassumiamo nelle pros-
sime righe. 
Valsugana’s Got Talent - Finanziato dal Piano Giovani di 
Zona della Comunità Bassa Valsugana e Tesino - è sta-
to il primo progetto presentato dal gruppo. Basato sul 
famoso format televisivo, è stata organizzata una vera 
e propria caccia al talento in Valsugana. Due i momenti 
di selezione presso i teatri di Telve ed Ospedaletto che 
hanno visto la partecipazione di 25 aspiranti talenti. Il 23 
novembre, il nostro teatro ha ospitato la finale. Di fronte 
ad un pubblico di oltre 200 persone, gli 8 finalisti si sono 
sfidati per contendersi il titolo di Talento della Valsuga-
na. Un progetto importante sia dal punto di vista sociale 
(tanti i giovani che hanno partecipato come concorrenti 
e molti quelli che hanno aiutato nell’organizzazione sia 
direttamente che indirettamente) che dal punto di vista 
economico. 
Le fontane di Roncegno: social network di generazioni - Il 
secondo importante progetto che abbiamo proposto ha 
voluto valorizzare ciò che per Roncegno è, ed è sempre 
stato, un elemento essenziale: l’acqua. 
Il progetto da noi presentato, è stato selezionato tra i 12 
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migliori a livello regionale all’interno del bando #genera-
zioni2019 promosso dalla Piattaforma delle Resistenze 
in collaborazione con le Politiche Giovanili delle Province 
di Trento e Bolzano. 
Dopo un primo incontro con lo storico Francesco Filippi 
che nella sala del camino del Palace Hotel ci ha racconta-
to quanto l’acqua sia stata di fondamentale importanza 
per lo sviluppo turistico del nostro paese, si è svolta una 
caccia al tesoro alla scoperta delle fontane principali di 
Roncegno Terme. A concludere il progetto è stato un in-
contro con le classi 4° e 5° della scuola Primaria di Ron-
cegno. Agli alunni, con la loro immensa fantasia, è stato 
chiesto di pensare come rendere le fontane degli spazi 
“frequentabili” dai giovani d’oggi. I risultati sono sor-
prendenti. In primavera verrà organizzato un momento 
di restituzione alla comunità del lavoro svolto in quanto 
merita di essere condiviso. 
Siamo molto soddisfatti dall’interesse dimostrato verso il 
progetto. Sicuramente nel 2020 non mancheremo di pro-
porre interventi di un certo spessore culturale. 
Per il 2020, il gruppo ha in serbo molte sorprese che per 
ora sono ancora in fase di definizione ma che potrete 
scoprire seguendoci sulle nostre pagine social Instagram 
e Facebook:  @giovanironcegno. 
Vi ricordiamo alcuni appuntamenti che sono nel pro-
gramma del Gruppo Giovani 2.0 durante la primavera: 
- 8 MARZO: in collaborazione con la Biblioteca Comuna-

le e l’Associazione Oratorio proponiamo un pranzo per 
la festa della donna; 

- MARZO 2020: proporremo una giornata ecologica in 
cui oltre alla “pulizia” di alcuni punti del centro paese, 
sistemeremo alcuni sentieri di metà montagna; 

- 4 APRILE 2020: ci troverete in Piazza Montebello con 
la vendita di fiori per il “Telefono Azzurro”; 

- Per la fine della scuola stiamo pensando ad un even-
to bomba. Più avanti i dettagli. Cogliamo l’occasione 
del nostro primo articolo sul notiziario comunale per 

ringraziare chi ci ha sostenuto in questi primi mesi di 
attività. È di fondamentale importanza per noi, ave-
re persone ed enti che ci sostengono. Grazie a tutti 
gli attuali membri che hanno creduto nel progetto e 
diciamo già grazie anche a chi vorrà provare l’espe-
rienza di mettersi in gioco per il proprio paese e per i 
propri coetanei. 

Il nostro slogan recita: dai giovani, per i giovani. Chiunque 
volesse entrare in contatto con la nostra realtà per colla-
borare, dare idee o qualsiasi altra cosa non deve far altro 
che scriverci su Instagram, Facebook o alla nostra mail: 
info@giovanironcegno.com.

Vi aspettiamo!
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€ 65,00 

€ 200,00 

Sconto del 20% 

Apertura dal 17 maggio al 13 dicembre 2020 

Promozione riservata a tutti i residenti in 

Bassa Valsugana e Tesino 

Il più grande e qualificato centro di cure naturali in Italia. 

Bagni termali in acqua  arsenicale-ferruginosa. 

Centro medico accreditato di cure fisiche, idroterapiche e dietetiche. 

Pacchetto di 10 INALAZIONI oppure 10 AEROSOL 

+ colloquio medico di ammissione

Pacchetto di 6 BAGNI TERMALI o IN OLIO DISPERSIONE 

+ colloquio medico di ammissione

FISIOTERAPIA RIABILITATIVA e MASSOTERAPIA

Per prevenzione, cura e riabilitazione dei pazienti affetti da 

patologie ortopediche, neurologiche, cardiologiche e geriatriche. 

Grazie alle varie tecniche aiuta a ristabilire l'armonia della persona, permettendo così all'organismo di 

trovare un proprio equilibrio. 

Nuovo centro estetico naturale a Casa Raphael 

Sconto del 30% 

Su tutti i trattamenti estetici viso e corpo del Dr. Hauschka, Weleda e Argital, veri rituali di 

benessere, utilizzando cosmetica naturale. 

E non solo.. 

lo sconto è valido anche sulla nostra estetica di base come  

manicure (€ 21,00 anziché € 30,00), pedicure estetico (€ 28,00 anziché € 40,00), epilazione 

totale (€ 35,00 anziché € 50,00) e massaggio parziale (€ 28,00 anziché € 40,00). 

Ti aspettiamo nelle meravigliose sale 

del Palace Hotel di Roncegno Terme! 

www.casaraphael.com 
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I NOMI DELLE VIE

0461/764061

Uffici: segreteria - stato civile, anagrafe, elettorale
lunedì: 7.30-12.00
martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Uffici: tecnico - ragioneria
lunedì, martedì, mercoledì e venerdì: 8.30-12.00
giovedì: 8.30-12.00 | 16.00-18.00

Ufficio: tributi
lunedì: 8.30-12.00
giovedì: 16.00-18.00
venerdì: 8.30-12.00

polizialocale@comune.borgo-valsugana.tn.it 

POLIZIA LOCALE (VIGILI URBANI)

Gianni Fadanelli

Roberta Dalledonne

Giovanna Furlan, Michela Chiantello

Claudio Ceppinati, Corrado Designori
Alessio Giovannini

Chiara Divina
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